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h olerancia 

- La celebración del Corpus Christi en Toledo ha tenido este 
año una inesperada resonancia nacional e internacional oor ei 
veto del Arzobispo de Toledo, cardenal Marcelo González, 
impuesto ai ministro de Justicia Fernández Ordóñez, dirigido 
a impedir gue el ministro impulsor de ia futura Ley de Divor
cio ocupara la presidencia civil dei cortejo procesional. Se ha 
visto así interrumpida una larga tradición que hacía del minis
tro de Justicia el representante del Jefe dei Estado en el Cor
pus toledano; una tradición sólo rota en ía época de ía II Re
pública ai realizarse ia separación entre la Iglesia y eí Estado, 

Días atrás, el gobernador civil de Toledo recibió eí encargo 
oe hacer /legar al Gobierno la opinión del cardenal primado de 
Toledo, contraria a ia presencia de Fernández Ordóñez, Por 
su parte, ei presidente de/ Gobierno, Leopoldo Calvo Sotelo 
trató de paliar la situación originada proponiendo su asisten
cia junto a la del ministro de Justicia, Sin embargo, eí carde
nal de Toledo insistió en ei veto a Fernández Ordóñez. 

Los hechos, conocidos a través de distintas fuentes, 
ninguna de ellas oficiales, dejan diáfano, sin embargo, eí fon
do de un tema en ei que se asientan Mezclados criterios reli
giosos, actitudes políticas y elementos socio - culturales. 
. La intransigencia dei cardenal Marcelo González habrá irri
tado, con toda seguridad, a sensibilidades de uno y otro cam
po político e incluso a muchas personas situadas bien en ei 
seno de la propia iglesia Católica. Porque, por encima de di-
vorcistas o antidivorcistas, por encima de las parcelas de 
poder y ios colores, el espectro gue esombrece el tema no es 
otro que el de Ja vieja intolerancia radical Nadie ignora la pos
tura de la iglesia Católica hacia el tema dei divorcio y nadie 
que se considere demócrata puede discutir su derecho a sos
tener su pensamiento. De hecho, el propio Corpus toledano 
es un buen ejemplo de reunión plural de gentes, no todas 
católicas, pero unidas en el respeto de todos hacia una cele
bración religiosa de una fe determinada. 

España es ei país, la nación de los españoles. No sólo de 
los españoles del cardenal Marcelo o de ios dei ministro Ordó
ñez. España es eí suelo común de todos Jos españoles y en él 
estamos destinados a convivir estrechamente ios unos y ios 
otros sea cual sea su credo o filiación. Actitudes de hosca in 
trnsigencia, máxime cuando proceden de los miembros más 
altos del clero, que están llamados, más que ningunos otros, 
a sen/ir de guías de la comunidad creyente, ni hacen bien a la 
convivencia democrática ni al prestigio de sí mismos. 

La intolerancia de ios antidivorcistas más radicales no so/a-
mente no hará reflexionar a ios divorctsfas, sino que Jes 
otorga argumentos suplementarios. 

El cardenal Marcelo González seguramente creerá haber 
iniciado, con este cañonazo la batalla por ia clarificación 
del tema divorcista. 

Sin embargo, nos parece que, más bien, ha reemprendido 
fórmulas que nos llevan, de encontrarles ei germen origina
rio, a pasados tiempos inquisitoriales. No debe ser éste ei es 
oíritu de la Iglesia. Los poderes civiles y eclesiásticos deberán 
'marchar por sendas quizá separadas pero nunca enfrentadas. 
Por ei bien de todos; del pueblo, déla democracia y también 
de la Iglesia. 
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en busca ¿ion. r 
Filosofía del equilibrio regional 

j f ^ O M O recordarán nuestros leeio-
I res, dedicábamos eí artículo 

anterior ai análisis de la contro
versia sobe ia integración de Guadala
jara en Castilla - la Mancha. Cocíamos 
que el problema principal de la provin
cia aieatteña era y es su dependencia 
de Madrid, en todos ios órdenes. Y 
que, ante esta situación, !a disyuntiva 
que se presentaba de cara al futuro de 
la provincia es: seguir mateando a !a 
sombra de Madrid; o intentar ron 
esta tutela, apostando oor ia «negra 
ción en la región castellano-mam-he 
qa. 

Queremos volver sobre esta cuaa 
üón. Y lo hacemos pensando en qui
no sólo es un tema que preocupa a 
Guadalajara, o a aquellos castellano 
manchegos que desean que el pioble-
ina de la integración de esta provincia 
se solucione de la mejor forma, cuanto 
antes. Si bien es cierto -que en ei caso 
de Guadalajara las contradicciones se 
han manifestado con más fuerza que 
en otros supuestos, esta incógnita 
sobre ci cammo a tomar para alcanzar, 
un futuro de mayor propesrtdad es algo 
que planea fíe forma generalizada se 
bre todas y cada una de las cinco pro 

-

vmoas castellano- im 
problema que preocup; 
todos ios habitantes de ia región 

En efecto, es así. Cuando ¿ 
ciudadanos v fuerzas políticas r 
daiajara, teniendo a Madrid a < 
55 Km. de ia capital de ia piovir 
plantean 1a posibilidad de tener. 
hjaonar sus asuntos jurídicos » 
cele (sede actual de una audiet 
rntoriall o tener que desplazarse 

gas, y un 
ente a 

iiui is 
: Gua-

e so -
Alba-
¡a te-
Cne 

dad Real o Cuenca para cursar estudios 
universitarios, es lógico que dicha pers -
pectíva no se íes presento como grata 
ni conveniente. Y de-cune;; que es'iógi 
co, porque ios ciudadanos y las tuerzas 
políticas de Toledo, por ejemplo, tam
bién poetemos compartir, leqitímamen 
te. esta inquietud. Cuando otros ciuda
danos y partidos políticos alearrehi 
ante esta eventualidad, responden que 
e! futuro Estatuto de Autonomía debe 
recoger las peculiaridades de la provin

cia para evitar una nueva • ¡y quizá 
más grave -- marginación; aquí, en 
Toledo, también encuentran eco sufi
ciente las voces que reclaman una 

- atención específica a ios problemas -y 
peculiaridades propias de ía provincia, 
dentro del conjunto regional Castella
no -manchego. 

La edificación de ia región castella
no- mancheqa como, comunidad autó
noma no debe hacerse,.en ningún ca 
so, por encima de tas provincias que la 
integran. Pqr ei contrario, debe real 
zarse-a partir de días,.de sus peculiari
dades propias, de sus necesidades y 
problemas. No hacerlo así, y partir de ' 
presupuestos distintos, no satamente 
constituiría una monumental estafa po
lítica; sino que llevaría inevitablemente 
ia autonomía a una vía muerta. Porque 
ei hecho de defraudar las legítimas as
piraciones a un mayor bienestar social 
y económico de cada comunidad pro
vincial, desatendiendo- ias preocupa
ciones de unos o de otros, acabaría 
con la propia región a un plaza fijo. 

Sería especialmente grave e incohe
rente con ía filosofía gue inspira ia 
construcción del Fstado de ias autono 
mías, que a la hora de edificar nuestra 
propia región, no nos inspirase el prin
cipio de buscar ia mayor armonización 
y el mejor equilibrio interne <;ntre las 
distintas provincias qu i.i conforman. 

No podemos aceptar pür buena 
ninguna solución que supusiiT.: un tra
te de favor para una a vana., provin 
cías, a costa de la marqinar.ióp y de un 
trato discriminatorio par» ias restantes. 
V io decimos ya desde ¡rhorja: aunque 
fuera sólo una provine l la (Jtírjutí'xada, 
y fuese cual fuese esta provincia y el 
grado de discriminación que tuviera 
que sufrir. Dado que esta bendita Pena 
mancheta ha soportado durante siglos 
ias nefastas consecuencias de un trato 
discriminatorio y de una marginación 
real a consecuencia de un centralismo 
político mal entendido y peor aplicado, 
es por io que sus gentes se encuentran 
particularmente sensibilizadas en- estas 
cuestiones. Y es por lo que estamos en 

condiciones -de enteneder cuan fa.sa e 
injusta es la pretensión de que el pro
greso de unas provincias debe hacerse 
a costa dei estancamiento o el retroce 
so de otras. 

Hay que ser muy enérgicos a la hora 
de dejar-estas cosas meridianamente 
claras, porque-no se puede come-z,-
un camino común si quienes hemos 
embarcado en la misma empresa des 
confiamos unos de otros. El futuro df 
todas y cada una de ias provincias cas
tellano -mancheqas va a depender dei 
esfuerzo de cada"" una y dei apoyo mu
tuo. A las provincias de una región tes 
pasa como a ias personas: la Jucha por 
ra propia existencia es una tares que 
cada cual debe agarrar en sus manos 
firmemente; pero, a ia vez, 
necesitamos de ía ayuda y ia coopera
ción de las demás para sobrevivir en ei 
empeño, pues no son pocas las veces 
en. que el rigor de ia existencia sobrepa
sa el límite de nuestras solas fuerzas .. 

Porque partimos de este convencí 
miento, fruto de una experiencia de si
glos como decíamos, es por lo que de
clararnos solemnemente que los tote 
danos no querernos privilegios para 
nosotros ni miserias para los demás. 
Que aspiramos, simplemente, a lo que 

• en justicia nos deba corresponder; a lo 
que es nuestro por derecho propio.Ni 
mas, m menos. 

Esta es, en síntesis, la filosofía del 
equilibrio regional que debe animarnos 
a los ciudadanos castellano manche 
gos. Porque, en efecto, todos tenemos 
nuestra parte grande o pequeña -
de responsabilidad en que la futura 
Castilla - La Mancha sea un región de 
todos y para torios. Esta es la filosofía 
que juristas, -políticos y estudiosos de 
nuestra región han de acertar poner 
sobre ei papel que, andando ei tiempo, 
será conocido y aplicado como Estatu
to de Autonomía de Castilla La 
Mancha. Por la importancia que tiene 
el tema de ia concretación de dicha fi 
tosofía en determinadas opciones jurí
dico políticas, dedicaremos un próxi 
mo comentario a esta cuestión. 

La FOTO 
y su COMENTARIO 

"V™, 0 0 s l o s a ñ o S r c o n J a e s c a i a ( j a de los 
t termómetros y ios deshielos de la ca 

i nícu/a, Toledo se convierte en una , 
Venecia de secano; en ¡a "Costa hidalga" del 
tornillo, el mazapán y ios floretes de a dólar. 

La playa seca del damasquino gótico-mu
dejar a donde mi/es, decenas de miles de 

consumistas de todos los países, acuden no 
se sabe bien sí a pasar o conocer, a ver o 

retratar. Toledo, que puede ser io gue se 
quiera menos una frivolidad, aparece ante 
ios golosos de tipismo como un objeto de 

consumo, materia retratabíe y pasto donde 
saciar voracidades ingentes de "souvenirs", 

Kodacromes y coca- colas. No es extraño 
gue la queja unánime de estos viajeros del. 
desarrollo sea la de que a ía ciudad de los'-
Concilios le falta un tablao faimenco. Y es 

gue turistas como aquel Rilke que, cuaderno 
en mano, visitaba las iglesias mozáraOes a la 

captura de villancicos y copias, o aquel Ba
rres de ía prosa de almanaque, de esos 

- ; a y i - , de esos ya no quedan. A io más, y 
no es poco, podemos aspirar a encontrarnos 

con nlkes y barrases de pantalón corto y 
paso acelerado que, como mucho, le pre

guntarán a usted por el restaurante más pró
ximo o la oficina de información. 

Pero lo que se pierde en "charme", se 
gana en divisas y vayase io uno por lo otro. 

Ello, sin contar con et punto de atractivo que 
supone ver pasar a la mismísima CEE sin 

más trabajo gue salir a ía calle. Pero esa es 
otra historia; de momento en Europa sólo 

nos quieren en foto. 

m 

La costa 
del mazapán 
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\OPINION% 
xTríbuna 

En este país nuestro, desde 
que andamos con lo de ios par
tidos, hay varias cosas que pa 
recen subyugar, tristemente, ai 
personal. Por ejemplo, está ¡o 
de ios tejeros o lo de ios "chori
zo-macarras". No cabe duda 
de que las atracciones que tie
nen tales protagonistas son 
más novelescas, más emocio
nantes que el respeto a la liber
tad, a la constitución, y, desde, 
luego, mucho más que e! 
respeto a ia unánime ilusión 
por una vida nacional tranquila, 
en paz, sin sobresaltos. Y es 
que, a mi juicio y mientras no 
se demuestre lo contrario, los 
españoles todos, hemos nací-' 
do con certeza en el período de 
tiempo que transcurre entre la 
"Gloriosa" y ei guateque dei 
genere1 Pavía. ¿No será -me 
pregunto- que para ios 
españoles no acaban de tener 
sentido Prirn sin Pavía, el uno 
para empezar algo y eí otro pa
ra destruirlo,.Abel sin Caín, que 
podría decir don Miguel de 
Unamuno? En fin, disquisicio
nes a parte, otra de las cosas 
que encandilan ai paisanaje 
ibérico, bien alimentado por el 
morbo de las correspondientes 
voces siempre interesadas, eso 
sí, es lo de las crisis de los parti
dos. iQué fondo tan peligroso 
tiene esto de divertirnos con ta
les "debilidades"? ¿Es que no 
nos ciamos cuenta? Sin duda 
alguna, esta democracia nues
tra, en muchos de sus 
aspectos, se parece al famoso 
idilio entre Caperucita y el lobo, 
es decir, una historia de amor 
forjada a dentellada limpia y 
con la navaja en la liga. Toda
vía, hoy. 

Entre todos los congresos 
políticos celebrados en España 
en los últimos tiempos, casi 
con toda segundad, es el X del 
PCE, de próxima celebración, 
e! que más ha empezado a re
gocijarnos. La verdad es que 
ios mallorquines de la UCD -
tanto el nonnatum como ei 
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«Hola, mí amor soy y o,tu lobo» 
consumamos-, estuvieron muy 
bien, muy entretenidos. Lo 
mismo cabe afirmar de los sia -
meses del PSOE. Ambos muy 
bien montados y perfectamen
te interpretados. Magnífica le
tra y no menos admirable músi
ca. Unos y otros acabaron co
mo debían, o sea, como un Du
ro ejercicio de prestidigitación 
dei mejor estilo. Pero, insisto, 
es el de los comunistas eí que 
se nos promete más agitado, 
con menos fisuras por donde 
pudiera penetar el aburrimien
to, pese a que vaya a tener lu
gar en plena canícula, lo que 
no es buen complemento, eso 
hay que reconocerlo, y es que 
el PCE atraviesa una crisis, na
turalmente, como cada hijo de 
vecino. Grave, nadie lo ignora 
y nadie io oculta. Espectacular, 
no más que otros pero sí con 
un más amplio despliegue pu
blicitario sembrado de "bueni-
simas intenciones". Imprevisi
ble a corto plazo, sí, es cierto, 
Y, la verdad, no creo que sea 
para que nadie tenga que ale
grarse; la sociedad española 
(toda) más bien debería lamen
tarlo. 

Pues bien, hablemos de la 
crisis de los comunistas, del 
por qué abandonan su partido 
tantas y tan valiosas parsonas 
que, en cierta medida, han sido 
la imagen pública del PCE, con 
to gue eso supone de frustra
ción para otras muchas que se 
quedan. Del futuro posible, del 
presente, por supuesto, pero 
t a m b i é n de una parte 
sustancial dei pasado. Todo es 
importante, si queremos, de 
buena fe, entender lo que está 
pasando. 
• Después de una lucha cons
tante a 1o largo de la terrible e 
"interminable" posguerra, en 
la que el PCE era destruido 
cada mes, cada semana, para 
ser cada semana y cada mes un 
partido redivivo, infatigable, 

entregado sin reservas a la ba
talla contra el fascismo y por la 
libertad; después de este pe.io
do atormentado en el que fue
ron los comunistas los creado
res de doctrinas como la de la 
"REconciliacíón Nacional", no 
lo olvidemos, seamos justos; 
después de esa historia glorio
sa en la que, a. través del sacri
ficio de tantos demócratas 
entre los que los comunistas 
estuvieron siempre en cabeza, 
el pueblo español se reivindica 
a sí mismo, edl panorama de la 
transición se nos presenta en 
cierto modo desalentador, y 
era natural. Así, las fuerzas po
líticas y sociales aparecían 
como un cóctel-batiburrillo se
ría más propio- informe, desor
ganizado. La derecha, presa de 
una cierta y a lo mejor justifica
da vergüenza, -vacilaba, se lo-
pensaba y, con habilidad final
mente, reconozcámoslo, en
gendraba un inteligente y nece 
sario conglomerado -la UCD-
que, desde el poder, convoca 
elecciones, ganándolas por dos 
veces. Desde el poder, hay que 
recordarlo una ve/ más. La 
izquierda, por el contrario, ha 
ce su aparición atomizada, 
oliendo a naftalina que apesta
ba y tímida, sobre todo tímida. 
¿O deberíamos decir temerosa? 

Ante tan noble perspectiva, 
la derecha reacciona como le 
corresponde, es decir, desem 
polvando los eternos y caverní 
colas razonamientos referidos 
a los comunistas: que si no son 
de fiar, que si eí eurocomunis 
mo no es más crue una 
máscara, que si la obediencia 
exterior -por cierto, que esto, 
dicho por algunas personas en 
los últimos tiempos, siempre 
me produce mucha risa, no sé 
por qué , e t c é t e r a . La 
izquierda, por su parte, se sacó 
de la manga -también con los 
comunistas puestos en ei 
punto de mira- io del voto útil. 

Luis Alfredo BE.JAR 

Y juntos, por fin. se inventaron 
..aquella hipótesis absurda que 
yo compararía a un monstruo 
bifronte, alimentado a dos ca 
rrillos (con perdón) por dos bi 
berones, uno de estopa y otro 
de cerillas. 

Ahora bien, no se piense que 
este es un artículo apologético 
dei PCE sin más. Hasta aquí 
hemos visto las causas del pro
blema de los comunistas en lo 
que tiene de claudicación entro 
presiones "ambientales", que 
no han sido grano de anís, y así 
hay que constatarlo siempre 
que se intente.plantear el tema. 
No lo digo con acritud, lo ase
guro; sí me ofende, en cambio, 
que en la lucha legítima por el 
poder se utilíze con tanta fre
cuencia" ía mentira, la 
calumnia, ia negación de! pan y 
de ía sai siempre unidireccio-
nalmente, eso sí. Pero de lo 
que tampoco debe caber duda 
alquna, es de que las causas 
esenciales de la crisis del PCE 
han nacido, se han desarrolla
do y pudren en el interior del 
propio partido. 

Simplificando mucho, la 
principal causa ha sido y es la 
incapacidad de sus cuadros di
rigentes para aceptar la organi
zación a las nuevas circustan-
cías en la legalidad. Concreta 
mente, cuando llega a su fina! 
ia luna de miel constitullento, ¡a 
cúspide del partido parece, se
gún certeramente se apunta er-
el documento de los 250 de 
Madrid, que se queda sin hori
zonte, limitándose machacona, 
mente a repetir fórmulas más o 
menos acertadas pero que ante 
el resto de las fuerzas políticas 
se manifiestan como el objetivo 
a ignorar. Así, el partido empie
za a navegar como una vieja 
beoda. Y esto es lo que resulta 
más impresionante tratándose 
dei partido comunista. 

Ha existido una diacronía 
programada entre ía verdadera 

¿Democracia 
demócratas? 

sin 

0" 
i P I N A R que la clase polí

tica toledana está en
ferma, no es pecado. 

Es, simplemente, eso, una opi
nión. Y ia doy desde la sólida 
atalaya de mi independencia y 
como mero observador. Unos 
políticos sufren el síndrome de 
permanencia en el poder. Otros, 
e' de alcanzarle. Según los sín
tomas, la enfermedad no es atí
pica. Todo lo contrarío. Es el 
mal típico de nuestros políti
cos. Se preocupan en exceso 
de no perder sus puestos. Y fi
jan su pensamiento en canse 
guir la fórmula que les haga 
volver a ser elegidos y no per
der comba. 

Sí el tirón del poder es enor
me, comprendo ese estado ob
sesivo por no quedar fuera de 
su órbita. Y hasta entiendo que 

. se agudice el ingenio - sí lo hu-
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por Rafael RUIZ 

biere para llegar a una efi
ciente captación de votos. Lo 
que no compendo, ni entiendo, 
ni me entra en la cabeza es que 
se esté, donde se está, en una 
democracia, sin ser demócrata. 

Y no es demócrata aquel que tidos. 
no tolera opiniones contrarías a 
las suyas. Aquel que. ve en el 
crítico, a un enemigo y no a un 
conciudadano disconforme 
con su política. Quien despre
cia, desde su parcela de poder, 
el clamor de la gente de la 
calle, a la que, no debe olvidar, 
se debe. Ser demócrata es ar
duo, difícil, trabajoso, e, inclu
so, ingrato. Es servir al pueblo, 
en quien reside la soberanía y 
no considerar al pueblo su se 
guro servidor que agacha las 
orejas. Y siendo oligarca, auto
ritario, despótico, dictador... 
no se puede estar en una de 
mocracia. En consecuencia, no 

me queda más que hacerme 
esta pregunta: ¿Democracia 
sin demócratas? 

No. No puede haber demo
cracia sin demócratas. La res
puesta es contundente, tajan
te, radical. Quizá perogrulles
ca, lo sé. No obstante, esta rei
teración nunca es innecesaria. 
Tanto en la gestión provincial 
como en ia municipal se echa 
de menos un verdadero espíritu 
democrático, faltan demócra
tas. 

"¿Qué les pasa a ios parti
dos? La realidad es que los par

en general, se están 
adaptando demasiado lenta
mente a los cambios sociales. 
Les cuesta pasar de unas fases 
a otras. No saben que hay una 
hora para pactar ia impotencia 
equilibrada, oirá para oponerse 
con claridad, otra para presio
nar con las razones de cada 
uno, otra para.,., y siempre 
una hora para conectar con ias 
gentes con claridad y sinceri
dad. Cada palo que aguante su 
vela, pero ias cosas no van 
bien". Este párrafo no es mío, 
es de una figura política nacio
nal, el diputado socialista Luís 
Solana. Pertenece a un artículo 
de opinión insertado en un día-

imagen que el partido so había 
creado en ¡os años sesenta y 
setenta y aquella que loo exilió 
tenían, tanto de Espada como 
de su propio partido. Efectiva
mente, durante esas dos deca 
das fundamentalmente, el par 
tido comunista tenía una orga 
nización y una incidencia inne
gables en ¡a sociedad española 
que había sido conseguida por 
personas que respondían a tres 
frentes perfectamente identifi
cados, y que ya de por sí signi 
ficaban un paseo de gigante: el 
nuevo movimiento obrero, las 
luchas universitarias y las am 
plias y diversas actividades ciu¬
dadanas. 

Grandes sectores de la socie
dad española se habían creído 
lo del eurocomunísmo, pero los 
del exilio, que lo proclamaban y 
lo proclaman igualmente, se 
tomaron, en su visión a histó
rica de ia realidad, el partido 
como algo propio, .convinién
dolo en una fachada lamenta 
ble, oor cierto parlamentaria o 
munmcipal, por un lado, y en 
una simple oficina que ha buró 
cratizado la actividad de las 
bases militares o que. simple
mente, ha aburrido a éstas. 

El X Congreso, pues, es una 
o c a s i ó n impor tante gue 
muchos estamos intentando 
untilizar para que la necesaria 
renovación se Heve a cabo sin 
más demora, y que oi PCE 
vuelva sea lo que este país y el 
actual momento están dema
ndando. Esto es, un partido 
que vuelva a la callo a ejercer 
su labor de lucha, sm vanas 
pretensiones de gobienrno que 
no le cuadran en la presente 
relación de fuerzas y para las 
que, de seguir así las cosas, 
nunca podra decir que. osiá 
preparado. 

Por gue os que, además y 
para tristeza de todos, la calle 
española está desorientada, 
vacía. Mejor dicho, y esto es lo 
peor, la calle española está 
llena de lobos y cancrucitas 
feroces. 

río madrileño de gran difusión. 
Creo que tiene toda la razón. 
Y, estoy con él. "las cosas no 
van bien". Y yo insisto: existe 
un vacío, no hay demócrtas. 
Entretanto, a nivel nacional, se 
han creado, o se está en pro 
yecto crear, clubs y no clu
bes, este cursi plural me horro 
riza- liberales u organizacio
nes político -sociales. Y se ha 
anunciado en la Prensa con rei
teración una convocatoria de la 
Fundación para ei proqreso y la 
democracia. Ei anuncio de esta 
asociación comienza con estas 
palabras, bastante clarificado 
ras: "La sociedad española se 
encuentra hoy en un proceso 
de deterioro político y socio 
económico que está afectando 
profundamente a la propia de
mocracia como sistema de 
convivencia libre y pacífica". Y 
yo, tozudo de mí, sigo en mis 
trece, y repito, una vez más, 
que no puede haber une domo 
crecía si no hay demócratas. A 
lo que, por si no ora bastante, 
va la puntiaguda y magistral 
pluma de Emilio Romero y es
cribe: "Los políticos se congre
gan por ¡as ideas, y luego se 
concentran, y se apartan, por 
ios intereses". 

! - £ / cuentagotas — 

Quizás un lapsus 
I 

I\l OS consta que cuatro 
días después de la 
c e l e b r a c i ó n en 

Toledo del Día de las Fuerzas 
Armadas, un concejal del par 
tido socialista, durante el 
transcurso de la sesión ordi 
nana celebrada por la Comí 
sión Municipal Permanente 

-y dentro dei socorrido "es¬
pació" rio Preguntas y Su 
gerencias , preguntó si al 
Ayuntamiento, como tal Cor
poración, se le había invitado 
al Homenaje a las Fuerzas Ar
madas realizado en nuestra 
capital. 

Dicha preguntita tenía su: 
intríngulis, dado que el grupo 
socialista no había recibido: 
ninguna comunicación por 
escrito en la que se tes infor
mara del día y ia hora del refe
rido Homenaje. 

¿Deducimos celos socialis
tas? ¿Pensamos en una discri
minación centrista? O, qui
zás, ni una ni otra cosa, sólo-
que--se trata de un lapsus. 
Vaya usted a saber, don Jere
mías Bifocal, 

I Luís M A R T Í N a l 
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C A R T A S DE LOS L E C T O R E S 

Premios 
"San Ildefonso" 

Sr. Director: 
He tenido conocimiento por 

"La Región" en su número 2, 
correspondiente a) 9 de junio 
de 1981, de la publicación de 
ios premios S. Ildefonso de 
Toledo 1380, por parte de! 
Ecmo. Ayuntamiento. 

Pero he observado con gran 
sorpresa, que no se ha publica
do, el Premio Sixto Ramón 
Parro, ganado por Isidro 
Sánchez Sánchez con su tra
bajo sobre "La prensa tole 
dana";a pesar de ser el premio 
con mayor dotación económi
ca y el de más prestigio, sin ' 
desmerecer en lo más mínimo a 
los otros trabajos. 

¿Por qué esta marginación? 
¿No es una contradicción que 
se editen todos los premios y 
precisamente ei más importan
te quede sin ver ia luz? ¿Como 
se explica esto? ¿Qué razones 
existen que justifiquen este 
proceder? 

Si alguien puede responder a 
estos interrogantes le agrade
cería lo hiciera. 

Atentamente 

R a m ó n S A N C H E Z G. 

•El Español", bajo la piqueta 
Si Director: 
En estes días be tenido conocimien 

to de que se intenta acallar con ei café 
"Cspanol". queriéndose convenir, ostr 

local, en una sucursal bencina 
Como toledano, me ha indignado 

conocer e.:;!e bocho, que acabaría con 
uno rio tes cafés más representativos 
de nuestra ciudad. Considero que este 
café, tan entrañable para nosotros, no 
sólo'no debería desaparecer, sino que 
tendría que volver a tener eí tilmo une 
lectuai de énocas pasadas, coando ftn 
él se organizaban tertulias e incluso se 
tocaba el mano. 

Los cafes literarios con gran tradi
ción, como os el creso do "B Español". 
han sido proloquios en todas la* 
ciudades donde ios hay, precisamente 
per lo que representan en .• piano cu! 
tural, v et este sentido me parece de
mencia! que se quiera instalar, en su lu
gar, un banco. Creo que existen otros 
¡upares donde coloca! un banco, y ng 
quitarnos algo que, los toledanos, he 
mos aprendido a querer con el tiempo 

A pesar de todo, espero que est.l 
idea no llegue a cuajar, y el café "és/w 
no/" se siqa niantenienrio como desdo 
hace más de cien anos, en la Ola/a ríe 
Zocodover. 

í n este sentido, espero que ustedes, 
corno medie <!•• ex¡>l'"-.ón lie lolePo 
se ocupen do rtstr toma quo Wnfti P I H 
ríe • • • a -prcr n.upuf a los toleuin. v. 

Aprovecho la >N asión neru l-nviarliv 
un suitido y deséanos ios moioros é-xi 

Manuel HERRERA 

Sin intentar ni mucho menos 
echar balones fuera, esta tarea 
no está dentro de las que lleva 
la Delegación de Limpieza, a 
través de la empresa Lucio Ló
pez. Lo que está claro es que le 
corresponde hacerlo al Ayunta
miento pero a través de la Dele
gación por lo menos de Obras y 
en otros lugares al ¡VT. de Cul
tura o al IV!.O.P.U. 

De todo esto se desprende 
que el firmante de el Cuenta
gotas, Luis Martín, debe infor
marse bien antes de escribir y 
por otro lado algún compañero 
suyo del periódico debe tener 
algún eiemplar del Pian -de 
Limpieza Integra, de la ciudad 
de Toledo presentado por el 
P.C.E, hace muy poco tiempo, 
a través de este concejal, en 
ese Plan aparecen ias malas 
hierbas y otras muchas cosas 
más. 

Una cosa es el barrido diario 
de las calles, que se puede ha
cer mejor, peor o no hacerse, 

esto es otro cantar y otra cosa 
es la limpieza integral de la ciu
dad, es decir el darla la vuelta, 
lo cual se hará si ios otros gru
pos políticos presentes en el 
Ayuntamiento lo estiman opor
tuno. 

esperando que publique es
tas líneas aclaratorias, ai me
nos eso intentan, le doy las 
gracias anticipadas. 

Reciba un cordial saludo 

Angel D O R A D O 
Concejal delegado de 

. .. .limpieza pública. 

Paraplégicos 

Sr. Director: 

Eí día 30-1-81, en el Centro 
Nacional de Paraplégicos se 
produjo un incidente grave ha
cia uno de sus pacientes. Cmo 
que todos o casi todos cono

cen que los pacientes de dicho 
centro son en gran parte lesio
nados medulares, lo cual les 
hace perder la sensibilidad par
cial o totalmente, por lo que no 
pueden apreciar las sensacio
nes causadas en su piel. 

Yo lo que quiero hacer cons
tar ps que como en un centro 
especializado como este 
ocurren deficiencias como es
tas, no pretendo acusar a 
nadie, -porque mayormente ha 
sido un fallo técnico, al no 
estar en condiciones óptimas 
para su utilización los servicios 
de dicho centro. 

Los hechos que ocurrieron 
en dicho centro fueron las 
quemaduras causadas a uno de 
sus pacientes, como ya cita
ba al principio, ai introducido 
en ei baño cuyo termostato es
taba en pésimas condiciones ai 
no tener dicho enfermo ningún 
tipo de sensibilidad en todo el 
cuerpo. 

Se le produjeron unas que
maduras en ambas piernas 
dando lugar a intervención qui-

\Q PIN ION 
rúrgica para realizar en las zo
nas dañadas injertos de pie!. 

Esto en dichos pacientes, 
que ya tienen bastantes proble
mas a nivel psíquico por tener 
que sentir la.dependencia total 
de una o dos personas. Ies ha
cen decaer más en su estado 
anímico, hasta ei punto de 
•desearse, en casos, a sí mismo 
la muerte. 

Quiero puntualizar que ei 
resto de ia sociedad vivimos ig
norando que existe gente con 
grandes impedimentos físiscos 
y psíquicos y que la sociedad 
rechaza por sus dimensiones, 
se les discrimina totalmente, se 
les ignora y por encima de todo 
siguen siendo personas, y de
beríamos poner todos de nues
tra parte para ayudarles ha se
guir en este camino que ellos 
creen que nunca más volverán 
a recorrer, y como son 
personas con muchas limita
ciones si no los ayudamos defi
nitivamente no io podrán supe
rar. 

Gloria V E L A Z Q U E Z 

•la Autonomía a debate. 
Ricardo Alba Benallas(FN) 

"Esto sigue siendo 
Castilla la Nueva " 

•"Las autonomías son un imposible histórico" 
•"España no es un contrato que se pueda 
romper" 
• "En FN decimos sí, a ia descentralización 
administrativa, y no, a la fragmentación de 
España" 

Para algunos Fuerza Nueva es uo partido que debería ser ilegal, para 
otros, los hombres de este partido son la conciencia y la salvación de Es
paña. Muchos dicen gue ss un grupo paramilitar y fanático, otros afirman 
que son simplemente un partido político con unos ideales muy concretos 
y muy respetables, como todos ios ideales. Sus enemigos dicen que son 
unos retrógrados estancados en el pasado, sos amigos dicen que son ios 
únicos que no han cambiado de chaqueta " y saben valorar io positivo dei 
pasado frente a lo negativo dei presente. 

Para nosotros son una fuerza política con votos en nuestra Región y 
como tal con todo eí derecho de opinar sobre ia Autonomía. Para que lo 
hagan hemos dialogado con sí Secretario General del partido. 

Dorado y 
"El cuan tago tas " 

Sr. Director: 
En la página número 3 del 

número 2 de ese semamario, 
en su sección El Cuentagotas 
aparece como responsabilidad 
del concejal de limpieza pública 
del Ayuntamiento de Toledo, 
que mire Ud. por donde ese 
soy yo, la limpieza de la mala 
hierba de un determinado pa
seo y de otros muchos más de, 
esta nuestra ciudad, aunque no 
los nombre en la citada sec
ción. 

España es una unidad de visión, de historia y de convivencia que no puede ser 
rota al arbitrio de las partes, como si de un contrato se tratara. 
P. Pero sin embargo ustedes sí aceptarían una descentralización, ¿no es así? 
R. Evidentemente, nosostros entendemos la pluralidad de las regiones, compren
demos que cada región tiene una lengua, una cultura que es lógico potenciar en 
aras de la unidad. Pero no comprendemos edmo esto puede utilizarse para desga
jar algo como nuestra Patria. 

Un callejón sin salida 

P. Quizá ei informe Enterría arreglará algo en este sentido. 
R. Ai contrario. Este informe abunda más en la tesis de que esto es un absurdo 
tota!. 

No es lógico que tenga que pedirse a unos catedráticos de derecho la interpreta
ción de lo que ios p-opios partidos y la propia Constitución han elavorado. Lo que 
ocurre es que el Gobierno comienza a darse cuenta de que se ha metido en un ca
llejón sin salida. 
P . Según el partido dei Gobierno ias autonomías significarán una descentraliza
ción, una mayor igualdad entre ias regiones... 
R Todo lo contrario. Con ia Autonomía io que seva a producir son desigualdades 
regionales. Unas autonomías se configuran por el artículo 143, otras por el 151 y 
otras por el 144. Evidentemente unas tendrán un grado de autonomía elevado y 
otras tendrán que conformarse, con unos mínimos autonómicos. Regiones como 
Casti l lada Mancha están discriminadas con relación a Vascongadas o Cataluña. 
P. Fuerza Nueva ha votado No a la Constitución pero no tiene otro remedio que 
acatarla, ¿sería un mal menor desarrollare! Título VIH y reorganizar ias autonomías? 
R. Nosotros estamos y estaremos fuera de todo esto. Una cosa es que tengamos 
que aceptar la Constitución, porque no tenernos otro remedio, y otra muy diferen-" 
to es que nosotros participemos en cuestiones con las que estamos totalmente en 
contra. 

Insolidaridad Nacional 

Ricardo Alba es ei Secretario General de fuerza Nueva. Es ei segundo de 
a hordo.Cotnópersona es afable y cordial. Como politice está totalmente conven 
ado de sus ideas. Ante cualquier pregunta riel periodista no io duda, responde au -
tornáticamente. Sabe perfectamente lo >que piensa y io que debe decir sobre e¡ 
tema. 

Cuando habla de Castilla-La Mancha dice "nuestra región" y cuando tiene que 
referirse a Toledo dice "nuestra provincia". Conoce los problemas de ambos y 
"por su actividad profesional ha luchado por solucionarlos". 

Pregunta. Para comenzar quisiera que nos di,era usted lo que opina su partido 
sobre las autonomías como futura base del Estado Español. 
Respues ta , desde ci primer momento f N se ha opucto a este tipo de autonomías. 
Nosotros votamos No a la Constitución, porque en el Artículo Segundo de ta mis
ma se dice que "España seta una Nación de nacionalidades". Esto es un enorme 
contrasentido, ya que evidentemente "nacionalidad" es un derivado de "nación" 
y toda nación tiende a consolidar su propio Estaño. Sr todas las comunidades tie
nen su Estado, España sólo será un nombre que unirá a estos estados, pero que 
carecerá de contenido. 

Las autonomías son por tanto un contrasentido y un imposible histórico 
P. Por tanto, FN dice un No rotundo a las autonomías. 
R. En EN entendemos que una cosa es ¡a descentralización administrativa y otra 
cosa ei Estado de las Autonomías, que desembocará en un Estado Federa!. 

P. ¿Qué ventajas traerá ia Autonomía Castellano Mancbega para el ciudadano 
medio? 
R. ¿Ventaja?.Ninguna!. Ai contrario, supondrá graves-inconvenientes. Primero 
traerá unas dualidades administrativas muy importantes, que van a tener que pa
gar ios ciudadanos mediante las cargas fiscales. Con el General Franco, donde era 
más importante la solidaridad nacional que la regional, los castellano-marichegos 
colaboramos a crear industrias, universidades, etc. Allí donde hacía más falta. 
Ahora, con esta insoiidandad, tendremos que volver a construir nuevas universi
dades y nuevas indusinas. con io cual habremos pagado doblemente. Con esta 
nueva organización So que se ha creado es una insolidaridad nacional y un entren-
tamiento entre ios propios españoles. 
P. -Castilla La Mancha tal como está configurada actualmente? 
R. Nosotros seguimos manteniendo la división tradicional. Es decir que para poso 
nos esto sigue siendo Castilla la Mueva, compuesta por Madrid, Toledo, Ciudad 
Real, Cuenca y Guadalajara. 
P. ¿Que política seguirá FN durante la elavoración y posterior aplicación del Esta
tuto? 
R. Aunque nosotros quisiéramos que fuera Castilla ia Nueva, si se estableze ei 
Ente de Casfilia-La Mancha toda nuestra actuación debemos enfocarla de cara a 
esa estructura. Asi , si hay elecciones e ) Castilla La Mancha los hombres de FN; 
tendremos que. participar. 
P. i Qué criticaría usted de todo io hecho hasta hoy por la Junta de Comunidades? 
R. Verdaderamente han hecho muy poco. Mi mayor crítica es que ellos no se dan 
cuenta de que ios hombres de Castilla-La Mancha no queremos la disolución de 
Esnaña en pequeños "Reinos de Taifas" y no admitimos de ningún modo que ia 
defensa de ias peculiaridades sirva traía romper la convivencia que siempre ha ha
bido en España y entre los españoles. 
P. Para concluir Sr. Alba, como toledano ¿qué problemas destacaría en nuestra 
provincia y como hombre de FN qué soluciones aprota? 
R. Muestre provincia por ser una zona eminentemente agrícola va a sufrir 
tremendamente con la Autonomía, Por otro lado la capital tiene que pagar un 
tributo a su mentalidad, ya que tiene unas limitaciones que impiden ei desarrollo 
de la construcción. 

Para solucionar los actuales problemas sería necesario promover regadíos, lo
grando así ia expansión agrícola. También habría que. desarrolar ia industria deriva 
da de los productos del campo, para que estos no tengan que. ser malvendidos por 
e! aqriculior, sino que se comercialicen en la misma provincia 

Beni to B E R C E R U E L O 
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Análisis del "Informe Eritema" • Es necesario desarrollar ia Constitución si se quiere construir un Estado Autonómico racional, 
• Debe de quedar claro cuales son ias competencias exclusivas de las Comunidades Autonómicas. 
• Las autonomías uniprovinciaies deben de reducirse a las imprescindibles. 

H iy que corrí:.^i las 
autonomías 

Ei pasado Abril, el presidente del Gobierno, Leopoldo Cal
vo Sote/o, y el líder de la oposición, Felipe González, adop
taron un acuerdo de principio por el que decidían la recon
versión del proceso autonómico. 

' Esta política que ha dado en llamarse "concer tac ión" , tie
ne como principales cometidos, ei nacer un "lavado de. 
imagen" dei ¡proceso y ia racionalización de Íes autono
mías. • 

Después de que han pasado casi cuatro meses desde ios 
importantes sucesos que tuvieron lugar el 23 de Febrero en 
el Congreso de los Diputados, parece que la política espa
ñola se normaliza y que en nuestro país desaparecen los 
síntomas que permitieron hablar en su momento de "de
mocracia vigilada". Para conseguir esta vuelta a ia normali
dad, el jefe del Ejecutivo ha tenido que tomar serias medi
das antiterroristas, como la intervención del Ejército en el 
País Vasco y ha tenido que reconducir el proceso de las au
tonomías, primero con la Ley de Armonización y luego con 
la política de concertación. 

Esta nueva ordenación autonómica tiene tres nombres 
propios Leopoldo Calvo So telo, Felipe González y García 
de Entorna. Estos, que algunos han denominado el " t r ián
gulo a u t o n ó m i c o " , son los protagonistas de la película a la 
que todos los españoles asistimos desde hace aproximada
mente dos meses. 

El profesor García En tenia, al frente de una Comisión de 
Expertos, ha sido el encargado de elaborar un Informe en el 
que se aconseja a los políticos, desde un punto de vista téc
nico y objetivo, sobre la manera de llevar a cabo esta reor
denación autonómica El Informe ha sido presentado a la 
opinión pública hace unos días. Hoy vamos a analizar su 
contenido 

El pasado 23 de Febrero, un 
grupo de Guardias Civiles in
tentaba un Golpe de Estado, 
secuestrando ai Gobierno y al 
Congreso en el Palacio de la 
Carrera de San Jerónimo. Es
tos hombres justificaban su ac
titud alegando dos cuestiones: 

- P o r un lado decían que el-
terronsmo estaba sangrando' 
continuamente al Ejército, a las, 
Fuerzas del Orden y a los es
pañoles en general, y que el 
Gobierno no hacía nada por 
evitarlo. 

- P o r otro lado, afirmaban 
que el Ejecutivo había consen
tido la disgregación de España 
en peueños Estados. 

Una vez que el Golpe fue 
frustado y que las aguas políti
cas volvieron a su caucer-el 
nuevo Presidente, Leopoldo 
Calvo Sotelo, decidió tomar 
medidas. Aunque para muchos 
la racionalización dei tema au
tonómico y la adopción de me
didas antiterroristas, eran un 
triunfo de los golpistas, para la 
mayoría eran decisiones que 
habían de haberse tomado ha
ce mucho tiempo y que a buen 
seguro hubieran evitado ei bo
chornoso espectáculo que dio 
ia democracia española el 
23—F. 

En cuanto a la lucha anti
terrorista el Presidente ordenó 
ia intervención dei Ejército en el 
País vasco con el fin de imper
meabilizar la frontera con Fran
cia, tratando de evitar que el 
Estado vecino no fuera un refu
gio de otarras. 

Por lo que se refiere al tema 
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autonómico, el Gobierno co
menzó a dialogar con el princi
pal partido de la oposición. De 
este diálogo surgió la política 
de "concertación". Ambos 
p a r t i d o s , U C D y P S O E , 
estaban de acuerdo en que era 
necesario reordenar el proceso 
autonómico y en que la mejor 
manera de hacerlo estaba en la 
racionalidad y el diálogo. El pri-

' mer paso dado fue el encargar 
a una Comisión de profesores 
de Derecho Público un Infor
me, en el que se analizara téc
nicamente la s i tuación ac
tual del proceso autonómico y 
en el que se sugirieran las solu
ciones y ias medidas que según 
ellos, debían ser adoptadas. 
Tanto el Presidente como el lí
der de ia oposición se apresura
ron a puntualizar que el Infor
me era meramente consultivo y 
en ningún momento, vinculan
te. Opinión que también mani
festaba el encargado de la ela
boración de este Informe, pro
fesor Enterría, cuando afirma
ba, "nuestra misión es mera
mente consultiva. Los respon
sables de que se llegue a un 
buen fin son ios partidos políti
cos, a quienes corresponde la 
negociación y ia decisión". 

Eí informe 

La Comisión de Expertos ela
boró el Informe que le habían 
solicitado. El texto consta de 
113 folios y estas son las princi
pales conclusiones que pueden 
extraerse de su lectura: 

Lo primero que se trata en 

García Enterría. 

él es el problema de quien pue
de constituirse en comunidad 
autónoma. Aquí se aborda el 
problema de las autonomías 
uniprovinciaies. Según el Infor 
me, este tipo de autonomías 
deben de reducirse a las míni
mas imprescindibles. La misma 

• Constitución dice que el acce
so a ia autonomía, por parte de 
provincias aisladas, es algo ex 
cepcional y sólo se admite para 
¡as provincias que tengan una 
"entidad regional histórica". 
Ninguna otra puede acceder en 
.solitario, afirman los expertos, 
si no lo autorizan previamente 
las Cortes, medíante una Ley 
Orgánica. 

A la libre iniciativa territorial, 
que es materia de autonomías, 
establece la Constitución, se 
une otra limitación, en este ca
so, desde eí punto de vista 
contrario y se debe de impedir 
que queden en el seno del Esta 
do islotes no autonómicos, es 
decir, debe de generalizarse e 
proceso, ya que de otra mane
ra sería necesario conservar las 
estructuras y ios procedimien
tos de acción, propios de una 
Administración centralizada, a 
la vez que se crean otros para
lelos, para ia Administración 
autonómica. 

Bien entendido, concluyen 
ios expertos en este apartado, 
que la generalización no impli
ca ia uniformidad. Unas comu
nidades no tienen por gue ser 
indénticasaiasotras. 

- L a Comisión afirma que la 
"Ley de leyes" no ha concreta
do claramente cuales son las 
reglas de relación entre los po
deres estatales y autonómicos. 
Así, frente al método de inter
pretaciones y "lecturas" que se 
ha estado aplicando, proponen 
el desarrollo de la Constitución 
mediante una Ley Orgánica 
que ordene el proceso. 

Esta Ley debe de constar, 
según el Informe, de un único 
texto que incluya las más diver
sas materias engarzadas por la 
común referencia a la ordena

ción del Estado de las Autono
mías. 

La Comisión pide que se tra
mite como Ley Orgánica pare 
que no pueda ser revisadle por 
leyes ordinarias ni por leyes de 
las diferentes comunidades. 

- En el caso en que ei dere
cho estatal entre en conflicto 
con el autonómico, los exper
tos afirman que el Dercho esta
tal debe de primar sobre eí au
tonómico, siempre. 

De este modo el delegado 
del Goíerno en cada comuni-

1 dad, tendrá potestad para co
nocer las resoluciones y las dis
posiciones que no sean públi-

; cas. También debe de quedar 
.' claro que el Gobierno central 

podrá corregir y vigilar la obser
vancia de ia legislación estala1 

en las comunidades. 
-Hablando de la organiza

ción de las autonomías, ios ex
pertos rechazan aquellas fór
mulas que pretenden reprodu
cir ios esquemas organizativos 
del Estado Central, ya que sólo 
lleva consigo una inútil buro-
cratización y una duplicidad de 
organismos con las mismas 
funciones. 

- Las transferencias y el mo
do de llevarlas a cabo deben de 
cambiar radicalmente. Los ex 
pertos aconsejan que: 1) En ca
da acuerdo de transferencia se 
estabiezaca claramente cuates 
son las funciones específicas 
del Estado en esa materia. 2) 
Las actuales comisiones mixtas 
compuestas por el Estado y ca
da comunidad deben de ser 
cambiadas por Comisiones 
sectoriales en ias que haya re
presentantes del Estado y de 
todas las comunidades a la vez. 
3) Las transferencias que se ha
gan de ahora en adelante a las 
nuevas comunidades, deben 
de hacerse por e! mismo orden 
en que se han hecho a las ya 
constituidas. 

- La organización de la Jus
ticia es el último punto que tra
ta el Informe. Este es un teme 
fundamental, ya que en él se 
apoya la unidad de! Estado, se
gún reza el Artículo primero de 
la Constitución, afirman los 
expertos. 

Cabe destacar aquí, que de 
ninqún modo los Tribunales 
Superiores de las Comunida
des, pueden asumir las compe
tencias del Tribunal Supremo. 
Este deoe de seguir siendo el 
último escalón en la pirámide 
rie ia Justicia esoañola. 

Críticas y elogios 
Inmediatamente aespués de 

que el Informe Enterría fuese 
hecho público, el Ministro de 
Admin is t rac ión Territorial, 
Martín Vila, io calificaba como 
"extraordinariamente positivo " 
y el encargado de política re
gional de UCD, J . M . Reol Teja
da, afirmaba que su partido 
"estaba sustancia/mente de 
acuerdo con todo io dicho en ei 
Documento". También Felipe 
González, aunque con menos 
ímpetu, declaraba que "ei in

forme era bastante positivo 
Los demás partidos naciona

les se definían varios días des
pués y mientras que Alianza 
Popular se mostraba de acuer 
do con muchos de los plantea
mientos, el Partido Comunista 
no pudo ocultar las serias du
das que le suscitaban ios "pa
peles Enterría". 

Pero las críticas más agrias 
proceden, como era de espe
rar, de los partidos nacionalis
tas, que tienen miedo a los po
sibles recortes autonómicos. 
Carlos Garaicoetxea, lendakari 

- vasco, declaraba a la Revista 
Cambio 16: "no puedo dejar de 
sentir una cierta preocupación, 
aunque no ponga en tela de Jui
cio ia seriedad y recta intención 
de ios gobernantes y de Calvo 
Sotelo"en particular, que no 
desea ei retroceso. A mí, el 
informe Enterría me preocupa 
profundamente. Creo que tiene 
aspectos que desde una óptica 
estrictamente legal, constitu
cional son más" que díscuti-

' bies". Concluía el presidente 
del Gobierno Vasco. Por su 
parte, Jordi Pujol, presidente 
de la Generalitat, declaraba a 
Interviú lo siguiente: "Nosotros 
siempre hemos dicho que ia 
representación política y ia vo
luntad de un pueblo, no puede 
ser sustituida por un documen
to técnico" 

¿Ya nosotros qué? 

csia es una pregunta que se 
harán todos los castellano-
manchegos al leer lo mucho 
que se ha escrito sobre el Infor
me Enterría. La respuesta es 
sencilla. Para la Comunidad 
Castellano- manchega, como 
para el resto de las comunida
des aún no constituidas, el In
forme puede tener una impor
tancia capital. Si el Gobierno y 
el PSOE están dispuestos a 
aplicar mucho de lo dicho por 
los expertos, el proceso auto
nómico de nuestra región ten
drá gue adecuarse a todo lo an
teriormente expuesto. 

De momento, Guadalajara 
ha sido incluida en la Junta de 
Comunidades, gracias a la polí
tica de concertación, ya gue el 
PSOE de Guadalajara se mos
tró en contra de la inclusión de 
esta provincia, hasta que el In
forme Enterría dijo claramente 
NO, a las autonomías unipro
vinciaies. 

Por otro lado, la Junta ten
drá que comenzar a pensar en 
que la elaboración del Estatuto 
debe de estar a tenor de lo di
cho en el informe, si quiere que 
éste prospere en el Congreso. 

Aunque nuestros políticos 
aún no se han manifestado so
bre el tema. Suponemos que 
su silencio es un S! al Informe 
Enterría,-de otro modo sería 
tanto para unos, los de UCD, 
como para otros, los dei PSOE, 
ir contra corriente en sus pro 
pios partidos. 

Benito B E R C E R U E L C 

la I ¡ion 
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S l l ^ 
Las adopciones, una buena solución 

REP RTAJE 

Más de 300 niños 
esperan un hogar en Toledo 
•Existe el concepto erróneo de que la adopción es cosa de ricos, 

En Toledo hoy no existen hospicios. 
Los niños son recogidos en el Hogar Infantil 

{hasta los siete años) y en la Residencia 
Provincial (a partir de los siete años). 

El Hogar Infantil cuanta con unos 
setenta niños y en la Residencia unos 240. 

Esta situación aparentemente normal, 
no podía continuar. 

Consciente, del problema, la 
Diputación Provincial dei Tole 
do elaboró, con ia colaboración 
de Jorge Cordero, un plan de 
infancia y juventud. En una efe 
sus partidas se estipulaba 
como remedio el dotar a estos 
niños de un hogar. "Ei mejor 
sitio está con ios padres 
naturales. En ei caso de niños 
por déficit económico de sus 
padres les debemos ayuda, 
económicamente para su rein
serción familiar. Solo en última 
instancia, aquellos niños que 
nunca han sido reclamados por 
sus padres naturales bien por 
desinterés o porque hubieran 
cedido cu patria potestad a la 
diputación serian adoptados. 
Así como tos casos sangrantes 
de niños a ¡os que el tribunal de 
Menores retiró la patria 
potestad a sus padres, por 
malos tratos y, cuya custodia y 
tutela se puso en manos de la 
Diputación'. 

Del Hogar Infantil a la 
Casa-Hogar 

Según declaraciones de Jor
ge Cordero se dará un paso 
más: del Hogar Infantil o Resi
dencia a la Casa-Hogar. Allí 
conviviendo con el personal es
pecializado un grupo de niños 
(máximo de nueve y cuya edad 
sea similar y centrada en la pri
mera infancia), manteniendo 
ios sistemas y relaciones f a m i 
liares de los acogidos. 

Estos grupos serán mixtos: 
"Resulta un remedio y no pre
senta problemas de promiscui
dad, ya que nuestros niños 
tienen una serie de categorías 
mentales más integradas que 
las de cualquier persona. Una 
de ellas es el respeto, junto a la 
solidaridad y ala disciplina. 

Lo importante no es 
tener padres, sino que 
estos sepan su función 

-"Aparentemente parece un 
niño normal. Pero eso de que 
esté aquí sin sus padres..." 

Confundimos el hecho con la 
esencia: lo importante no es te

ner padres sino que éstos 
sepan su función. Los niños en 
adopción tienen la ventaja de 
poder escoger y la certeza de 
que éstos sabrán cumplir su 
función efectiva, educativa y 
social. 

Ser padres manifiesta la res
ponsabilidad de dos personas 
hacia un nuevo ser. Cierto pro 
verbio castellano expresa: "Un 
hijo io puede hacer cualquiera, 
lo dicícil es hacer un hombreé 
Cada niño es un ciudadano del 
mundo y un ser-dotado de fu
turo. Unos nacen en clínicas de 
lujo y sus madres estaban em 
barazadas; otros en ia 
Segundad Social o sin asisten
cia. En este último caso, la 
mujer estaba preñada". 

Situación injusta ampiizade 
por la muestra de rechazo o 
aceptación que puede sufrir e! 

" E n Toledo, que yo sepa, no se 
produce ia vento de tunos - Aquí se 
¡lega a a lgún acuerdo con la Dipu
tac ión , la madre es consc ien te de. 
el lo, y da. o no, su con fo rm idad 
para ia cesión de ia patria potes 
tad " . (Jorqe Corde ro i . 

Y otro factor es el • de' quiero 
y no puedo. Típico do madres 
solteras que por circustancias 
cruciales: económicas, cultura 
les, formativas o sociales tie
nen que abandonar a su hijo. 

Falsas ideas 
preconcebidas 

-"Estos últimos son los que 
llevan a! hospicio". 

Ser padres mani f iesta ia responsabi l idad ríe dos personas hacia un nuevo ser. Cierto proverbio caste l lano ex-
res.a: ' Un hijo >o oundo hacet cualquiera, io difícil es hucet un hombre" Cada n iño es un c iudadano del m u n d o y 
n ser do lado de fn*.u--o 

•"Y ya lo sabes: tienes más 
suerte que ios niños dei hospi
cio, por que eso de adoptar os 
cosa de ricos". 

EL HOSPICIO: institución 
anacrónica cuya palabra carece 
de contenido ma! que se sigue 
utilizando quiados por la io-
norancía. 

Ei hospicio icba como tin el 
asilo para niños pobres, huér
fanos o abandonados. Sosteni
do por la Diputación Provincial 
de cada provincia. 

Respecto a la carencia efec
tiva que han sufrido y su posi
ble delincuencia juvenil G. 
Heuyer señaló la importancia 
de ¡as p e r t u r b a c i o n e s 
afectivas, estableciendo: Celos 
11,8%), ia falta de ternura 
(23%), la antipatía (20,2%), la 
situación inferior (3,9%), el ex
ceso de ternura y ia debilidad 
(13%). 

Por otra parte hay que tener 
en cuenta que cualquier enfer
medad física puede tener 
consecuencias psicológicas 
importantes. La tuberculosis, 
por ejemplo, repercute sobre la 
afectividad y la vida persona!, 
engendra fatiga, irritabilidad y 
hábitos sociales ligados a las 
temporadas en los sanatorios. 

Mayores problemas en 
ias familias disociadas 

Lomhroso, categóricamente 
expresaba posteriormente se 
ha demostrado que nadie es 
delincuente por naturaleza o 
herencia. El delito es la 
respuesta de un individuo a 

una situación determinada y 
concreta. Todos podemos ser 
delincuentes: "Es natura! que 
la mala educación, más aún 
que el abandono, ejerzan una 
deplorable influencia sobre el 
delito. ¿Cómo puede un niño 
defenderse del mal cuando le 
es presentado bajo ios colotes 
más seductores, y peor aun, 
cuando le es impuesto aman 
¡ariamente por el ejemplo do 
sus padres o de aquellos en car 
qados de educarlos"? 

Las últimas estadísticas de 
muestran que se produce un 
mayor número de delincuentes 
en los barrios bajos, en familias 
numerosas, en hogares diso 
c iados y en personas 
habituadas a ¡a bebida desde ia 
infancia por parte do sus pa
riros. Aunque en estos casos el 
número sea mayog nadie 
condena ni prejuzga. 

Otra injusticia a la que se ven 
sometidos estos niños es que 
ante una falta o delito menor, 
como puede ser ei robo de una 
golosina o jugete, estos 
menores no tienen a nadie para 
patiar la fianza o para acallar 
una denuncia. 

Pero si aún se persiste en la 
pregunta sobre ia normalidad 
cío -«tos niños, cabe interro
garnos y U u ¿ -ntendemos por 
normalidad?. ¿Puede oArse la 
normalidad en una sociedad 
neurótica (atributo utilizado 
por Adier)?. Estamos de acuer 
do en que nuestra sociedad ha 
oerdido la capacidad de amar y 
entreqarse. Sólo pondera una 
capacidad: la adquisitiva. 
"Tanto tienes, tanto vales". 

¿Cómo se puede exigir a 
unos niños a los que se ha mar-
rjinado, humillado y aislado 
desdo su infancia?. Para pedir 
hay que dar y, a ellos, se les ha 
negado hasta un hogar. 

La venta de niños 

Películas como "Adiós ci
güeña adiós" y el "Niño es 
nuestro", libros juveniles y no 
ticias, suscitan la polémica: 
¿Eran ejemplos literarios o 
tenían un trasfondo real? 

-Jorge CorderogEn Toledo 
se produce ¡a venta de niños? 

Que yo sepa no. Aguí, si se 
lleqa'a alqún acuerdo-con ia Di 
potación la madre es conscien
te de ello, y. da, o no, su confor
midad para la cesión de la 
patria potestad. En Toledo lo 
que no se ha hecho es la cam
paña de prevención; que no es 
otra cosa que si sabes que hay 
una madre soltera que ha lle
gado a . un ginecólogo y éste 
denota ei rechazo de la mujer 
hacia ese hijo, nos lo comuni 
que para buscar la solución 
más conveniente a la situación. 

La adopción es gratuita y tan 
sólo se precisa un requisito for 
mal: solicitud dirigida al 
Presidente de la Diputación ex
poniendo el caso. Lo difícil 
viene después; demostrar que 
se es un buen padre dispuesto 
a ofrecer un hogar feliz y saber 
esperar la respuesta del menor 
adoptado. Esta pronto apare 

M " Antonia M A R T I N DIEZ 

Ano i, N°4, 23 Junio, 1381 
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C o m o e n t a n t a s .o t ras o c a s i o n e s , e l m a p a i n f o r m a t i v o 
d e l p a í s p a r e c e c r u z a d o p o r u n a e x t e n s a c r ó n i c a q u e s e a g o t a c a s i 

e n l o s a s p e c t o s d e o r d e n p ú b l i c o : e n e! n o r t e , lo d e s i e m p r e y e i a b o r t o 
e n t e l a d e j u i c i o ; e n e l c e n t r o , p a l o s p o r e s t o ú l t i m o y o t r o j o v e n 

m u e r t o , c o m o h a c e p o c o e n e l s u r , e n c i r c u s t a n c i a s 
e x t r a ñ a s ; h a c í a e l e s t e , m á s m u e r t o s . Y a l o e s t e , P o r t u g a l , q u e 

s e g ú n F e l i p e G o n z á l e z n o e s lo m i s m o q u e E s p a ñ a . D e p u n t a a p u n t a , 
el p a r o . . , ¡ y e s t á n l a s c o s a s d e la n e u m o n í a c o m o p a r a a l i m e n t a r s e 

s ó l o d e p a n y a c e i t e ! M e n o s m a l q u e t o d a v í a n o s v i s i t a n 
l o s r e y e s d e O r i e n t e , e s o s q u e p o r lo d e l h a r é n n o 

t i e n e n p r o b l e m a s c o n el d i v o r c i o , 

Alfredo J . R A M O S y Ag i -s tn YANEL 

7 PSOE marca 
distancias 

. Aunque no parece proba
ble que el PSOE endurezca su 
oposición ai Gobierno de 
UCD, la concertación entre 
ambos partidos - te rmino 
que vino a sustituir al ya exce
sivamente desacreditado 
"consenso" parece haber 
entrado en una zona oscura 
tras las últimas declaraciones 
realizadas por Felipe González 
durante una rueda de prensa, 
convocada hace una semana 
para explicar el contenido de 
un documento elaborado por 
el Comité Federa! del PSOE 
sobre la situación política del 
país. 

Aunque el líder socialista 
procuró dejar bien claro que 
no se trataba de un proqrama 
de Gobierno, el citado docu
mento contiene un extenso 
análisis de las actuales cir
custancias políticas, y en al
gunos sectores ha sido inter
pretado como una seria ad
vertencia al gabinete de Calvo 
Sotelo para que acelere ias 
negociaciones en torno a las 
autonomías y tome medidas 
que permitan salir al país del 
actual estado de confusión. 

En sus dec la rac iones , 
•Felipe González insistió en 
que sigue siendo necesario 
reforzar el sistema democráti
co español ya que "aquí no 

••estamos -dijo- en una de-
tonocracia-vigifada ni hipoteca
ba, . sino en una democracia 
"'en peligro"; y se refirió des¬

pués a los dos problemas 
que. a su juicio constituyen 
las amenazas más graves: el 
terrorismo y el golpismo. En 
cuanto al primero, el líder so
cialista se mostró partidario 
de ias extradiciones de eta-
rras detenidos en Francia 
siempre que se demuestre su 
participación en actos terro
ristas, declarando que no 
cabe calificar como delitos 
políticos hechos cometidos 
por personas que "podrían 
atentar en cualquier momen
to contra miembros del Go
bierno francés". En relación 
ton el golpismo, Felipe Gon
zález dijo que el principal peli
gro no procede directamente 
de sectores del Ejercito sino 
de "las tramas aviles que au

gmentan una campaña de im 
'toxicación sistemática sobre 
estamentos militares", aña

diendo que resulta difícil com
prender como el Gobierno no 
toma medidas enérgicas con
tra tales provocaciones. 

Para el líder socialista el te
ma de la OTAN no es un 
asunto prioritario en las 
actuales circustancias políti
cas, sino que los máximos es
fuerzos deben encaminarse 
hacia la consolidación de la 
democracia. Insistió el secre
tario general del PSOE en que 
en España - a diferencia de 
lo que ocurrió en Portugal 
tras ia Revolución de Abril de 
1974 - todavía no se ha em
pezado verdaderamente e! 
camino de las reformas y que 
por tanto, no había terreno 
sobre ei que retroceder, por ¡o 
cual consideraba que la ope
ración de creación de una 
"gran derecha", auspiciada 
por los sectores más conser
vadores de UCD, está conde-' 
nada al fracaso. 

Un punto especialmente 
importante de las declaracio
nes de Felipe González, y en 
torno al cual se produjo un ul-

"timátum socialista al Gobier
no, fue el de las autonomías y 
el de la política local, señalan
do el líder socialista los últi
mos días de Junio como fe
cha límite para concluir las 
negociaciones sobre estos te
mas. Con relación a este 
asunto, fuentes de UCD ma
nifestaron que les extrañaba 
la designación de "un plazo 
tan largo" ya que - s e g ú n 
esas mismas fuentes- el es 
tado actual de las negocia
ciones permite suponer que 
se alcanzará muy pronto un 
acuerdo. Al parecer las prin
cipales disensiones UCD 
PSOE respecto a este tema se 
centran en el papel que debe
rán desempeñar las diputacio
nes y demás organismos pro
vinciales y ¡ocales en las auto
nomías. 

En su conjunto, las declara
ciones del líder socialista pue
den interpretarse como un 
claro intento de marcar cierta 
distancia en ia postura cola
boracionista de su partido 
con el Gobierno, tanto para 
recomponer ia imagen de 
oposición de cara a ia opinión 
pública, como para suvizar las 
tensiones existentes en el in
terior del partido. 

¿Censura?. 
No/gracias 

Si alguien pensaba que la 
censura en España ya pertene
cía al pasado, ahora puede salir ' 
del error. La censura - l lámese 
consejo, advertencia, reco
mendación o como se quiera -
sigue amenazando por aquí. Y 
actuando, A las pruebas, a Te
levisión Española, hay que re
mitirse. 

La Comisión de Control Par 
lamentarlo de RTVE que se 
parece a la campana grande de 
la catedral de Toledo: cuando 
suena, sólo es para dar pesa
res - está confundiendo, en 
lenguaje de Cela, ei culo con 
las témporas. Y io que debía 
ser "control de calidad" priorí 
tariamente, se está convirtien
do en censura encubierta (o sin 
encubrir) y control ideológico 
de los que siempre controlaron 
ideológicamente a un p a * que 
ellos deben considerar poblada 
por 36 millones de retrasados 
mentales. 

Las declaraciones dei direc
tor general de RTVE, Fernando 

-Castedo. ante dicha Comisión, 
han sido claras: él es el respon-

• sable de todo lo ocurrido últi
mamente en TVE. Así, en el 
programa "En este país" dedi
cado a la OTAN no hubo pre 
siones, en el cese de Iñaki Ga
bilondo tampoco y en el "Esta 
Noche", que dirige Femando 
Tola y presenta Carmen Mau
ra, menos. Y todos, tan con
tentos, a cenar alegremente. 

En este país ya estamos 
acostumbrados a que la falta 
de claridad informativa sea una 
cosntante por parte de ciertos 
organismos oficiales. Los su
cesos de Almería siguen dando 
que hablar, precisamente por 
lo poco que se habló de ellos; 
el asalto al Banco Central de 
Barcelona tiene aún la interro
gación rodeándole; en las Cor
tes se rechaza una propuesta 
para que el ministro de Defensa 
hable nuevamente sobre la to
ma dei Congreso del 2 3 - f. Y 
dicen que el aceite tiene ia cul
pa de la neumonía. Bueno... 

Los sesudos señores encar
gados de velar porque nuestra 
salud mental no sea dañada 
desde TVE se asustan del len
guaje desenfadado, y plena
mente asumido por la mayor 
parte de la población, que se 
utiliza en "Esta noche". Esos 
mismos señres dicen que en
trevistar a un escritor es hacer 
propaganda de su libro, Pero 

lllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllll 

no se asustan de las manipula 
dones, tergiversaciones, pre 
siones y demás "ones" a que 
TVE nos tiene acostumbrados. 
Ahora, cuando algo de eso 
- q u e no m u c h o - empezaba 

a cambiar, se Ses enciende la 
luz roja de "peligro" y comien
zan a mandar a ia hoguera a los 

-culpables, como en ios mejores 
tiempos de la dictadura. 

Los periodistas - que sabe
mos mucho de todas las clases 
de censura tiabidas y por ha 
ber - temblamos cuando al
guien ajeno a un medio de co
municación, capaz de influir en 
la información que en él se da, 
aparece en escena. Los perio
distas de TVE deben de tem
blar de pánico cuando del Con
sejo se trata. 

Ya va siendo hora de que los 
señores del Consejo de Admi
nistración de RTVE se dedi 
quen a su trabajo —que en eí 

• Estatuto del organismo esta 
'. muy claro- y dejen a los pro¬
' fesionaies el suyo: hacer pro

gramas como y con lo que 
crean oportuno. Si no, que se 
vayan. 0 que echen a tos pro 
fesionaies de TVE y ocupen su 
lugar. Sería una buena ocasión 
para desconectar definitiva
mente ios enchufes de una te
levisión a la que algunos no' 
quieren dejar enderezarse. 

Agust ín Y A N E L 
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Interés de la 
OUApor 
Canarias 

Durante cuatro días ha visi
tado Madrid y ias Islas Canarias 
el secretario general de la Orga
nización para la Unidad Africa
na ÍOUA). Edem Kodjo. En su 
viaje al archipiélago, Kodjo re
cibió a todos ios grupos políti
cos, parlamentarios o no. y a 
las autoridades de las islas. El 
motivo de su visita se centraba 
en recoger los datos suficientes 

para que el la ptóxi ¡a cumb-e 
de la OUA e s a organización 
pueda pronunciarse sobre la 
africaniriad o no de las Islas Ca
nanas, tema que viene discu
tiéndose desde - a c vartios 
años. 

Edem Kodjo, que se ha mos
trado en todo momc-nto muy 
satisfecho por la- facilidades 
recibidas a lo largo del viaje por 
parte del Gobierno v ae los di
versos grupos políticos, se na 
mantenido siempre en una acti
tud silenciosa, s - nacer decla
raciones sobre e >ema que te 

-traía a las islas, limitándose a 
escuchar y recibir cuantos in
formes le han querido entregar. 

Salvo un peoueño incidente 
en una de las recepciones, y 
una falsa alarma de bomba, la 
gVa de Kodjo pe* el archipiéla
go canario ha transcurrido con 
total normalidad A lo largo ae 
ds conversaciones mantenidas 
con los distintos <jr u pn S, UCD, "' 
PSOE, PCE, ' AP y FN han 
manifestado la españolidad de 
las Islas Cananas Union dei ' 
Pueblo Canario se mostró favo 
rabie a la autodeterminación 
dentro de la constitución vi 
qente en España, la central ca
naria de trabajador» {próxima) 
al MPIAC) se m retro partidaria 
de la independencia. 

Kodjo, que rom probo la no 
aceptación de Antonio Cubillo, 
líder del MPIAC, por parte de 
los grupos polm, , s , mcloidos 
ios tndependemfcf JS harjio no 

- sólo de la afric priidad o no de 
las islas, sino de- la situación so
cial, económica, política y cul
tural del archipiélago, la in
fluencia en el tiis-rn de una 
posible integración de España 
en la O T A N , el estado ae les 
autonomías y toaos aquellos 
temas que los jruoos políticos 
quisieron, exponerle. E amollo 
"dossier" si.uara a ios 
resultados que hubiese conse-
quido una "comisión ae en
cuesta" rechazada en 1977 oo-
el Gobierno osp ino, Se espera 
que le OUA, a la v'isia de los re 
sultados do est? naje, ae por 
•zanjado definitiv miente el oro-
blemaen uno u otro sentido 

•Ai 

'\m 

• - . 

EL REY DEL PBTROLEQ.KN MADRID 

l a visita de cuatro días efectuacJa a España por el Rey Jaled. 
de Arabia Saudí, ha despertado gran expectación, tatito por 'as 
extraordinarias medidas de seguridad adoptadas ' <mo por ds 
perspectivas económicas que se esperaban de este viaje del rey-
mago del petróleo. 

Aunque su estancia ha sido calificada como ds "víale de Es
tado", devolviendo así el que hiciera Juan Carlos en 1977 al país 
árabe, para ningún ohsemador ha pasado desapercibido que el. 
trasfondo económico era lo más importante de este contacto. En; 
su apretado programa oficial Jaled ha hablado sobre.el terrorismo 
en España, prometiendo la ayuda saudí tanto en este aspecto co-' 
mo íle cara ai desarrollo económico español. 

»: - -
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El Corpus en Toledo, 
muchomás que una fiesta 

Una vez ai año ia ciudad 
dormida en un remanso de siglos despierta, 

despereza su larga historia, 
desempolva sus viejos ritos y se hace vida 

a ras de tomillo y 
cantueso por unas calles retornadas 

al medievo. Asisten ios toledanos, ei día 
del Corpus Christi, a un prodigio 

de transustanciación: ei de ia 
conversión de ios santos de 

'hornacina de sus fachadas en mortales de 
carne y hueso en lentas 

hileras procesionales. 

Las calles estrechas, empi 
nadas y dificultosas,, se con
cierten en carriles de vía única. 
Tras la Corporación Municipal 
la banda de música y todo el 
pueblo contempla las calles, su 
controvertida decoración, ei lu
jo y ia brillantez de ios patíos de 
las Calles de Alfilerítos y Sille
ría. En esta noche de vísperas 
no hay puerta que se cierre al 
visitante ni patio sin engalanar. 
Los niños cuentan su historia 
de la cabalgata, los gigantes 
lentos y los cabezudos nervio 
sos. Han salido del Ayunta
miento, suben por la Calle An 
cha y Zocodover, para retornar 
dos horas después al Ayunta 
miento. 

El Corpus Chrtsti despierta 
de un modo sobrenatural a la 
ciudad. En ese día, al amane
cer, el disparo de bombas ma
les y dianas sorprende la tradi-
cionaiidad del Corpus. 

Mantones, colchas, estan
dartes, flores y caras descono
cidas y fecha de encuentros es 
el apartado externo dei Corpus. 
A las 10 de la mañana, la voz 
de ¡a fe y de la religiosidad re
suena en la Catedral Primada. 
El Cardenal Arzobispo de Tole
do aviva ei misticismo de sus 
feligreses. 

Al paso del desfile 
procesional 

Terminada la Eucaristía, -se
guros de que el Santísimo tiene 
su hogar on la custodia, hay 
que salir y pregonarlo por las 
calles. 

La Guardia Civil engalanada 
sobre sus monturas abre el 
desfile procesional, seguidos 
de una proposícón musical 
servida por ios Timbaleros del 
Ayuntamiento procurando un 
ritmo que se adueña de los co
razones contemplativos. Reve
rencias al Santísimo desde Villa-
cañas. Desde hace más de 700 
años vestidos con el mismo 
atuendo que el Cristo. Detrás la 

Cruz de ia Catedral, constqída 
oor Varona, regalo de un rev 
agradecido, Alfonso V "El Afri
cano" a un pueblo hospitalario. 

Circundando ios estandartes 
de las Cofradías de Toledo, ia 
inocencia de los niños de Pri
mera Comunión. Hombres y 
mujeres de sus parroquias, la 
Banda de M ú s i c a del 
Patronato, hombres de la Ado
ración Nocturna nrecedidos de 
la Sección de Tarsícios. 

Por primera vez, un qrupc 
musical (el de Consuegra) 
transportó ei sentir popular 
propio del folklore a la proce
sión. Secundados por las ca
pas, emblemas y condecora
ciones: Capíituio de Mozára 
bes. Caballeros del Santo Se
pulcro, Infanzones de iliescas y 
los salmos entonados por el 
grupo coral del Seminario. 

De repente, un nombre re 
suena entre el público. La cró
nica de sociedad tiene su rese
ña; el Duque de Cádiz no ha 
faltado a su cita, firme ocupa 
su puesto dentro de ios Caba
lleros del Capítulo Hispano
americano del Corpus Christí. 

El seminario Mayog clero re
gular y secular, Beneficiados 
de S. l . Catedral Primada, Ca
pel lanes de Reyes y 
Mozárabes, Cabildo Primado 
constituyen la antesala de la 
Custodia de Arfe. Construida 
con los materiales más puros, 
al estilo gótico y para admirar la 

solidez de sus detalles. Como 
oficiante, el Cardenal Primado 
de España, 

La vida oficial desfila con 
respeto y recogimiento ante 
ELLA. El ex-ministro y diputa
do por UCD, Rafael Arias Sal
gado encabeza la comitiva. Se
nadores y Diputados Naciona

les, primeras autoridades pro
vinciales y locales de Toledo. 
Comisión militar, Ayuntamíen 
to y Diputación Provincial. 

Cierra ei desfile la Banda di 
música y la Compañía de Ho 
ñor de la Academia. 

Con nostalgia, oor un año, I; 
procesión se despide. 

Por la tarde, "sin fresco y 
con refrescos", acudimos al 
coso taurino. Camino de Ma
drid, en una plaza Centenaria 
se rompen los cánones hora-
nos taurinos y a las 19 horas la 
corrida del Montepío. 

En la raíz de nuestra 
tradición 

Y en ia Noche del Corpus, un 
canto de nuestra provincia a su 
ciudad. Toledo. Manteos, gui
tarras, mantoncilios, sonrisas y 
colores infundían un sabor 
añejo a las ochocientas perso
nas que llenaban el teatro. 

Allí estaban los mejores; los 
siete ganadores' de las fases 
sectoriales. Para exterminar la 
insana competición todos te
nían sus pernios. El Ayunta
miento entregó a cada grupo 
un plato conmemorativo y la 
Diputación una placa. 

Presenciando el espectáculo 
desdo un palco platea: Juan 
Ignacio de Mesa (Alcalde de 
Toledo), Francisco de la Toja 
(Diputado provincial), Amador 
Romeo (Delegado de cultura), 
Antonio Formeros (Concejal) y 
Femando Montero (Goberna
dor Civil). 

El tercer certamen de Coros 
y Danzas Regionales comenzó 
con un reto impuesto por los 
danzantes de Madridejos. Sus 
moños se adornaban con lazos 
amarillos, sin embargo, no bu 

bo consecuencias fatales. Sus 
tres composiciones: "Jotas de 

• Madridejos", "Rondanas y Se 
guidilias" fueron un modelo de 
coordinación, 

Benjamín Bustamante dirigió 
al grupo de Puebla de Montal
bán. Fue el conjunto más nu
meroso en escena (más de 
treinta componentes) y sus 
montajes se cifraron en la "Jo
ta dei sombrero", "Bolero de ia 
Puebla " y "Jota dei Careo ". 

Por Santa Cruz de la Zarza y 
de la mano de Julio González 
Mijón; "Ronde/las" "Seguidi
llas" y "Jotas de Santa Cruz de 
ia Zarza". 

3 ¿ C A ? T 
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El Corpus Chnsti despierte de un modo sobrenatural a la ciudad. En la 
fofo los Caballeros Mozárabes en un momento del desfile procesional. 

Custodia de Arfe, construida con_ 
los materiales más puros, de estilo 
gótico, una de Jes piezas más admi
radas en este día. 

La agrupación Cultural de 
Navalcán con Valentín Gonzá
lez de Pablos interpretó ia "Re
corrida", "La danza de ias cua
tro caras" y "La Jota de ale
grías". 

Ei grupo Romeral empezó su 
actuación dando la enhorabue
na por la organización. Inter
pretaron: "Seguidillas", "Ron
del/as" y "Jotas", con la coor
dinación do Sifrido Gómez de 
Villalobos. 

Navahermosa trajo al grupo 
más joven de la noche, la edad 
de sus componentes oscilaba 
de 11 a 14 años. Presentaron 
"La jota de ronda" (propia de 
quintos), unas sequidillas del 
siglo XVI y la Jota Tradicional 
do Quintos. 

Por la mañana pudimos ob
servar en el desfile procesional 
a este grupo: Consuegra, por la 
noche bailaron tres danzas, 
"Jotas de ios molinos", "Jotas 
dei álamo" y "Jotas rabiosas". 

La nota original la puso eí 
grupo de Antonio García Rubio 
representando al Real de San 
Vicente. "La Ronda de ia 
Sierra" y "EL Romance" fue
ron escenificados exclusiva
mente por mujeres, terminan
do con el Rondón. 

Como colofón Villanueva de 
Aicardete, con una gran sopra
no y tres jotas: "La del Pañue
lo", "Jota dei tío Mota" y 
"Jota de Quinterías" para des
pedir este tercer certamen. 

A nuestro alcalde, Juan Ig
nacio de Mesa, le gusta la jota, 
verla y bailarla. Pero dejando 
aparte sus gustos personales 
hay una gran noticia. Posible
mente este otoño podamos ver 
a nuestro propio qruoo folklóri
co. Se pretende, seqún el pro
pio alcalde, revitalizar a los gru
pos. "Desde la desaparición de 

Sección Femenina" a la crea
ción de éstos certámenes se 
han perdido unos años bási
cos. Existe un folklore autócto
no que no se puede perder. 
Sobre todo nos encontramos 
con dos problemas; la edad 
adulta de ias rondallas y la falta 
de jóvenes. Respecto al presu
puesto de este .tipo de espectá
culos es bajo, unas 150.000 
ptas. en total. 

Que no pare ía fiesta 
La fiesta sigue. Resuena le

jano aquel primero de Junio en 
gue con un cíelo de películas 
de calidad, el teatro Rojas inau
gura la programación. Las ac
tuaciones teatrales "Filomena 
Maturano" y "Viva ia Pepa", 

'musicales "Orquesta Mondra
gón", de estreno "Reflejos de 
atardecer en el Tajo" de Rober
to Jiménez Silva y del bell can
to " fosca"de Puccini. 

El día 19 el barrio de Santa 
María de Benquerenciá rinde 
un pequeño homenaje a sus 
niños. Las marionetas infanti-

' les de Talio desarrollan y acre
cientan ia imaginación infantil. 
Al día siguiente, Santa Bárba
ra, para que el éxito de este 
grupo no tenga sólo un marco. 

Por la tarde al teatro. El hu
mor hecho estilo, con Juanjo 
Menéndez y Jesús Puente. 

Ya, el domingo, género chi
co y "castizo", de Federico 
Moreno Torraba: "La Chuiapo-
na". Una obra para estudiar ia 
trayectoria de un autor, que 
ronda el octonario, y estrenó 
hace un año -una ópera: "El 
Poeta" en el Teatro de la Zar
zuela de Madrid y, hace tan só- . 
lo unos meses, en el mismo es
cenario, musicalizó la zarzuela 
"Fuenteovejuna 

El lunes pudimos asistir a un 
homenaje ai maestro Jacinto 
Guerrero: "La fama del Tarta-
ñero". Hubo sorpresa en la 
elección. Todos esperábamos 
otra obra: "La rosa del Aza
frán" y nos congratulamos al 
poder apreciar una nueva fun
ción del maestro Guerrero. 

El martes, Recital Concierto 
de guitarra o mejor, ei ser de 
Segundo Pastor, condensado 
en seis cuerdas. 

Para finalizar los actos festi
vos del.Corpus Chnsti, una ctta 
con el género dramático. Para 
adultos: "Ei corto vuelo dei 
gallo" (7,30 y 10,30; día 24, 
Teatro Rojas), para infantiles, 
los días 24 y 28- "El profesor 
Chitó n". 

El último acto, relajante, ten 
drá lugar en el Monasterio de 
San Juan de los Reyes, a las 9 
de la noche, con el Concierto 
Cámara ríe Madr.d 

Él día 29 todo será cotidiano: 
los toledanos seguiremos ejer
ciendo de sores corrientes, ufa 
nos al trabajo, a la plaza y con 
la misma carga de fatigas. Pero 
aquellos días del Corpus... 

fVT Antonia M A R T I N DIEZ 

A L M A C E N : 
LICORES 
C O N S E R V A S 

GUTIERREZ CAÑO 
Ci Carretera de Madrid, s/n 

TORRIJOS (Toledo) 
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en seco 
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Por ja vinculaciónde Fernández Ordóñez al proyecto de divorcio 

El Cárdena! vetó la presencia en la procesión 
del Ministro de Justicia 
• El PSOE manifestó su desacuerdo ante el veto del Cardenal a un representante elegido por el pueblo. 
• El Arzobispado toledano rehusa ofrecer una aclaración de los hechos. 

Tradicjonalmente la presen
cia de las .autoridades civiles 
estaba destinada, dentro dei 
desfile ai ministro de justicia 
como representante de la na
ción. 

La visita en el día del Corpus 
del Ministro de Justicia, D. 

¡Francisco Fernández Ordóñez" 
vse pronosticaba con este co 
metido. Sin embargo, el minis
tro Fernández Ordóñez vio ei 
desfile procesional desde un 
balcón del Gobierno Civií. 
Fuentes de diversas proceden
cias apuntaban como causa ía 
disociación entre el Cardenal 
Primado de Toledo - D. Mar
celo González Martín -- y la po
lítica "divorcista" del Ministro 
de Justicia - Francisco Fer
nández Ordóñez. 

Al día siguiente, en el pleno 
del Ayuntamiento, el Partido 
Socialista Obrero Español ma
nifestaba su disconformidad 
ante el- hecho calificándolo 
como "una discriminación na
da comprensible jen momen
tos como ios actuales, donde ei 

' diálogo, la convivencia y Ja to
lerancia debe prevalecer sobre 

•otras posturas". Acusan los 
socialistas al Cardenal Primado 
de "vetar ia presencia de un 
representante elegido por ei 
pueblo, en un acto religioso y 
popular como es ei Corpus to
ledano" y advierten un cambio 
en la postura general de su gru 
po, si en posteriores circuns
tancias, se volviera a vetar la 
presencia de autoridades na-

Organizado por ia Universidad Internacional 

Menéndez Peí ayo 

Seminario 
Internacional 
de traductores 
e interpretes 

• Se ha celebrado en e) 
Palacio de Fuensalida y se 
ha abordado la responsa-' 
bilidad de crear en Toledo 
una escuela de traducto
res. ' 

Los pasados días 6, 7 y 8 de 
bunio, el Palacio de Fuensalida ' 
-ha servido de marco a un semi
nario de .traductores e intérpre
tes organizado por la Universi
dad Internacional Menéndez 
Pelayo, • en colaboración con 
las principales asociaciones re

lacionadas con el tema. 
En el curso de las reuniones 

fue abordada ia posibilidad de 
crear, en Toledo, una escuela 
de traductores e interpretes 
que contribuyera "a dignificar. 

una profesión a menudo poco 
considerada". 

Además de miembros y re
presentantes de las asociacio
nes ADC, AITC y APT1. asistie
ron al seminario el Director de 
Traducciones de La Sorbonne, 
Mariano García banda, el 
s u b d i 
.subdirector de Traductores de 
la Comunidad Europea, Jean 
Zink, así como otras personal!-' 

. dades de esta especialidad. 
Los organizadores se decla

ran movidos por distintos fac
tores, entre otros, la futura in
tegración de España en la CEE 
junto con el elvadooivel de tra
ducciones en editadas en Espa
ña, para la ubicación de sus es
tudios entre nosotros. 
Del 15 al 27 Nuevos Seminarios 

Asimismo, la Universidad In
ternacional Menéndez Pelayo, 
¡unto con el Ministerio de Edu
cación y Universidades, ha 
anunciado la celebración para 
fechas inminentes de distintos 
seminarios. Estos se realizaran 
del 15 al 27 del mismo mes de 
Jun io 

L El Pa lac io de Fuensal ida ha s ido «1 be l lo marco del seminar io cié t raduc
t o r e s o intérpretes que ha conc i t ado durante tres días a representantes de 

• d is t in tas asoc iac iones mund ia les . 

dónales, provinciales y locales, 
por actuaciones llevadas a ca
bo en ei desarrollo de su fun
ción pública. 

-Puestos en- comunicación 
con la secretaría de D. Marcelo 
González Martín para conocer 
su posición ante los hechos oe 

-ayer y la protesta dei PSOE,.' 
nos respondió textualmente." 
"El Arzobispado de Toledo y el 

•Cabildo Primado, han tomado 
el acuerdo de no hacer ningún 
comentario sobre ias informa
ciones aparecidac.". 

Unión de Centro Democráti
co, partido al que pertenece ei 
Ministro de Justicia, respondía 
a los hechos por medio de las 
declaraciones de Juan Ignacio 
de Mesa (Alcalde de ia ciudad), 

UCD de Toledo 
presenta un 
borrador de 
Estatuto de 
Autonomía 

El pasado día 13, Gonzalo 
Payo presentó en Toledo un' 

-borrador del Estatuto de Auto
nomía para Castilla--La Man 
cha, elaborado por un grupo de 
políticos centristas toledanos 

El presidente de la Diputa
ción toledana subrayó ia venta
ja de haber elaborado este pro
yecto más tarde que otras re
giones, ya oue incluye las 

, orientaciones apuntadas por la 
Comisión de expertos dirigidos 
por Entorna. 

El borrador señala ia asigna
ción de competencias a los ór
ganos de la Junta de Comuni
dades que se definen como po
deres públicos. Así, la función 
ejecutiva correspondería a un 
Consejo de Gobierno y un Pre
sidente, que lo es, también de 
la Junta de Comunidades. Eí 
poder judicial será ostentado 

"por el Tribunal de Justicia de la 
Región, integrándose en él la 
Audiencia Territorial. Las Cor
tes Castellano - Manchegas se 
encargarían de la legislación, y 
estarían constituidas por un 
número de diputados com
prendido entre los 45 y los 80, 
elegidos por un plazo de cuatro 
años, mediante sufragio uni
versal. Cada provincia elige en 
votación nominal mayoritana 
seis diputados como máximo y 
el resto por representación pro
porcional entre listas provincia
les de los partidos políticos. 

Un capítulo importante es el 
dedicado a la asignación de 
funciones de las diputaciones 

quién atribuye la falta de Fer
nández Ordóñez en la cabeza 
de la procesión a una intención 
concreta: que fueran solamen
te representantes locales quie
nes presidieran los actos del 
Corpus y sobre todo, en este 
- tomento en que los entes -Es
tado y Gobierno- están abso
lutamente diferenciados en 

¡•nuestro país. 

C o m o representante de 
UCD, Juan Ignacio de Mesa re
conoció gue le hubiera gustado 
la presencia dei Ministro de 
Justicia al frente de la proce
sión, porque sería la manera de 
seguir manteniendo las tradi
ciones y la representación del 
mayor grupo de estamentoos 
político - sociales" 

provinciales, con importantes 
atribuciones. La Junta desarro
llará y ejecutará leyes estatales, 
referentes a materias como ré
gimen local, instalaciones in
dustriales, energía, medio am
biente, gestión de la segundad 
social, enseñanza o cooperati
vas. 

Ei borrador tendrá que ser 
discutido y aprobado por la 
oposición regional antes de ser 

'enviado a las Cortes. 

Elegida nueva 
ejecutiva de 
USO a & Toledo 

De cara a la celebración del i 
Congreso Provincial de la 
Unión Sindical Obrera (USO), 
gue tendrá lugar próximamen
te, ha sido elegida una nueva 
ejecutiva. La misión de este 
nuevo equipo es el fortaleci
miento de U S O , tanto a niveles 
sectoriales como comarcales y 
locales, además de la prepara
ción de este I Conqreso Provin
cial. Entre sus objetivos a corto 
plazo, figura también la organi
zación de la i Asamblea Provin
cial de Delegados Sindícales en 
Toledo, en ia que participará el 
Secretario General de USO 
Manuel Zaguirre. 

La nueva ejecutiva está for
mada por; Mariano Rumbero, 
secretario general; Antonio 
Sánchez, secretario de organi
zación; Victoriano Enamorado 
secretario de economía; Angel 
Sánchez, secretario de forma
ción: Samuel García, secretario 
de acción rervindicativa; Pedro 
Pinilia, secretario de relaciones 
políticas y sindicales; Luís Ló
pez del Cerro, secretario de 
información y propaganda. 

mTorosm 
CORRIDA DEL CORPUS 
EN TOLEDO 

Con tiempo caluroso se celebró 
ia tradición;)! corrida del Corpus. 
Pese a lo atractivo del cartel, la pla
za no se llenó, hubo eso sí una btie-

'na entrada. Los toros salmantinos 
de Juan Man Pérez Tabernero a" -
duvieron muy escasos de fuer/a, 
tomeodo entre ios seis, seis varas y 
dos ligeros picotazos, «ai- primero 
derribó, aunque este derribo se 
debiera más a ia falta de fueijra de. 
equino. Este toro fue dócii y ..no, 
tuvo dificultades, el sequtxio que 
dado, tercero con peligro, -con ten 
dencia a ia huida, ei cuarto fué ei, 
sobrero, el quinto bravo y ei más 
casta, y por último de bonita 
lámina, al dar una completa vuelta 
de campana quedaría muy merma
do en sus facultados, todos coa 
bastantes kilos de más. 

Paquirri se lucró en verónicas aV 
primero, tomó ios palos a petición ' 
del público y coíocó dos pares pa
sados y cardos, desistió de pono el 
tercero. Con ia muleta faena con 
dos tandas en redondo, oirás dos ai 
natural, para volver otra vez con ia 
derecha y una última con ia izquier
da abrocada con toase afarolado, al 
fin al dos molinetes y tres pases 
rodilla en tierra. Estocada y el ani
mal cruzó ia plaza para caer en te 
trenos dei siete. Oreja y se ovacio 
na fuerte ai toro en ei arrastre. En El 
cuarto un sobrero, ya que el titular 
fué devuelto a ios corrales por cojo. 
Lo recoqió bren ia capa, con ia 
muleta (levó a cabo una faena de 
torero inteligente, de torero con 
cabeza, se ¡levó al astado en «ases* 
de tirón hasta terrenos de toriles, 
único sitio donde se podía sacar al 
go, ias tandas con la derecha se 
sucedieron, intentó torear ai natti 
ra!, pero el toro por ese iado no «ra. 
anas qiraidilias como final y estoca
da un tanto desprendida que le 
oonen en posesión ríe otra oreja. 
Dámaso González con el capote 
armó ei alboroto ai recibir a sn pri 
mero con verónicas ¡i ias que si 
quieran ceñidísimas chtoueiinas y 
remate en los medios con revolara, 
estimable faena en ia que a base rie 
insistir sacó faena que remató de 
eslocada y desca'oeilo este con e; 
estoque largo, coito oreja. 

En el quito realizó la faena más ¡ 
rtotiva de ia terde pisando un: 

terreno increíble y brillando sn 
mayor cualidad que es ei "temple" 
en ias larguísimas tandas que tanto 

>n Ja derecha contó al natural -
consiguió, pases circulares y aún 
dada otro con las eos rodillas en 
nerra. intercaló molinetes y un 
afarolado terminando con unos vis
tosos pases de costad tito, lodo a 
los acordes de ia música y loso iés, 
en ika mayoría rie ios pases pare 
cía imposible que el animal tuviera 
-sino para pasar, después, todo lo 
perdería por precipitación, cinco 
pinchazos, tendida y cuatro golpes 
de cruceta, no obstante y en re. 
cuerdo a ia faena se ¡o ovacionó 
con fuerza e incluso daría una 
peq icña vuelta por ei centro del 
anillo. 

tomas eampuzano tuvo mala 
suerte con el lote, estuvo aseado y 
hasta lucido, mató pronto, de 
pinchazo y estocada al tercero y rie. 
una sola estocada al sexto se le 
aplaudió ai final de ambos y a! 
abandonar la plaza. 

La presidencia muy bien en, la 
-concesión de trofeos, como en la 
devolución dei cuarto y en reamen 
en llevar ia iidia, y es que señores, 
en el palco había un aficionado de 
verdac 

Como final un rueño, (a quien 
corresponda). Sería en beneficio de 
los aficionados anunciar la panado 
ría del sobrero, como mantener 
durante la lidia de cada toro ei peso 
de) mismo y no guardar lan rápida 
mente la pizarra. 

SANTIAGO 

i »-l , ;mi»o UyZ \ 
VA.fXTNl U Í / O ~ 
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Palomarejos en fiestas 

Durante siete dias 
tendrán lugar una 
serie de actividades 
orientadas en 
su mayoría a 
los niños y jóvenes 

Durante los días 22 ai 26 de 
junio, tendrán lugar las fiestas 
de Palomarejos. Los actos a 
celebrar son de gran variedad y 
para todas las edades, inclu
yendo desde películas para ni 
ños hasta recitales de música, 

. así como un torneo de fútbol. 
Ei programa de festejos que 

se desarrollará este año es el 
siguiente: 
LUNES 22 

A ias ocho de ia tarde, en el 
local de la Asociación de Veci
nos se proyectará una película 
de Dibujos Animos para niños. 
MARTES 23 

De nuevo en e) local de la 
Asociación de Vecinos y a la 
misma hora que el día anterior 
otra película para niños. 
MIERCOLES 24 

Concurso de pintura infantil 
a las ocho de la tarde en lar 

calle de Zaraaoza tendrá lunar 

«esta "Odesa". 

de ia roche, en la 

verbena popular con ia orques
ta "Odesa". 
DOMINGO 28 

A las diez de la noche, en la 
calle de Zaragoza, verbena po
pular con la actuación del gru
po "Antonio y sus mariachis". 

Este mismo día, ya de ma
drugada se cerraran las-fiestas 
con una gran traca. 

En c tanto al Torneo de fút
bol de alevines, este tendrá lu
gar en el estadio Carlos 11! y ios 
equipos participantes son: 
Toledo A; Toledo B; Alcántara 
A: Alacántara B: Santa Bárba
ra; Alcázar; Palomarejos; Polí
gono. 

Un aspecto de ia barriada de Palomarejos, que ei día 22 inició sus fiestas. 

plaza de Antonio Rivera. Ei te
ma a exponer será libre. 
JUEVES 25 

A ias siete y media de la tar
de, en el local de la Asociación 
de Vecinos, recital de Jazz con 
la actuación del grupo "Impe
rial Jazz Quartet". 

En este mismo día a las ocho 
de ia tarde en la Plaza de Anto
nio Ribera, habrá juegos infan
tiles con reparto de premios. 

Sobre esta misma hora, des
filaran por las calles dei barrio 
el grupo infantil de trompetas y 
tambores, "Tambores y majo 
rettes de Potan". A las diez de 
la noche, en la calle de Zarago
za, recital rock -pop con la' 
situación del grupo "No" y de) 
conjunto "Boreal". 
VIERNES 26 

A ias ocho de la noche, en ia 
plaza de Antonio Rivera, con
curso de disfraces para niños 
con reparto de premios. 

A ias once de la noche, en la 

ENCUENTROS: 
- D í a 22 a ias 19,30, Santa 

Bárbara contra Toledo A; a las 
20,30, Alcázar contra Políqono. 

- Día 23 a las 19,30. Alcán
tara A contra Palomarejos; a 
las 20.30. Alcántara B contra 
Toledo B. 

- D í a 24 a las 19,30, Santa 
Bárbara contra Alcázar; a las 
20,30. Toledo A contra Polígo
no. 

- D í a 25 a las 19,30, Alcán
tara A contra Toledo B; a ias 
20,30, Palomarejos contra Al
cántara B. 

- Día 26 a las 19,30, Toledo 
A contra Alcázar; a las 20,30, 
Santa Bárbara contra Polígono 

- Día 27 a las 13,30, Paloma-, 
rejos contra Toledo B; a las 
20,30, Alcántara A. contra Ai-
cántara B. 

El día 28 tendrá lugar la Final 
entre ios dos primeros clasifi
cados, así como ia clasificación 
para el 3 U y 4 o puesto. 

¡Juan Ignacio de Mesa resultó 
¡reelegido presidente de UCD local 

Tras la asamblea local 
¡deUCD, mayoría 
¡demócratas-cristianos 
¡en e! nuevo comité 

El pasado día 10 se ce/braba en Toledo, ía Asamblea local 
de ia UCD. La Asamblea tenía por objeto ía elección del 
nuevo comüé local, asi como ía elección de compromisa
rios para el Congreso Provincial, el cual tendrá lugar el 
próximo día 28. Eí número total de compromisarios elegí 
dos foa de 34, y que son ios que fe corresponden a ia UCD 
local con arreglo a ios estatutos del partido. El total de 
compromisarios que se tendrán que elegir, en la provincia, 
es el de 674. 

Juan Ignacio de Mesa Ruiz, 
Alcalde de Toledo, resultó ree
legido Presidente de! partido en 
Toledo, lo cual se interpreta, 
en círculos políticos, como un 
espaldarazo a su gestión al 
frente'de la corporación muni
cipal, así como el relanzamien
to de su imagen, con vistas a 
las próximas elecciones, en las 
que UCD espera el suficiente' 
apoyo como para seguir gober-

compuesta por personas próxi
mas al Sr, De Mesa, abundan
do, en la misma, integrantes 
con profesiones técnicas, así 
como profesores, economistas 
y abogados. 

Hemos' querido conocer de 
labios del reeteqido presidente, 
una valoración de esta asam-

jbtea: 

| Pregunta. .¿Puedes hacernos 
| una valoración breve de lo que 
na sido esta Asamblea de la 

1 UCD local? 
i Respuesta. En ia Asamblea se 
I realizo un informe, por parte 
| del comité saliente, en cuanto 
a orqanización y otros aspec
tos, así como sobre la política 
seguida por el grupo de conce
jales de UCD en el Ayunta
miento. Dicho informe consta
ba, fundamentalmente, de un 
resumen de las actividades rea -
(izadas en los dos años últimos. 
El informe fue aprobado por 
unanimidad, lo que significa un 
apoyo a ia política municipal 
llevada. 
P. ¿Hubo acuerdo en la elabo
ración de la lista? 
R. Se proclamó una sola lista 
por unanimidad, en la que re
sulté elegido Presidente. 
P. Se observa que en el seno 
de la candidatura elegida abun
dan personas próximas al sec
tor' demócrata -cr is t iano de 
UCD. <;Quiere esto decir que 
UCD de Toledo se ha decanta
do hacia este sector? 
R El nuevo comité elegido 
está integrado oor personas 

que en su mayoría somos cató
licos. Efectivamente, tal y 
como ocurre a nivel nacional, 
en ia UCD toledana hay perso
nas pertenecientes a los distin
tos grupos o familias que la 
integran. E! Comité elegido es-
representativo de lo que es la' 
UCD toledana, pero no existen 
divisiones tan claras como a ni
vel nacional. Por encima de 
matices existe un gran respeto 
a un programa, unos estatutos 
y unas bases de acción que son 
las que configuran este partido 
llamado Unión de Centro De
mocrático. 

Tras ia celebración de esta 
asamblea, se han puesto en 
práctica unos nuevos estatu
tos'. En virtud de los mismos, la 
Asamblea ha elegido a su Pre
sidente y a dieciseis vocales. 
De entre ellos Juan Ignacio de 
Mesa designará a la persona 
que ocupe el cargo de Secreta
rio, Los integrantes de la candi
datura elegida son los siguien
tes: 

francisco Aparicio. 
- José María Calvo Cirujano 

- profesor 
Antonio Díaz García' - T o 

nierue de Alcaide 
- M a r í a Teresa Fernández 

Díaz - Teniente de Alalde 
- Lamberto García Pineda 

- economista 
- José Manuel Martín Cha

ves - concejal y presidente de 
la Caja de Ahorros Provincia! 

-José Muñoz ingeniero 
técnico agrícola y economista 

- J u n a José Pina Peña -¬
Teniente de Alcalde 

- - Concepción Partearroyo 
- enfermera y ex-teniente al
calde 

-Marco Payo 
- -José Luís Rojas - aboga

do 
- A n g e l Rosa - Teniente de 

Alcalde 
--Eduardo tojero 
- J e s ú s Fernando Martínez 
- Fernando Rojas Gómez -

ex-senador 
- Francisco Poblóte 

J A R D I N E R I A Y P A I S A J I S M O 

T E C N O 

T O L E D O 
Ci Bf COLE TCS. N." 12-3' 

Convocados por el 

Ministerio do Cultura 

Premios de 
hasta 100.000 
pesetas por 
trabajos sobre 
teleinformática 
aplicada a la 
difusión cultural 

En Ministerio de Cultura -a 
través de ia Secretaría General 
Técnica, convoca un concurso 
para la adquisición de Jos dere
chos de autor de cuatro traba
jos que versen sobre la inciden
cia que la Teleinformática apli
cada a las bases de datos tiene 
en la difusión y acercamiento 
de la cultura. 

En las bases dei concurso se 
dice que podrán concurrir, ai 
mismo, los estudiantes de 
E.G.B. , B.U.P., universitarios 
y cualquier persona mayor de 
edad, no incluida en los grupos 
anteriores. La dotación para 
cada uno de los trabajos esta
rá entre las 20.000 y ¡as 100.000 
pesetas, dependiendo de la in
clusión de cada concursante, 
en un grupo determinado. 

Los trabajos deberán 'tener 
una extensión mínima de 10 fo
lios, para el grupo de estudian
tes de E.G.B. , 15 para los estu
diantes de B.U.P. , 40 para los 
universitarios y 70 folios para el 
resto de participantes. 

El jurado está compuesto por 
un Presidente, vicepresidente y 
cuatro vocales y el fallo se emi
tirá tras la entrega de los traba
jos antes dei 30 de Octubre de 
1981, publicándose en el Bole
tín Oficial del Estado. 

MA Q UINARIA-HERRA
MIENTAS-ABRASIVOS 

TORNILLERIA-ELECTRO-
DOS-REJAS "BELLOTA" 
ESTANTERIAS META

LICAS ALUMINIO 
*^ettetetia ^néusttial 

<V ~&ol!iiio. $ . *=4-
General Vütelba, 2- TOLEDO 
Teléf.(925)22 17 76-22 07 61 

V I N O S Z O N A 

" M E N T R I D A " 

Marcas: El Torreón. Tío Felipe, 
Castillo de Maqueda. Las Muhllas 

y Mosto 

Almacén P/a Generalísimo, 
GUADAMUR (Toledo) 

tfno 37 00 00 

PUB TIERRA 

Horno de los 8i/cochos 
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En p a r t i d c ^ d j ^ u t a d ^ en ehEstadio 

M u n i c i p a l de F ú t b o l de T o l e d o 

Toledo Juvenil 1-Fuensalida 0 
• La falta de c o o r d i n a c i ó n 
fue la t ó n i c a p r e d o m i n a n 
te en a m b o s e q u i p o s , 
• T r e s tarjetas amari l las 
p a r a los j u g a d o r e s del 
Fuensa i ida y n inguna para 

' ei T o l e d o . 

ALINEACIONES: 
Toledo Juvenil: 1 Fernando; 

-Í2 José Payo; 3 Pedro; 4 Mi 
. chel; 5 De Paz; 6 Juan Agua 
.«to-si? Beogracior S.Diego; 9 Ki-

' Je la Cruz; 11 Verdugo. 
I minute 30 de la segunda 

mitad-;;Paco -{123- sustituye a 
Verdugo y cuando quedaban 5 
minutos para el final del partido 
Chechu (131 hizo io propio'con 
De la Cruz. 

Fuensaiida: 1 Martín; 2 Ro
berto; 3 Femando; 4 Méndez; 5 
Adolfo; 6 Ordóñez; 7 Jesús; 8 
Diego; 9 Ja vi; 10 Carlos; 11 M. 
Angel. Cuando quedaban 5 mi
nutos de partido Vidal (13) 
reemplazó a Fernando en la de
fensa. 

ARBITRO: Ei señor Sangui
no García, quien abusara de las 
tarjetas con ¡os jugadores del 
Fuensaiida, no tomando las 
mismas medidas con el equipo 
contrario en jugadas similares. 
Intentó seguir el juego de cer
ca, cometiendo algunos fallos 
de apreciación en jugadas de 
"outside". No influyó en el re
sultado fiqal y su actuación se 
puede calificar de normal. 

GOLES: El gol del triunfo dei 
Toledo fue marcado hacia. e¡ 
minuto 25 de la primera parte 
después de un terrible fallo de. 
la defensa del Fuensaiida al in 
tentar despejar un baiónen pro
fundidad y sin visos de peligro 
inmediato. Los defensas Mén 
dez y Adolfo quisieron despejar 
el esférico y acabaron introdu

ciéndolo en su propio marco, 
ante el lejano acosos de uo de 
Santero toledano. 

INCIDENCIAS: El partido 
fue un tanto aburrido, falto de 
técnica y sin precisión en las ju 
qadas. Se hizo notar ia falta do 
un cemro dei campo director 
en ambos equipos, que jugaron 
sin conexión, con excesivo re
gate en corto y poco desplaza 
miento doi cuero, que casi 
siempre fue jugado en corto, 
sin profundidad. . . . 

En la primera parte, ambos 
equipos lucharon sin demasia- -
do acierto, llegando en muy 

- pocas ocasiones a dar trabajo a 
los porteros, ante la circuns 
tanda de que las jugadas se 
deshacían al lleqar a ias áreas. 
Destacaron Deogracio del To
ledo, gue intentó en vanas oca
siones la penetración poi el ex
tremo, y Micho! del mismo 
conjunto, que supo asentar a la 
defensa. 

Las tres tarjetas a los jugado
res del Fuensaiida, Roberto, 
Méndez y Carlos, por practicar 
juego peligroso, según declara 
dones del colegiado, no fueron 
correctas en su conjunto y re
sultaron protestadas por el es
caso público, habida cuenta de 
que en. jugadas similares del 
equipo contrario no salieron a 
relucir las cartulinas amarillas. 

Se hecharon de menos los 
goles y la falta de velocidad 
que, hoy día, debiera ser el mo
do de juego de los eguípos de 
fútbol juveniles que son la 
fuente que proveerá de jugado
res a los equipos grandes en un 
futuro próximo. 

En la segunda mitad se notó 
más el dominio del Toledo que 
terminó ganando un partido, 
flojo y deslucido, lejano a ía 
categoría de honor de juveni
les. 

S 3 a Reg iona l preferente 

El Tembleque, 3 2 a Regional 

C D . T e m b l e q u e : 4; C . F . A i o v e r a ( G u a d a l a j a r a ) : 2 

fiSV 

TERRENO DE JUEGO: Cam
po Polideportivo "La Sema". 
Tembleque. Se registró buena 
entrada. 

CD. TEMBLEQUE: Mínana-
ya, Juanito, Melitón, Antonio, 
Ja vi. Tómasete, Ernesto, 
Agustín, Mateo, Víctor, Jesús. 

C.F. AL OVERA: Luís, Quiñi 
Tino, Morales, Cacares, Bata
nero, Alfredo, Senén, 
Mariano, Ramón, Cuenca 

ARBITRO: Juan Garios An-
túnez Ballesteros. 

"¡El Tembleque a 2 a Catego
ría Regional!" 

A las 19.30 horas, dio co
mienzo el último partido de ia 
temporada. Encuentro que ha 
supuesto el ascenso del Tem
bleque a segunda regional. 
• Era necesario que ei equipo 
local puntuase para así lograr el 
objetivo propuesto, su ascen

so. La meta, en un principio, se 
mostraba un poco difícil, ya 
que el contrincante posee un 
gran equipo, de ahí su posición 
a ia cabeza de este grupo. 

;Mentaiizados con la idea de 
ganar, ei Tembleque realizó un 
primer tiempo de los que hacen 
historia. 

Una de las características de 
este equipo es su irregularidad 
en cuanto a juego se refiere. 
Hoy, por suerte, el Tembleque 
ha sabido demostrar que es un 
conjunto con clase y luchador, 
de los que dejan la huella de su 
trabajo plasmada en la camise
ta. 

Detallemos la incidencia del 
partido: 

La tónica dei primer tiempo 
fue de rapidez y dominio abso
luto del equipo local. Este do
minio cristalizó rápidamente en 

cuatro tantos. En el minuto 16 
hay un saque de esquina lanza 
do por el extremo izquierda 
J e s ú s , J a v i , de t a c ó n 
consigue batir a! meta del Alo 
vera, lo que supuso el 1 - 0. Un' 
minuto más tardo, Mateo a 
pase del medio volante a Agus
tín, coloca el segundo tanto 
para su equipo. 

En el minuto 20 se fragua el 
tercer tanto. Ernesto, a pase do 
Jesús, peina la pelota de mane 
ra imparable consiguiendo ei 
3 0. Un espectador lleno de 
euforia salta al terreno de juego 
y abraza al autor del tanto. A 
diez minutos del final de la pri 
mera parte, ei central Javi, tras 
una jugada muy bien llevada 

'..por parte de Víctor y "Mateo, 
-.logra ei- cuarto y último gol de 
este equipo. 

Comienza el segundo tiempo 
y el juego decrece en calidad. 
El Aiovera, casi apagado en el 
primer tiempo crea las mayores 
jugadas de peligro. Fruto de 
ello, son los tantos consegui
dos, uno en el minuto 53, gol 
consegido por Cáceres, tras un 
saque de esquina, y el segun
do, en el minuto 90 por Maria 
no tras aprovechar una mala 
cesión de ia defensa a su porte
ro. 

En definitiva, un brillante 
partido, con dos grandes riva
les, que fue del agrado de los 
espectadores, quienes aplau
dieron en multitud de ocasio
nes ante las jugadas de ambos 
equipos. 

Todo concluyó con abrazos 
y felicitaciones, quedando au
sente toda nota antideportiva. 

El señor colegiado no defrau
dó, arbitro bien, sin hacer uso 
de ningún tipo de amonesta
ción. 

Para finalizar, resumamos ¡a 
declaraciones del técnico y 
jugadores del conjunto temblé 
queño. 

Angel o Miljanik, técnico del 
equipo, dijo sobre Ja subida a ia 
segunda Categoría dei Temble
que: 

"El año pasado se ascendió a 
tercera preferente. Esta tempo
rada, con la misma plantilla y 
aungue nadie daba un duro por 
nosotros, ¡ahí estamos en 2a 

Regional!. Creo gue otra vez. 
con casi la misma plantilla, re
forzando un poco el centro del 
campo y recuperando a los le
sionados, podemos hacer un 
buen papel en 2a Regional". 

Mateo, el máximo goleador 
del Tembleque nos comentaba 
ai respecto: "reforzando unpo-

*co el equipo, podemos quedar 
_ muy bien, incluso subir". 

Antonio, el hombre libre, 
nos comentaba: "podemos ser 
el equipo revelación". 

Alfredo, un jugador poco 
afortunado debido a su lesión a 
principios de temporada no 
decía que si su lesión desapare
ciera totalmente reaparecería a 
principio de temporada. Ade
más, no cree que haga falta 
hacer nuevos fichajes, ei Tem
bleque cuenta con una buena 
plantilla , 

Javi, hombre clave en la de
fensa del Tembleque nos dice 
que quizás sea esta su última 
temporada. De ser así, el Tem 
bleque sufriría una importante 
baja. 

El Tembleque ha hecho reali
dad su sueño: ascender a 2 a 

Regional. 

A . AGUI LAR 

1 a Reg iona l Preferente 

A-.D. ;Urbis:2 
C.D. Torrijos: 1 

por Javier V A Z Q U E Z 

A.D. URBIS: Paco, Carrete
ro, Félix, Biázquez, León, San 
Gregorio, Ramiro, Schuster, 
Juan Luís, Maradona, I van. 
Juan Pedro y Miguel por iván y 
Maradona. 

CD. TORRIJOS: Gímez, 
León, De la Cruz, Ba toarán, 
Canito, Luisito, Félix, Labajor 
Jorge, Higueras y Arsenio. 

ARBITRO: Sr. Castillo Gas
par. Buena actuación. 

TARJETAS: Maradona y De 
ia Cruz. 

Poco público. Durante el pn 
mer tiempo no se produce nin
gún gol, con jugadas de peligro 
por parte del Torrijos, que se 
tenía que haber ido a ios ves 
tuanos con dos o tres goles a 
su favor. 

En el minuto 22 de la segun
da parte, un centro do Félix lo 
aprovecha Luisito y de cabeza 
establece el 0 1 para el Toro 
jos. Cuando el partido parecía 
que iba a acabar con victoria 
del Torrijos, el Urbis empala 
por mediac ión de Miguel . 
Schuster establece el 2 1 a 
favor del Urbis. En un partido 
que no debión perder el Toro 
jos que tuvo muchas ocasiones 
de marcar, pero sus delanteros 
no estuvieron acertados. 

D a m i á n V i L L F G A S T r o f e o C o r p u s Christi 

El Toledo necesitó ei lanzamiento de penaltis para 
^ vencer al Santa 

GOLES: el primer tiempo fi- ro, que casi siempre se resolvió 
naiizó con el resultado de 2- 0 
a favor del Santa Bárbara. En la 
segunda parte, el Toledo con
seguiría ia igualada. En la 
prórroga, el Santa volvería a 
ponerse por delante, consi
guiendo el Toledo el empate en 
'la segunda parte de la misma. 

At comienzo del partido, Juli 
hizo entrega de un regalo al Di
rectivo dei Club, señor Modes
to, en reconocimiento de sus 
esfuerzos en pro del Santa Bar 
bara. 

Partido entretenido el dispu
tado por los dos equipos tole
danos, más por el incierto re
sultado que por ei juego en sí. 
En la primera parte, ei mejor 
juego del Santa doblegó al To
ledo, que aunque luchó mu
cho, fue inferior. Ei Santa jugó 
más rápido, con un juego más 
incisivo, de una forma más or 
denada. Sus hombres más des
tacados fueron V a l e n t í n , 
Arturo en la defensa, y Braojos 
y Julio. Del Toledo muy poco 
se puede decir en esta primera 
parte. Sus hombres jugaron sin 
fuerza, y lo que es peor, sin 
moral de triunfo. En definitiva 
'jugaban sin fuerzas. En esta 
primera parte hubo una lucha 
titánica entre Monzón y Artu-

a favor del segundo. Sin em
bargo, Arturo empleó en algu
nas ocasiones un juego excesi
vamente duro, viendo tarjeta 
amarilla en el segundo tiempo. 
Tras el descanso el panprama 
cambió. Por el Toledo salieron 
6 jugadores nuevos: Coloscou, 
Quique, Tejedor, Sladaña, Fo
fo y Luís Laguna (toledano ju 
qador de Getafe). Estos refuer
zos hacen que el Toledo juegue 
con más rapidez, llegando muy 
bien a la meta del Santa. Pero 
según van- pasando los minu 
tos, ios nervios hacen presa de 
sus hombres , y su juego 
decrece mucho. Sin embargo, 
el Toledo consigue empatar un 

-partido que se le había puesto 
muy cuesta arriba. En el minu
to 17, hay un penalti a Quique 
dei Toledo. Se encarga de eje
cutarle el mismo jugador, que 
no logra marcar, por dar el ba
lón en el poste cuando el porte
ro estaba batido. En este se
gundo tiempo, Juli tiene que 
ser retirado dei terreno de jue 
go tras una fuerte entrada. Al 
acabar ios 90 minutos regla
mentarios con un empate a dos 
goles, se tuvo que jugar una 
prorroga de 30 minutos, dividi
da en dos períodos de 15 minu

tos cada uno. En el minuto 2 
del segundo tiempo, ei Santa 
se adelanta de nuevo en el mar 
cador. Faltando 4 minutos fiara 
acabar la prórroga, el Toledo 
conseguía el empate, en J I O S I 

ble fuera do juego. A continua 
ción se lanzan penaltis para di 
lucidar el vencedor. En la pri
mera tanda do cinco penaltis, 
todos los jugadores cosiquen 
marcar go: 'Vnto-la poionqa 
ción del partido'nay ana nego
ciación para dirimir el vencedor 
por lanzamiento río moneda, 
decidiéndose continuar con el 
lanzamiento de penaltis. El pri
mor tiro del Santa sale fuera, lo 
que ponía al Toledo en disposi
ción de alzarse con la victoria. 
Sin erpbarqo, el jugador en car 
gado de realizar el lanzamiento, 
no acierta a introducir el balón 
en la portería. Después de sal
var este bache, el Santa volvió 
a fallar el lanzamiento, parando 
ol portero de' Toledo. Y al final. 
Luís Laguna consigue marcar 
en su turno, logrando asía! tro 
feo para el C.D. Toledo. El tro
feo fue e n t r e g a d o por 
Fernando Fernández Gaitán, 
concejal dei Ayuntamiento y 
conocido atleta toledano, reco
giendo U trofeo César, capitán 
del Toledo. 
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1J Trofeo- Diputación de Baloncesto 

Calor y emoción casi a puerta 
cerrada 

En la tarde del día 17 de Junio , bajo un sol cas
tigador, se Jugaron en las pistas de! Pol ideporbvo Munici 
pal de Toledo las finales del Trofeo D iputac ión en las cate
gorías infantil y seniora masculino. La casi inexistencia de 
publicidad, y lo desabrido del escenario - las gradas del Po 
l ídeport ivo quemaban a los intrépidos que se arriesgaban a 
contemplar el p a r t i d o - hizo que el público brillase por su 
ausencia: doce espectadores fue el número m á x i m o de 
asistentes en grada, con lo que unas finales que podrían 
haber dado mucho de sí, con fases de bonito baloncesto, se 
quedaron como sí se hubieran jugado a puerta cerrada, con 
el agravante de que los jugadores sí sufrieron lo axfisiante 
de la a t m ó s f e r a , que m e n g u ó grandemente su rendimiento. 

Se enfrentaron en primer lu 
qar los equipos campeones de 
Toledo y Talavera, Confeccio
nes Navarro ,y Confecciones 

• Moprtca, respectivamente. 
El partido fue divertido, con 

un segundo tiempo emocio
nante en ei que el equipo tole-., 
daño remontó la diferencia 
conseguida por los taiaveranos 
en el primer tiempo, pata llegar 
al fin de los cuarenta minutos 
reglamentarios, con empate. 

En el segundo partido se en
frentaban los juveniles del C.B. 
Polígono y el P.C. Ouintareño. 
Equipos ambos que jugaban re
forzados, los primeros con Piro 
Laguna y Juao Carrero y los se
gundos con Villoría, que juega 
iiabitualmcntü en el Rente de 
Alcázar. 

La historia de este partido«s 
muy similar a la del anterior, 
con un primer tiempo enei que 
los quintanareños dominaron 
sin excesivos porblemas y con 
los toledanos sin encontrar el 
tono necesario para imponer su 

' ritmo. 
• Lo mejor del C.P.Q: fue la 

proyección contraatacante, 
.gue con un fuerte rebote, sa-

. lían desde su defensa 2 1 -2 
muy bien dirigidos por su base, 
Mutila, anotando puntos sin 
ningún problema, dadoque los 
toledanos bajaban muy lentos 
y siempre en inferioridad nu
mérica. Piro Laguna acusaba la 
laroa época de inactividad, y 
no'le iba juego enjas eondicio 
nes en las que él se desenvuel -
ve como pez en el agua, pese a 
lo cual dejó constancia bajo los 
aros rivales de ser el jugador 

con más ciase que ba dado io 
l e d o . Por su par te , e ! 

ferroviario, Vsliena, era también 
pieza impor tan te dei 
Quintatiarcño, machando una 
cesta trasoirá. -

No cambiaron los equipos de 
defensa en ei primer tiempo, en 
el que los más destacablo fue ia 
mejor dirección de Riego de ios 
del Üu.macareno y ei resultarlo 
del descanso, 38 a 27 a favor 
del C P . O . 

Hacia la segunda prórroga 
-con esta diferencia y con un 
•mejor juego desarrollado, todo 
parecía indicar que ei Trofeo 
iba a las vitrinas del Oumianar. 
Sin embargo, el segundo 
uempo fue totalmente distinto, 
los toledanos arriesgaron en 
defensa, se afianzaron en ios 
rebotes y hasta comenzaron a 

.hacer contraataques, con lo 
que se llenó de nuevo a un 
emocionante final que acabó 
como el partido anterior, en 
empate, 61 6b En la subsi 
fluiente prorroga los toledanos 
no tuvieron excesivos proble
mas, y acabaron parrando oor 
74 68. 

Destacaron Villana y Muela 
por los del C P . Ouintanareño, 
y Mauro y Carrero por los tole 
danos, aunque en todo el se 
(junde tiempo y en ía prorroga 
todo el equipo-estuvo a buena 
altura. Se bebo de" menos a 
Miky Escalona, que no pudo 
asistir al encuentro. . " 

Arbitrajes con un ligero tono-
casero en ambos partidos, y ia 
emoción presidiendo la caluro 
sa tarde baJonecsbstica. 

Exigir responsabilidades 
Hace dos semanas, se pro

dujeron en Quintanar unos 
hechos lamentables, en el 
transcurso de un partido de 
baloncesto. En él se enfrenta
ban ios equipos del C P . 
Quintanareño H.H. Manstas 
de Talavera, que jugaban la 
semifinal del trofeo Diputa
ción de Toledo. Los hechos, 
ocurrieron faltando 9 minutos 
para el final. Dos jugadores 
del C P . Quintañar agredieron 
ai arbitro, empegándole, in
sultándole. También saltaron 
a ¡a cancha varios especiado 
res, .que a su ve/, aqrdieron a 
los arbitros. Al finaC ei equipo 
arbitral se vio obligado a sus
pender el partido a falta de 9 
minutos por jugar. Hechos 
como ios ocurridos en este 
partido, son dignos de figurar 
en el cuadro de honor de la 
antideportividad. Y es que 
hay que aprender de una vez 
por todas, que la única forma 

de ganar, pasa por el respeto 
a los. contrarios,.a los. arbitros 
y al publico. No olvidemos 
— aunque en ocasiones como 
esta parece hasta incluso iq 
norarse -.que el baloncesto,, 
ai igual que los demás depor
tes, tiene sus reglas para en -
cauzar deportivamente sus 
competiciones. 

Es el momento de recordar 
que existe un Comité de 
Competición, encargado de 
que el juego transcurra por 
los cauces estrictamente de
portivos. Hasta ahora, no han 
sabido mantener la disciplina 
correctamente. Es la hora de 
que las federaciones exiian, 
por medio de sus Comités de 
Competición, el estricto cum
plimiento de las reglas depor
tivas. La única forma para 
ello, es el castigo de los cul
pables, y llegar basta el fin. 

D a m i á n V I L L E G A S 

i Y van tres! 

González ( C P . 
Asland), batió 
también el 
record nacional 
de 3.000 con . 
7'46"6/10 

El a télela toledano José 
Luís González, es desde ei 
pasado día 15 de este mes, 
eí espado! que más rápido 
corre los 3 Km.; consiguien
do batir por un segundo y 
una décima ei anterior regis
tro, en poder del alear reno 
Femando Cerrada, con 7'47" 
71 JO desde 1977. Su reciente 
récord, tenia como escena-
no ia ciudad finlandesa de 
Helsinki, durante ei meeting 
interneeional de ios World 
Gamos- Victoria importante 
en su carrera deportiva, lo
grando imponerse al alemán 
'federal Thomas Wessingha-
ge, segundo en ei raking del 
ario pasado, con 3'31"6 y 13' 
7.9'y? en ios 1.500 y 5.000 me
tros lisos respectivamente. 

Con esta nueva marca, 
suman fres ios records na
cionales que están en poder 
de González. Las anteriores i 
son; 3'35"1 en 1.500 y 3 55 '5 
en i a milla. 

ET este tr y venir de sus giras 
europeas, LA REGION pudo 
coger sus impresiones relacio
nadas con su marca y su victo
ria . 
. "La carrera estaba prepar da 
para que ganara Wcssingh.ge 
y éste habló conmino Data que 
tirara del pelotón de cabeza, 
pues pretendía batir ei record 
nacional de SU país. El primer 
mil lo hicimos en 736". Des
pués se ftow m cabeza Henry 
Roño, que oor cierto no anda
ba muy bien tuve que relevarle,, 
yo. Los 800 metros que Roño 
fue en cabeza ir.) notamos con 

síderahiemerito, .haciendo un 
tiempo parciai de 7'42" en el 
segundo mil. Las ultimas 5 
vueltas ias hicimos el alemán y. 

.yo solos. Faltando 800 metros 
para terminar, me tuzo un car 
hto de ritmo para marcharse y 
le aunante, y faltando 300. 
igual. Esperó a la recta final pa 
ra pasarle V vencer. Ei último 
kilómetro lo realicé en Z29". 
Mejoró ei record de ios Juegos 
en esta prueba, gue estaba en 
7'52". En ei cómputo global de 
la reunión fui segundo por mar 
ca, ganándome un lanzador de 
mariillo, por muy poco no con 
soouí el íroleo al mejor Í B I I S -

tro. Podía babor heciuv mejo. 
tiempo. ¡Vle he dado cuenta do 
que los records son hurtóos, 
pero lo interesante también os 
ganar, aunque no haya mar
ca". 

La próxima semana en Oslo 
correrá un 1.500. donde se en 
írenlará a atletas cor. mejor 
matea que - él. Entre ¡os más 
destacados- están: el inglés 
Oven, con 3'31"4, mejor mar
ca mundial do todos ios tiem
pos; los alemanes federales 
Wossmghage y Hudak, éste u! 
timo con 3'32"1. Después hay 
una serie de hombres cor, mar
ca que va desde ios 3"33"3 a 
los 3"34"8, todos como hemos 
dicho, con mejor crono gue eí 
atleta de Asland. 

fu S I R O 

IAI Paso 

© El próximo domingo día 28, 
cor motivo de las Fiestas de 
Palomarejos 1981, se disputará 
ia Primera Vuelta Artética a To
ledo, con un recorrido aproxi
madamente de 6 Km. La prue
ba será organizada por ia Aso
ciación de Vecinos "La Voz del 
Barrio" y el Club "Ateitísmo 
Toledo", y está patrocinada 
por el Banco de Bilbao, de 
cuya agencia n"1 (Palomare
jos) tendrá lugar la salida y mo
ta. El intinerano a seguir será eí 
siguiente: C / Duque de Ahu
mada, Avda. de Portugal, Fá
brica Nacional de Toledo, 
Puerta de Cambrón, San Juan 
de los Reyes, Tránsito, Plaza 
del Conde, Taller dei Moro, 
Ciudad, Plaza dei Ayuntamien
to, Hombre de Palo, Comercio, 
Zocodover, Armas, Miradero, 
Arrabal, Puerta de Bisagra, 
Duque de Lerma, Avda. do 
Barber, División Azul, Bande

ras de Casulla, Lisboa, barago 
za, Avd.i i. - «rtuga! y Duque 
de Ahumada donde estara si 
ruada la mota. 
• Fernando Fernández Gaitán 
fue ei vencedor el pasado úp 
mingo pedestte popular de 
Bargas, que un recorrido de 
algo más de tres kilómetros se 
ría impuesto al resto de los par 
(tapantes, cuyo número alean 
zó los 31. La prueba fue orga
nizada oor ía Peña "La Viga" 
de dicha localidad y ésta fue 
perfecta. En segunda posición 
entró Francisco Martínez y ter
cero íúo ei Irreal Angel Rodrí
guez. 

CLASIFICACION 
1. Fernando Fernández Gai

tán, 11'27" 
2. Francisco Martínez, 11' 

31" 
3. Angel Rodríguez, 11'39" 
Primer infantil: Angel Ruíz 
Primera mujer: Nuria Pérez 
Más veterano: Policarpo Gó

mez 

Aurelio G O M E Z C A S T R O 

DEPORTES 
Í V C o o p t a p e d e s t r e 

popular T o l e d o -

Pol íc jono 

Ortega y 
Gaitán, 
vencedores 

Con motivo do ia Fiesta de 
omavera dei Polígono Indus 
rial, se celebró el pasado viet 
es día 19, la cuarta Carrera pe-

o' - t re popular Toledo- Polígo 
no. prueba organizada por la 
A •• ..,< ion rie Vecinos "El Ta
je y el "Club Atletismo Tole 
do" 

Ei recorrido que en un princi
pio era sobre - • • acia -de 10 
Km., fue aumentado en 800 
metros, al parecer por un mal 
entendido de ios vehículos que 
habrían Ja prueba. 

Ai pistoletazo de salida, da
do por el trirecordman nacio
nal, José Luís González, se 
pusieron en marcha ios 365 
participantes, de ios que acha
ren 273, que baja eí incompa
rable marco de la Puerta de B i 
sagra, se dieron cita para cubrir 
dicho, trayecto. Mucho calor 
hacía a la. 8 de la tarde - hora 
en que fue dada la salida-- y 
que tuzo sus estragos. Pablo 
Bargueño y Francisco Gómez, 
tuvieron que ser ingresados, en 
la Residencia Sanitaria "VilgCM 
(io ía Salud" oor. < si.il , 
miemos y que ya hai -ido ría 
dos de alta, souun 1 • podido 
saber LA REGION. 

Ricardo Ortega y Fernández 
••• Gaitán se proclamaron vence

dores con oí mismo tiempo pa
ra ambos, al. entrar cogidos de 

'la mano y después do haber de
jado tras de si, a todos ¡os de -
más participantes. 

CLASIFICACION GENERAL . 
1. Ricardo Ürteqa, 3T22" 

(Primor Sénior) 
2. Femando Fernández Gai 

tan 3T22" 
3. Carlos García, 31'bo* 
4. . I Isabel. 32*23" 
5. I Sánchez, 32'53" 
6.. noí, 33*10" 

'7. Femando Briones, 33'40" 
(Primer Júnior) 

8. Alfredo de la. Fuente, 
34*12" 

9. José L. Díaz, 34*29" 
10. Francisco M a r t í n e z , 

34'4b" 
18. Manuel J . Martín, 37*28" 

(Primer Cadete) 
19. Raimundo Vicíales, 37' 

42" (Primer Infantil) -
23. Gustavo Gómez, 38*39" 

(Primer Juvenil) 
47. Alan Wightman, 42*03" 

(Primer Veterano) 
60. Angel Mart ín, 42'59" 

(Primer Aievm) 
71. M a Esther Quintanar, 44* 

00" (Primera Juvenil, I8 mujerJ 
' 77. Julio Rey de Paz, 45*15" 

(Primer Benjamín) 
12b. M a Carmen Gutiérrez, 

50'56" (Primera Cadete! 
134. JVP Carmen Galán, 51" 

48" (.Primera Sénior) 
207. M 8 Soto, Ib.01'22** 

(Primera infantil) " 
217. Elena Carrascoso, Ib. 

03'09" fPoniera Júnior) 
232. M3 Angeles Sánchez 

1h.07'20" (Primera Benjamín) 
238. Magdalena Gil, 1h.0S' 

39" (Primera Alevín) 

Aurelio G O M E Z C A S T R O 

-
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-0-0 

-

Un toledano en 
el Campeonato 
de Europa de 
Fórmula3 

Los puestos conseguidc : 
por oí toledano Ricardo Galiano 
un eí Campeonato europeo de 
Fórmula 3, han sido un tamo 
disparos. Así ó denuncio día / . 
en eí circuito de Zarnbuoort 
(Holanda), Ricardo Galiano en
tro el décimo. Ya oo los entre
namientos había conseguido 
calificarse para la parrilla do sa
lida en ei puesto n" 12. Ai fina! 
la clasificación quedo así: 

I - Baidi íMaich - Alta) 
33'44" 

2".Ferie íMartím-- Alia) 
35' 58" . 

3" Srioiff (Martini --Toyota) 
34*07" 

4 o Ton 34'17" 
5 o AHiot (Mattini'-Alfa) 

34'22" 
"6" Tbevsí Martini-Alfa*. 

34'22" 
7" Leonards 34223" 

8" Fahm (Martini Alfa) 
34'23" 

9" Jclinski (Ralt-Toyota) 
34'25" 

10" Galiano (Martini) 34'41" 
11" Schndler (Ralt - - Toyota) 

34'43" 
12" Schiesser (Martini-AHai 

34'a 4" 
Sin embargo, en la catrera 

celebrada el día 21 en Süvorsto 
ne (Inaiaterra). -.Galiano entró 

Ricardo bíiSMu;o, un ejO —eM* VÍVO 

(ir- tesón v esfuerzo. 
cu ul puesto 12''. Peto osle 

do Galiano, sino un paso ade •! 
lanto en su carrera deportiva.,1 
Ricardo Galiano fia corrido nosj 
pruebas del presente campeo I 
nato, en o! que Ueva tres añpsi 
internando, participar. Este año 
ha tenido su oportunidad, al 
se> patrocinado por ia firma 
comercial Litis. Es el primor ¡ 
corredor español que participa I 
en el Campeonato europeo de! 
Fórmula 3, haciéndolo en un | 
equipo tan pier-tunoso como I 
Martini.. De las Pa-~ de esto | 
equipo han salido cot redoma i 
de ¡a talla de Alain Prost,¡ 
Jacques Laffite, J . Villeneuvo, ¡ 
etc. La próxima carrera que) 

-correrá Ricardo sota en Diionj 
(Francia). En esta carrera y en | 
las restantes (unas cinco, ya) 
que piensa correr ocho en io-| 

•tal), tiene ia oportunidad de de-i 
mostrar su buen hacer ai voian- i 
le do un coche de carrera. Para| 
ello, tiene que contat coro 
ayuda, habida cuenta de ios] 
gráfidos gastos que lleva consi -1 

¡Atentado 
contra el \ 
deporte escolar 

Hace unos días, se comuni
caba a los centros escolaros 
vencedores de campeonatos 
provinciales, que las;subven 
ciónos prometidas! por el 
C S O , para asistir a upas con
vivencias deportivas de carác
ter nacional, habían'sido su
primidas. Los centros que se 
ven afectados por esta in
comprensible medida son los 
siguientes: Tomás Romojaro, 
Angel del Alcá/ar, Carmeli

tas, Coloqio nacional do Tole-
deas masculino San Juan 
Evangelista de Sonseca, y 
Garcilaso de la Vega de. Tole
do. -Estos centros cañaron 
campeonatos escolares" en la 
categoría, infantil. Se les pro
metió subvencionar su asis
tencia a unas convivencias 
deportivas y ayuda para ma
terial deportivo. Ahora parece 

ser que todo se quedará en 
aqua de hornos. No so" puedo 
ir por la vida creando falsas 
ilusiones en la. qente. Y me
nos aún cuando se trata do ni
ños. Ellos no van a entender
las disculpas. Se van a quedar 
solamente con la miel en. los 
labios. Pero en e! fondo del 
problema, planea, como 
siempre, oi .problema do la 
planificación. A nuestro de
porte lo hace falta tiiar unos 
objetivos y cumplirlos. Si 
existo un nombre apropiado 
pata calificar a nuestras insti 
luciónos deportivas y sus re
presentantes, este sería el de 
la improvisación. En este ca 
so, además, con «I agravante 
de que se trata del deporto 
escolar, y no hay que ovidat 
que es la base para ei deporto 
dei futuro. Debemos exigir 
que estos hechos no ocurran 
más. Y para ello, nada mejor 
que un mayor control social 
de las alturas deportivas, lia 
menso federaciones o autori
dades deportivas. Un cargo 
en ol deporte es algo pata ira 
bajar y no para íiqurat. 

IIOKTA L B AJi - RESTA l IHA HTK * * 

Banquetea v IbNUkmn de Kmprcm* 
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Mini día deí | 
Míñíbasquet en 
Toledo 

El domingo, 21.de Jumo, se 
celebró en los adoquines de la 
Piara de/Ayuntamiento be To
ledo, el Din del Minibasquet 
Desastrosa orgnización, con 
imprescindibles fallos que fue
ron suplidos por la voluntad de 
los colaboradores y participan 
tes, y Que salvo un día del mm, 
en que brillo ei eaulpo renm-
sentante de Quintana,, ei 
Nuestra Señora de los Dolores 
que se impuso claramente a ¡a 
Asociación de Vecinos ríe Palo 
merejos 125 - 126. 

NUESTRA SEÑORA DE 
LOS DOLORES: García, Ver
dugo. Cartas, Ubeda, Sierra, 
Nieto, Pastor, Ruiz. Bunios, 
Vela. -

AV. PALOMAREJOS: Sa 
mus. López E., López C, He
rrén;, Alonso. Moreno, Mese-
guer, - Sánchez Vilíota. López 
R., Mesón, Diez. 

ARBITROS; Sr. Gómez y Sr. 
Mayoral. 

El partido no tuvo historia y 
rápidamente se fueron en el 
marcador ios quinfareños, coa 
una defensa 2 - 1 - 2 y un ata 
que muy fluido. Hubo una úni
ca fase del encuentro en la que 
exilió una cierta igualdad, y fue 
cuando ¡os toledanos comen 
zaion a hacet defensa indivi
dual. No obstante, y como ei 
partido - por acuerdo de ¡os 
entrenadores- se cronometra
ba a "teloj parado", el factor 
sorpresa oo fue suficiente para 
variar el signo del encuentro. 

Muy buenas pmmesas en los 
iimuhasquistas de O.uintanar, a 
los que hay que felicitar y espe
rar que estos jóvenes valores 
no se pietdaa paia el-Palonees 
to provincia!. 

Ei punto neqro del día lo 
puso la Otqanización, coa un 
rosario de fallos incomprensi
bles. Como ejemplo, ios si
guientes: los aros no tenían 
red, el partido so jugo con un 
balón muy despostado y oso, 
porque al equipo de Qmíanar 
se le ocuirió traedo. No había 
acta oficial partí anota! y hubo 
do habilitarse una de balonces
to. El agotador hubo de anotar 
a pulso, porgue no había ni me
sa . 

Por otra j)arte cabría decir 
que, fue el Minidía del Mirabas 
que! Masculino ya que, no 
hubo presencia femenina. 

Como corolario, de los tres 
partidos provistos, sólo se rugó 
uno, ya que los representantes 
de las zonas de Talavera y 
Torrijos ni siquiera hicieron ac
to do presencia. 

Hizo la entrega de los trofeos 
ol Concejal Delegarlo de De
portes, Sr. Gaytán. 

Así es que ésto es lo que dio 
de sí el Día de) Mini en 1a pro
vincia do Toledo. Espetónos 
que la fiesta se convierta en 
años próximos en la fiesta que 
debe ser. 

• Los íl Juegos 
C a s t e l l a n o 
manchegos, 
marcha ' 

en 

Faltan pocos dias para la ce
lebración de : D S 11 Juegos Cas
tellano-- manchegos. Las fede-' 
raciones, equipos y atletas, ai 
timan sus preparativos de cara 
a su participación en estos jue
gos. En Albacete, provincia or
ganizadora, se están esmeran
do en tener a punto las instala
ciones deportivas. Esfuerzo 
que, a buen seguro, se vera re
compensado pof el éxito d -

'portivo. En cuanto a calenda 
rio, ya se ha realizan 3 ; 1 sorteo 
para emparejar .a las distintas 
selecciones. Al ser cinco Pro
vincias ias participantes, se ha 
adoptado el siguiente sistema 
do cada deporte han hecho dos 
grupos, uno de dos provincias 
y el otro de tres. El grupo de 
dos, .ugará a doble partido, y «1 
de tres jugarán una (¡guilla. 
Efectuado el sorteo correspon
diente, ios partidos de los grú
jaos do tres provincias Ja¬
ron así: el primer partido lo ju
garán ios los D imer ,s . el 
s e g u n d o fía j u g a r á n el 
segundo y - c e r o iuganao el 
ultimo día ei primero y ei terce
ro. 

El calendario, a falta de con
firmación y de algunos aatos, 
quedaría así: Baloncesto Fe
menino: Grupo A ; . Cuenca 
Guadalajara y Toledo. Los par
tidos de esto grupo serían: día 
2 de Julio, Cuenca^Guadala
jara; día 3, Guadalajara-Tolo-
do; día 4, Cuenca-To ledo . 
Grupo B: Albacete y Ciudad" 
Real. La final ¡a jugaran los' dos 
primeros de cada grupo. 

B a l o n m a n o F e m e n i n o : ' 
Grupo A: Guadalajara, Toledo 
y Albacete. Jugándose el día 2 
el partido Guadalajara-Tole
do; ei día 3, Toledo-Albacete; 
día 4, Guadalajara—Albace e. 
Grupo R; Ciudad Real y Cuen-, 
ca. 

VoJoibol Femenino: Grupo 
A: Albacete, Guadalajara y To
ledo. Los partidos se. an 0.3 2, 
Albacete - Guadalaj^a d a 3 
Guadalajara Toledo, d<a l, 
Albacete Toledo.. Groo" B 
dudad Roal y Cuenca. 

Ajedrez Femenino: Gruoo 
A: Albacete, Toledo y Cuenca 
Se enfentarán por el siguien e 
orden: día 2, Albacete-Tole
do; día 3, Toledo-Cuenca; día 
4, Albacete-Cuenca. Grupo 
R: Ciudad Rea) y Guadalaiara. 

Tenis Femenino: Grupo A: ' 
Guadalajara, Albacete y Tole
do. Los partidos se jugaran los 
siguientes días: día 2, Guadala
jara -Albacete; día 3. Albace 

. te -Toledo; día 4, Guadalaja
ra -To ledo, Gryp" B: Dudad 
Real y Cuenca. 

B a l o n c e s t o m a s c u l i n o : 
Grupo A: Cuenca, Ciudad Real 
y Albacete. Los partidos.se ju
garan; día 2, Cuenca-Ciudad 
Real; día 3, C iudad 'Real -A l 
bacete; día 4, Cuenca -A lba 
cete. Grupo B: Toledo v Gua
dalajara. 
Balonmano masculino: Gru
po A: Albacete, Toledo y Ciu
dad Real. Se jugaran: día 2, Al
bacete - Toledo; día- 3, Tole

do-C iudad Real; día 4, Alba
cete-Ciudad Real. Gruoo B: 

' Cuenca y Guadalajara. 
Voleibol masculino: Grupo 

A: Ciudad Real, Toledo y Alba
cete. El día 2 juegan Ciudad 
Real-Toledo; día 3, Toledo-
Albacete; día 4, Ciudad R- ai -
«Ibacete. Grupo B; Cuenca y 

• Guadalajara. 
Fútbol : Grupo A : To¡edo, 

Cuenca y Guadalajara. Los par
tidos serán: día 2, Tolen rj -
Cuenca; día 3, Cuenca Guada
lajara; día 4, Toledo-Guadala-
^ra. Gruoo R: Albacete y Ciu-

,'dad Real 
Pelota masculino: Grupo 

A: Ciudad Real, Guadalajara y/ 
Albacete. Ge jugarán: día 2. 
Ciudad Real-Guadalajara; día 

.3, Guadalajara-Albacete; día 
4 Ciudad R e a l - A l b a c e t e . 
Grupo B: Cuenca y Ciudad¬

- Real. 
Tenis masculino: Grupo A: 

\ Toledo-, Guadalajara y Cuenca. 
Los pastidos serán: día 2, Tole-'' 
•o-Guadalajara; "día 3, Gua
dalajara-Cuenca; día 4, Toie-
d o - C u e n c a . Grupo B: Albace
te y Toledo. . a, -

.Ajedrez ..masculino:. Grupo 
A: Guadalajara, Cuenca y A l - ' 

; bacete. Se juegan; día 2, Gua-, 
dalajara-Quenca; día 3, Cuen-

. ca-Albacete; día-4, Guadala-, 
jara— Albacete. Gruñe R Tole
do y Ciudad Real 

La apertura de los Juego i 
tonda iuga * d-a 2 dé Julio. 

En -¡a farde ue¡ 
mismo-día 2, tendrá lugar la 
ma.au ocio i o cial de los jue
gos. A 'as . J de la noche se ju
gará el partido amistoso entre 
'a selección juvenil Castellano-
..anchega. Los órganos que 

-regirán estos 11 Juegos Gaste-. 
' l lano-manchegos, son ¡os si-

guíentes: Combé de Honor, 
p.esidido por el Presidente del 
Ejecutivo de Casti l la-La Man
cha, los' cinco-.gobernadores.-
• ivíles y ios presidentes de las 
Diputaciones de ía Región. 
Comité organizador, Comisión 
Permanente de los Juegos, 
ate es el único órgano ejecuti
vo le los luegos. Comité téc-
n co. - .... -

Las ¡¿resupuestos del Comité 
organizador son de 3.182.500.'; 
ptas. La - financiación, corre a 
Cargo deja Junta de Comuni
dades de Casti l la-La Mancoa, 

.que dará 6.000.000. Cada Di
putación entregará 580.000 
otas., exceptuando Albacete, 
oye dará 862.000 ptas. Por su 
oarte .la Diputación de Toledo -
sufragará los gastos de Sos de-f 
0 artistas t o l e d a n o s , con 
1 215.000 ptas,, para material 
deportivo, concentraciones y 

--entrenamientos,.etc... . 
En cuanto al número de par-

t.cipantes por. provincia, s e ' 
reparte -de la siguiente forma 
en trie los diversos deportes: 
Aiedrez, 3 mujeres y 3 hom
bres; Atletísmo,. .12 mujeres y 
18 nombres; .Baloncesto, 10 

'mujeres y 10 hombres; Balón-, 
mana, 12 mujeres y 12 hom
bres Fútbol, 17 hombres; Na- . 
tacen 7 mujeres y 8 hombres; 
Tenis. 3 mujeres y 3 hombres: 
V . - C b ó 10 mujeres y 10 hom
bro- Ciclismo, ninguna mujer 
y - sombres; Pelota, ninguna-
muje: y 7 temores, 

1 sab 57 mujeres y 93 h..m-

Año I. N°4.23 Junio, 1981 URÜiéR 
tfa. Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 23/6/1981.



•IlillPa». Wllllllll! D E I ? T E S 

i " I SUPLEMENTO 1 

II T ro feo C o r p u ^ C h r i s t i d g f ¿ t b o l S a l a 

Toted€^rtJam'$,9ealz6. 
con la victoria 

El partido fue disputado en 
su comienzo, con alqunas ocasio
nes para ei Asepeyo que sus 
jugadores no supieron aprove
char, de cualquier forma los 
hombres dei equipo Toledeport * 
encontraron pronto sitio en la 
cancha y con una mayor téc
nica y precisión en el pase hil-
banaron una serie de jugadas que 
acabaron culminadas en un 2 - 0 
con que finalizó la primera, 
parte. Los dos goles fueron con-'." 
seguidos por Carlos que demos- -
tro una gran habilidad a la ñor» 
de encontrar puerta. 

Ya en la segunda mitad- del . 
encuentro las cosas se compli
caron e incluso brotes antide
portivos .hicieron acto de presen
cia, fundamentalmente. en ei 
Asepeyo, que perdió un jugador 
por tarjeta roja, a consecuencia -
de una infantil rabieta que -
llevó a Ton i a la agresión en " 
entrada violenta al jugador del -
Toledeport Orozco, que milita
ra años atrás en Jas filas dei At. 
Madrid y dei ¡Malaga C E . El 
número 8 Heredia también sería 
sancionado con dos minutos de 
expulsión por dirigirse al cole
giado en acción de protesta. 

Fueron tres los goles conse
guidos por ambos, equipos en -
esta segunda parte, tiendo a 

parar dos. de e«os al tablero del 
Toledeport y, el restante al mar 
cador dei Asepeyo, que as» 
consiguió por mediación de To- ' 
ni su "gol del honor". Por et 
Toledeport marcaron de nuevo 
Carlos y.Orozco. 

Ei partido, en suma iua m¬
. tre'tenido, se vjó fútbol y gata» 

de lucha,, quedando COBKJ ¿mi
co borrón ^-.«pulsión ée TmK 
desconcertado y nervioso. 

... La actuación del colegiado 
fue normal, quizá con.algunos 
errores que favorecí erpn ai oqoi-

. po vencedor. Al final T O L E O g -
PORT 4. ASEPEYO 1-, 

Los partidos de es» 41 Tro
feo Corpus Christi dieron co-' 
mienzo el pasado día 15 en «i 
Pol¡deportivo de los H.H. Maris-
tas... El primer partido enfrentó 
a los equipos de Cátala Arquitec
tura y Toledeport Jam s. Las ali
neaciones fueron las siguientes: 
Cátala' Arquitectura: Juan, Joa
quín, Aurelio, Botica, Julio, Al
fredo, Juan Carlos. 
Toledeport Jarros: Adrián, Ma
nolo, Pablo, Gregorio, Carlos y 
Fernando. 

Ei resultado de este partido 
fue de Cátala Arquitectura 1, 
Tolederpot Jam s 2, pasando ala' 
final Toledeport Jam s. 

El segundo encuentro lo' 

-'disputaron Asepeyo El Veloz y 
.¿iscola«i¡a, s.endo las alinea¬

' .times iassigutetUfisí 
í Jlüepeyo El Veloz: Alfonso, 
' Pederico, Arturo, .Jesús, José 
• Luis, Vicente, Javier, y Morcillo. 
Goicotandia: Páramo, M.gueJ. Al¬
' berto, Mariano. Carlos, Rafael, 
" Félix, Antonio, Fernando y 

• Miguel Angeló 
El resultado fue de Asepeyo -

El Velo2. 2. OiscoJandus, Ib con 
" lo que el contrincante de'Tote-
--. deport para la ba»l sería Asepe-

yo-EJ Veloz. • ' 
. La final -y* el partido de 
consolBcJón se jugaron el día 17* 
Para el tercero y cuarto puestos, 
jugaron Cátala Arquitectura y 
Dtscolandia. . 
Díscotandia: AL -Angel, .Mariano, 
Alberto, Rafa, Rueda, Fernando, 
Codos y Miguel. 
Catató Arquitectura: Rodríguez, 
López, Hernández. Rodríguez, 
j . Gutiérrez, Lozano y Martín. 

Al final se alzaría - con la 
victoria el equipo de Discolan-
d»a. por dos goles a uno. 

. Se enfrentaron para el primer 
y segundo puesto los equipos 
Toledeport Jam's y Asepeyo- Ei 
Veloz ofreciendo- un partido in
teresante en el que vencieron los 

'..hombres del Toledeport Jam s, 
' por ei concluyeme y merecido 
tanteo de 4 a 1. Se alinearon con 
el equipo vencedor: Manolo, 
Femando, Giegono, Carlos, Ra
bio, Orozco y Nodal; por el Ase-, 
peyó lo hicieron; Pichuco, Ro
mán, Alfonso, Arturo, Heredia, ' 

, Vicente y Ton i a quien se le 
mostraría ia tarjeta roja. 

F U T B O L S A L A £W T A L A V E R A 

' • L I G A D E I N F A N T I L E S : 
A.V. Patrocinio 4 Bar Tropezón 2 

' Gamonal 1 Mejorada 4 
' Bar Galán 0 La Salle 7 

Inmobiliaria ia Paz 2 Novedades Madrid 0 
Aceite Elosua • 5 ' Bioter Biona 1 

. Bjoter;B.iona . -' 11. Reposo del Pescador 3 
Novedades Madrid. : . 9p Bar Galán 0 
Los Joyeros 12 - A.V. Patrocinio 0 

: Mejorada . -.- ' 5 Inmobiliaria la Paz 3 
-Bar Tropezón ,, '. 1 Helados Kasti -4 
Peña Zarra 1 Aceite Elosua - 1 
Peña AL Bilbao . ' 3 Monturas Lucas 4 
Monturas Lucas • - 4 Peña Zarra , - 0 

- La Salle, 9 Armería La -Paloma 0 
Parta A t Madrid 2.-." .. Gamonal . .4 
Helados Kasti .- 3 Peña At. BíJbao 2 

, Reposo del Pescador 7 ' Peña AL Madrid 3 

T R O P E O D E L C O M I T E D E A L E V I N E S : 
Armería ba Paloma 4 ba Salle 2 
Transportes Cepeda 3 Escayola Rome 0 
Helados Kasti 1 Peña At. Bilbao 2 
Churrería Jovián 2 . , Foto'La Fuente 2 

, Repoto del Pescador 4 ' Rapid Pescadería Teo 10 '•• 
Peña At. Madrid , 5 Peña-Zarra o - . 

- C i c l i s m o -

:.2« T r o f e o A r t e s a n í a de 
T a l a v e r a 

Se celebró. eJ día 21 de Junto 
alas 10,30. de la mañana orga
nizado por el club Ciclista de 
Talavera Joaquin Polo, en ei 
circuito urbano del Morcado 
Nacional de ganado. Para ale
vines, infantiles y promesas. 

•Con carácter nacional y con un 
total de 30 participantes. 

CLASIFICACION P R O M E 
S A S . 

¡M° de participantes: 30 . 

1° Rabio Machín Jiménez 
2" Antonio Martínez Perdi

guero 
3 o Miguel A . Olmedo Sevilla 

CLASIFICACION INFANTILES 
N° de participantes: 10 
Io Ramón Carbarllo Andrés 

-2 o Juan Carlos Martín Martí
nez 

3 o Luís Jiménez Buitrago 
CLASIFICACION ALEVINES 

N° de participantes: 17 
1° Juan Vázquez Moracho 
2 o Pedro Aranda Serrano 
3 o Alfredo Sánchez Pino 

I * RA* 
E j j u l o a n c j a j e d e la " C o r n i s a " produjo la tragedia 

Desprendimiento mortal 
del"timpano"dela 
Iglesia de San Francisco 
en Talavera de la Reina 
• M o i s é s R i c o H u e t e y C a r m e n B l á z q ú e z fal lecieron el 
p a s a d o día 19 c u a n d o sa l ían d e Ja lgiesia.de S a n Fran
c i s c o , al. caer sobre ellos el " t í m p a n o " (corn isa p o p u 
larmente) s i tuado e n c i m a del P o r t ó n d e este t e m p l o . 

Según la reconstrucción de 
los hechos que ha podido reali
zar LA REGION, los citados 
Moisés Rico y Carmen Bláz
qúez atravesaban el pórtico de . 
San Francisco a las 20 horas 40 -
minutos del.viernes días 19, 
cuando vieron a su conocido, 
Alfredo Santos Rivera, propie
tario de "ba Giralda"; se acer
caron a él y juntos comenzaron 
a comentar el contenido de un • 
papel o folleto impreso. - Ai 
momento cayó sobre ellos la ci
tada cornisa, reaccionando 
únicamente a tiempo Alfredo 
Santos que, desplazándose 
evitó ser aplastado como lo 
fueran las dos victimas, aun
que si resultó herido en una de 
sus piernas, precisando cinco 
puntos de sutura. 

Moisés Rico Huete, cincuen
ta y tres años, veterinario de 
Santa Ana de Pusa, quedó to
talmente aplastado bajo uno de 

los bloques en que se dividió la 
cofnísa ai caer. Según testigos 
presenciales, a Moisés Rico só
lo se le podía ver un zapato, 
por lo que es de suponer que 
murió en ei acto. 

•Carmen Blázqúez, cuarenta . 
.'y dos años, -esposa del veten"-, 

«nano de CRETA, Pedro Cua- ' 
'• drado, recibió un golpe en la 
". cabeza, siendo aprisionada de 
••'cintura hacia abajo. Cuando 
•fue rescatada aún tenía vida y o 
un A . T . S . que se encontraba 
en el lugar de ¡os hechos efec
tuó los primeros auxilios, reali
zándole respiración boca a bo
ca. A ios 10 minutos del des¬

. plome llegó un coche de ia Po 

. ¡¡cía Nacional que trasladó a 
Carmen Blázqúez a la Residen 
c¡a Sanitaria Nuestra Señora 
del Prado, donde nada .se pu
do hacer por salvar su vida. 

La Policía Nacional, por me
dio del radio - teléfono dio avi
so a los bomberos, ios cuales 
consiguieron levantar el bloque 
bajo el que se encontraba Moi--

. ses Rico, hallándote totalmente" 
'.deshecho, no podiendo hacer 

otra cosa que recoger sus res¬
- -tos, introducirlos en un ataúd y 

conducirlos al Depósito. 
"Oí un fuerte golpe" - n o s 

cuenta un talaverano que ha 
formado parte de la Corpora
ción Municipal y que nos ha 
-ayudado en la reconstrucción 

- de los hechos - . "Me encon-
' traba a unos TO metros del lu

gar y pude acercarme, lleván
dome una gran-impresión. Al 
principio otras tres personas y -

i yo tratamos de auxiliar a las 
- víctimas, y sacamos a Carmen 
' Blazquez". Nuestro informante 
'mos sigue facilitando detalles" 

del suceso y de la gran aparato¬
" s.dad del desprendimiento, del 

cuál también han sido víctimas 
dos automóviles que se encon

traban en ias inmediaciones y 
que quedaron con ta parto de 

" Santera totalmente destrozada. 
Tras hablar con el Arcipreste 

Nicolás Fernández Marcóte y 
con la Oficina Técnica Munici
pal, hemos podido saber que el 
"t ímpano" fue construido ha
cia 1932. Era un bloque de la-' 
brillos, recubierto de cemento, 
de grandes dimensiones y con 
un peso que oscila entre los 
3 000 y 5.000 kilos. 

Por ahora sólo se pueden 
hacer conjeturas sobre ios mo
tivos del desprendimiento. En 
principio, se puede constatar 
que, tenía un nulo anclaje 
sobre la pared, ya que sólo dos 
trozos de madera con un poco 
de cemento y la sujección so
bre las pilastras constituían su 
punto de apoyo que, puede 
considerarse mínimo o nulo. 
Aunque aparentemente no se 

ve grieta o desprendimiento, se 
supone que si el anclaje hubie
ra tenido suficiente resistencia, 
se hubiese podido evitar lo su
cedido. 

Por otro lado, ahora se 
puede observar que la pared 
presenta una gran mancha ne
g r a , p r o d u c i d a por la 
humedad, lo que hace presu
poner que continuamente 
- cuando llueve estaba en
trando agua. Esto ha contri
buido a que la madera se pu
driera, hecho que tarde o tem
prano tenía que suceder. 

Otro de los supuestos es 
que debido al nulo anclaje y 
por efectos de la dilatación, 
algún posible movimiento sís
mico o vibraciones ocasiona
das oor el cercano paso de ca
miones de gran tonelaje hayan 
producido el desprendimiento. 

Lalífs u Año i. N°4,23 Junio, 1381 
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Durante el mes de julio 

J o r n a d a s p o p u l a r e s 

e n i o s b a r r i o s 

•Nueve barrios serán los escenarios. 
•El presupuesto de la Delegación de 
Cultura se ha visto aumentado este 
año en dos millones, 

Cinco millones ele pesetas es ei presupuesto con que ha 
contado, y cuenta, este año la Delegación de Cu/tura dei 
Ayuntamiento de Talavera para los actos culturales y sub
venciones a- barrios para diversos actos que éstos organi
cen. A estos cinco millones hay que añadir otros siete gue 
'van a parar a la Banda Munlnclpal y cuatro y medio aproxi
madamente para pago de perso'naf y mantenimiento de las 
instalaciones de ia Casa de la Cu/tura. En total suman unos 
17 millones, dos más que la partida del año anterior, según 
nos ha comunicado Gregorio Gómez Valvidieso, Delegado 
de Cultura. Este aumento en el presupuesto se ha reflejado 
sobre todo en ias jornadas populares de los barrios, que se 
celebrarán dei 29 de junio ai 25 ó 30 de julio, con una progra
mación más amplia. 

Es ei segundo año consecu
tivo que se celebran estas jor
nadas y durante unos días, 
cada barrio será escenario de 
un pequeño programa cultural 
que constará de un cuadro 
flamenco (Eduardo López y 
Alicia», concierto de la Banda. 
Municipal y actuación de la 
rondalla. Los barrios elegidos 
son los mismos que el año an
terior, Gamonal, Patrocinio, el 
Casar de Talavera, Puerta de 
Cuartos, Nuestra señora del 
Prado, Santa María y bloques 
de ia Piedad, este año se ba 
extendido también a bloques 
de Diego Pérez y algún otro 
barrio que aún está por delimi
tar. En Gamonal y Patrocinio se-: 

¿levará además dos representa 
: ones teatrales, Tiempos de 98 
y Plaza de Mercado, de Juan 

- Antonio Castro, puestos en 
escena por el Teatro Libre de 
Talavera y el Candil, respec
t ivamente. En a lgún otro 
barrio, que estén más alejados 
de! centro, como ei Casar, 
Puerta de Cuartos y Santa 
María, se proyectarán algunas 
películas. 

A grandes rasgos así va a ser 
la programación cultural para 
este verano. Y continiamos 
charlando con Gregorio Gómez 
Valdivieso sobre diversos as
pectos de su labor desde la 
delegación, referentes a la cul
tura en nuestra ciudad. Desde 

que está en este puesto se pro
puso llevar la cultura a los ba 
rrios, y de hecho ha conseguí-

' do organizar diversos actos en 
otros puntos que no fueran la 
Casa de la Cultura, pero le pre
guntamos, si eso es suficiente, 
si no se podrían hacer más co-' 
sas... 

"Para mí es positivo, nos 
dice, llevar actos a los barrios, 
porque hay mucha gente que 
no se llegan hasta la Casa de la 
Cultura y acercándoselos, los 
ven y participan, es como un 
modo de iniciación en este 
terreno, te puedo decir, por 
ejemplo, que la primera vez 
que la Banda Municipal dio un 
concierto en un barrio, al ser 
una música muy popular, la 
gente se puso a bai lar , 
creyendo que se trataba de un 
baile y después, en otras oca
siones la han escuchado con 
interés. Creo que insistiendo 
así, la gente se interesa y capta 
bastante. Que se puede hacer 
más, de acuerdo, pero estamos 
haciendo lo que podemos con 
los medios que tenemos. Ya 
se que sería idea) que cada 
barrio tuviera una Casa Cultural, 
pequeñita, pero actualmente 
eso es muy difícil, por ello, 
dejamos la iniciativa a las aso
ciaciones de vecinos, y desde 
el Ayuntamiento podemos co
laborar en s u b v e n c i o n e s , 
comprado libros, etc". 

P E L E T E R I A , '-. '"X 

E m i l i o L o z a n o W s . 

\iii »w.\«ti\s; in.v.iitw A K K I I . I M 

DI 11 . D A 1 1 \ S I l>l l'll I I S 

Trinidad, 48 - principal b. 
Telf. 80 58 50 

-Talavera de la Reina 

VEHICULOS DE OCASION 
Travesía Avda. Maund 

Telf. 75 09 28 
La Puebla de Montalb-'n 

v nuiier 
torlr* en nroda 

I s i d r o . 5 
T r i ó fono 

8 0 7 5 7 4 
Talavera 

Buscamos más 

lo popular 

Pregunta, Al seleccionar los 
actos a realizar, ¿qué se busca, 
la lucidez o la efectividad?. 
Respuesta. Por supuesto que 
se busca ia efectividad. No 
cabe duda que esa efectividad 
que buscamos no siempre se 
consigue, pero para nosotros 
es muy importante que la gente 
acuda a los actos que se orga
nizan, porque si hacemos u n í 
acto de gran calidad y la gente 

^ no viene, esto da miedo, por** 
"eso procuramos hacer cosas" 

más populares. A lo mejor éste ' 
no es el camino que habría que . 
seguir insistiendo con actos de 
mucha calidad aunque no 
venga nadie. 
P.¿No está úl t imamente la. 
Casa de la Cultura escasa de 
actos, nijucidos ni efectivos?. 
R.Es que pasando del día 15 de 
mayo, "los actos casi no tienen 
sentido dentro de este edificio, 
la juventud está de exámenes, 
en es tos loca les hace 
demasiado calor, en resumen 
acude muy poca gente; la 
experiencia nos ha hecho 
pensar que a partir de esa 
fecha hay que aflojar los actos 
culturales en el interior, y dedi
carnos más a las jornadas po 
pulares por los barrios, como 
de hecho se está haciendo. 
P. Pero se puede observar, sea 
verano o no, que a la mayor 
parte de los actos organizados 
ve muy poca gente, o casi 
siempre son las mismas perso
nas las que acuden, ¿a qué 
puede ser debido?. 

. R. Es cierto, hay actos a los' 
que no viene mucha gente,_ 
como pasa con la mayor parte 
de las conferencias, pero creo 
que es necesario continuar 
orqanizándolas. Aunque no 
siempre va poca gente, hay 
actos gue obtienen una gran 
repercusión, como pasó con el 
festival flamenco en mayo, el 
teatro infantil de Pepe Hernán 
dez, o con casi todas las repre
sentaciones teatrales, etc. 
P i n vuestra programación de. 
actividades, ¿olvidáis algún 
sector de la población? ¿ia ter
cera edad y la infancia, está lo 
suficientemente asistida en 
este campo? 

R. No cabe duda que queda 
aún mocho por hacer, pero 
para el año que viene nos 
hemos propuesto, en colabora-, 
ción con el cine club, ofrecer 
cada 15 días cine juvenil. 
También se hará una campaña 
de teatro por los colegios. Con 
respecto a la tercera edad, esta 
temporada se están ofreciendo 
sesiones de cine. 

| Unos 2,000 participantes 
en /a procesión dei 
Corpus en Talavera: 

El ún ico acto con que la ciu
dad de Talavera tía ce lebrado la 
fest ividad del Co rpus ha s ido 
una ) procesión en la que -
han part ic ipado unas 2.000 per 
sonas . Tras la misa, celebrada 
en la Coleg ia l a las 10 de ¡a m a 
ñana, se f o rmó la procesión en
cabezada por los estandartes ' 
de dist intas hermandades y 150 
niños que por pr imera ve7 en 

e s t e a ñ o t o m a b a n la 
comun ión . .Parte de las auto
r i d a d e s m u n m c i p a l e s .y del . , 
cuerpo super ior de policía c e - ' 
rraban la mani festación p o p u 
lar en torno a la Cus tod ia . L a r f 

proces ión, de una hora de d u 
ración. S iguió el s iguiente r e 
c o r r i d o ; C o l e g i a l , P l a z a d e l ' 
P a n , C a l l e P a l e n q u e , 
C o r r e d e r a , P l a z a de l R e l o j , 
A r c o de S a n Ped ro , A l o n s o de 
Herrera y c o n f in, nuevamente , 
en la Co leg ia l , donde se ofrec ió 
otra m isa . 

Neumonía atípica 

Todos los afectados 
habían consumido 
aceite a granel 
•Ei doctor Muro {exdirector del hospital del Rey) 
investiga en Toledo sobre e! origen de ia enfermedad, 

Según confirmaron /os doctores Trujillo, direc 
tor de ia Residencia Sanitaria Nuestra Señora del 
Prado, y Duran, jefe de /a sección de medicina in
terna de dicha clínica, ios nueve pacientes que 
hasta ahora han ingresado aquejados de neumo
nía atípica habían hecho uso en su alimentación 
de aceite a granel vendido a domicilio, io que 
parece confirmar, también en nuestra provincia, 
gue pueda ser algún producto tóxico contenido 
en éste el causante de la enfermedad. 

Hasta.ahora, de los nueve 
afectados, seis han sido dados 
de alta y tres que quedan ingre
sados parece que evolucionan 
favorablemente, esperando 
que puedan ser dados de alta 
en fecha próxima. De todos 
estos casos registrados en 
nuestra provincia cinco sor 
vecinos de la Iglesueia, mien
tras que los otros cuatro son 
talavera nos. Dentro de ¡as • 
buenas noticias en este tema, 
hay que reseñar, también, que 
la epidemia comienza a remitir, 
no h a b i é n d o s e req ís t rado 
ningún nuevo caso desde ei 
pasado viernes día 12. Si bien, 
tampoco puede hablarse, en 
real idad, de epidemia en 
Toledo, ya que el número de 
afectados ha sido escaso y,,, 
esceptuando los dos primeros, 
ninguno de estos ha revestido 
gravedad extrema. 

Por otra parte, hay que hacer 
notar que ha sido únicamente 
la Residencia Sanitaria de 
Talavera la que ba atendido 
tocios «os casos de neumonía 
atípica que se han producido 
en ia provincia, para lo cual se 
ha tenido que acondicionar 
toda una planta del citado cen 
tro hospitalario para acoger a 
los pacientes aquejados de este " 
mal, no obstante, esto no ha 
llegado a acarrear ningún pro 
hlema que hubiera podido 
afectar al desarrollo normal de 
la atención sanitaria que se pro 
ta en esta clínica. Tan sólo en 
los primeros días de ia apari
ción de ia enfermedad hubo 
algún momento en que los ser 
vicios de urqencia estuvierona . 
punto de colapsarse, lo cual 
pudo subsanarse sin que ei 
asunto produjera mayores 
complicaciones. 

En lo que respecta a ias mo 
didas adoptadas para controlar, 

la enfermedad se han seguido 
siempre las directrices que se 
han dictado desde Madrid, 
tanto en lo que respecta a me
dicación como a otra serie de 
medidas encaminadas a lograr 
el control de la enfermedad, las 
cuales so resuen en los cuatro 
puntos siguientes; aislamiento 
de los enfermos, toma de 
muestras de sangre de éstos, 

-ficha epidemiológica y parte 
diario a Madrid. 

Concerniente al origen de ia 
enfermedad, apunta el doctor 
Duran que es casi seguro que 
ésta sea producida oor algún 
elemento tóxico ingerido por 
los pacientes y que éste bien 
pudiera encontrarse en el acei
te, entre las razones que se 
pueden aducir para pensar que 
esa sea la causa y que no se 
trate de una infección causada 
por algún qermen hay que de-, 
cir que siempre se produce 
algún caso de contagio entre 
los otros enfermos-o ei perso
nal asistencia! de ios hospitales 
cuando se trata de epidemias 
de este tipo, lo que en el caso 
de la neumonía atípica todavía 
no se ha producido. -

Siqulendo este tema, ñero 
en un orden de cosas distinto, 
según ha podido saber LA 
REGION de fuentes dignas de 
crédito, el doctor Muro, (ex-di-
rector del Hospital dei Rey) de 
todos conocido por ia polémica 
que organizó su caso en los pri
meros momentos de la apari
ción de la neumonía, se en 
cuentra en la provincia de 
Toledo investigando sobre el 
origen del mal, y parece ser 
que dirige sus miras hacia el 
Tajo, en cuyas aguas espera 
encontrar la causa de la epide
mia. 

A . S A B R I D O 
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Asamblea de la Asociacióti de Empresarios de Talavera 

Medidas a tomar: escrito repulsa 
por ias ordenanzas municipales y 
pagar el último día hábil 

El tema de fas ordenanzas municipales sigue trayendo co
la. El malestar en el sector empresarial por ia subida de ias 
mismas continúa, y como se tenía previsto, el pasado día 16 
tuvo lugar una asamblea para decidir ía. postura y medidas 
de fuerza a tomar ante el ayuntamiento por la citada subí-
oa. Y de las diversas propuestas presentadas, se aceptó por 
unanimidad el enviar un escrito de repulsa por la subida de 
las ordenanzas, firmada por ei mayor número posible de 
empresarios y el pagar ios impuestos y ias tasas municipa
les ei último día dei plazo establecido. 

También se cuestionó ei 
tema dei cierre, o por un día o 
por una hora. Por un lado, ei 
que io proponía abogaba que 
era una importante medida de 
precisión, ya que aunque no 
fueran muchos ios que ft> hicie
ran, concienciaría a gran parte 
de ia población de Talavera, al 
explicar a todo aquel que se 
acercara, el por qué de su cie
rre. Pero esta postura tuvo 
poco eco, de hecho sólo obtu
vo dos votos; la explicación 
que daban en contra era que 
pocos cerrarían e iba a ir en de 
trimento del cliente y del propio 
empresario. 

También se habló de no pa
gar, aunque no prosperó en la 
votación. Así, en un clima aca
lorado se iban apuntando otras 
posibles medidas; el no poner 
ningún anuncio ni bando del 
Ayuntamiento en los escapara
tes, a no ser cobrando por ello, 
O el poner en los estableci
mientos una esquela en señal 
de. duelo por la aprobación de 
las ordenanzas municipales. 

Una intervención fué muy 
aplaudida, ia de Jesús Moya, 
miembro de ia comisión gesto
ra, cuando habló de que a pe
sar* de haber conseguido algo 
frente al Ayuntamiento, la aso
ciación ia constituían unos po
cos frente a los más de 2.000 
contribuyentes industriales que 
hay en Talavera, por eso bacía 
un llamamiento al resto del 
empresariado a la unión para 
poder ejercer mayor presión 
para posteriores ocasiones. 

Lo que sí quedó claro es que 
ante-el hecho consumado de la 
aprobación de las ordenanzas, 
io que había que hacer era pre
pararse para el próximo año y 
así procurar evitar lo que ha 
sucedido esta vez. 
"Actualmente, dijo José María 
Fata , puede subir las 
ordenanzas a unas escalas im
pres ionantes , luego es 
necesario que haya una aso
ciación de empresarios dis
puesta a poner coto a estas po
sibles subidas, porque aunque 
es justo pagar impuestos, no lo 
es que se haqa de una forma 
desorbitada. Y si este año sólo, 
hemos sido 250 empresarios, y 
con esta representatividad mí
nima hemos conseguido aiqo, 
si somos más, más conseguí 
remos. Y lo que está claro es 
que esto sólo ha sido una esca
ramuza ya que cada año habrá 
que librar otras batallas, por 
eso es preciso tener el respaldo 
de más compañeros empresa-
nos". 

La reunión pues, que casi 
duró tres horas, continuó sus 
pasos viendo el enfoque que 
habría que dar para que la lu
cha fuese más positiva en futu
ras ocasiones.. Se habló de 
continuar las conversaciones 
con el Ayuntamiento, teniendo 
siempre un mayor respaldo. 
Por el momento, en una de las 
últimas reuniones con repre
sentantes munincipales, éstos 
habían prometido que nara fi
nales de año ya estarían con
feccionadas las ordenanzas 
munincipales para 1.982. 

Angel del Valle, elegido presidente del Comité Local de UCD 

Más información a 
c iudadano, meta a 

conseguir por el nuevo 
comité 

I n f o r m a c i ó n desde U C D y recepción de sugerencias de 
ios ciudadanos es lo más importante de Jas líneas que se ha 
trazado la U C D local a raíz de la asamblea celebrada el pa
sado día 11, en donde salió elegido el nuevo comi té local del 
partido. La única candidatura salió electa por unanimidad, 
siendo nuevo presidente desde esa fecha, T o m á s Angel del 
Vais. 

El reto de) comité lo compo
nen; José buis Márquez Jimé
nez, Alfonso Romón, Francis
co Roseli Arriaga, José M. Ta
pia, G . de Paso, Francisco 
Vázquez, Martiniano Blázqúez 
Hernández, Pedro Bonocasa, 
Julián del Cerro, Miguel Clave 
ro, María del Carmen escobar, 
José M. Ramón de Fata Man-
teroia, Vicente Hesse, Santia
go Merchán, Mariano Moreno, 
Alfredo Ramos Gómez de Ol
medo y Francisco Bernardo 
Muñoz. En total 16 vocales, el 
número máximo permitido por 
los nuevos estatutos de UCD. 
Preguntamos a Angel de! Valls, 
por qué se ha preferido ese nú
mero máximo y no cabe la po 
sobilidad de que haya un cierto 
desentendimiento. "Creo -di
ce- , que • el número máximo 
en un momento determinado 
puede dar origen a un mayor 
debate al discutir ciertos 
temas, pero también se enri
quece la postura a tomar al ha
ber más puntos de vista. Pien
so además que con los 16 se 
pueden repartir más las activi
dades a desarrollar. Hay 10 
concejales, 3 de ellos diputa
dos, y los 6 restantes que pue
den llevar más peso dentro de 
la política del partido en Tala-
vera, pero acompañados por 
esos otros diez. Por eso hemos 
puesto los 16. porque si hay los 
10 ó 12 y si hubieran sido los 

diez concejales, podría haber 
quedado un poco cojo el partí-
do, al tener estos otros cargos . 
que desempeñar". 

A la asmblea asistieron exac
tamente 98 personas de los 236 
afiliados, número que podría 
parecer corto, sí tenemos en 
cuenta el número de votantes 
que en las munincipales consi
guieron en nuestra ciudad. 
¿Tiene intención de hacer al
gún tipo de campaña para una 
labor de captación de afilia
dos?. "Taiavera, sigue diciendo 
Angel del Valis, es importante 
por los habitantes con que 
cuenta y por otras circustan 
tancias, por eso digo que hay 
que dedicarla una mayor aten
ción, en particular, insisto en la 
labor de información bacía los 
talaveranos ya que nos había
mos olvidado un poco de ella, 
por eso be prometido un con
tacto mensual, o por escrito, o 
mejor, personal, en asambleas, 
tanto con afiliados como con 
simpatizantes y, votantes, que 
también serviría como labor de 
captación. Aunque hay que 
tener en cuenta que la época 
con que ahora nos encontra
mos es un poco mala, por las 
v a c a c i o n e s , pero cuando 
acabe el verano se normaliza
rán las reuniones una vez al 
mes. También sería interesante 
un buzón de sugerencias, don
de cualquier ciudadano pueda 

DEFICIENCIAS EN EL SER
VICIO DE AGUA. - Varias zo
nas de Talavera se quedaron 
sin abastecimiento de agua du
rante el pasado día 10, debido a 
una deficiencia en el funciona
miento de ¡a depuradora. Esta 
fue construida en un principio 
para abastecer de agua potable 
a una ciudad de 17.000 
habitantes, por lo que es total
mente insuficiente en estos 

momentos, ya que Talavera al
canza la cifra de 70.000 habi
tantes. Actuaimentese están 
lie banda a cabo las obras de 
una nueva depuradora, obras 
qué empezaron en enero pasa
do y se espera que den termino 
en el verano del 82.Una vez 

puesta en funcionamiento,^ 
paliarán las deficiencias actua
les en el suministro de agua po
table a la población. 

E X P O S I C I O N DE 
A C U A R E L A S DE MAYTE 
GENTO. - Del 6 al 20 de junio 
expone sus acuarelas en ia sala 
de exposiciones de la casa de la 
cultura la pintora Mayte Gento. 
Se trata de una serie de cuadros 
en los que abundan las marinas, 
sobre todo, y los rincones rústi
cos. Mucho colorido, pero ade
más suavidad en ¡a elección de 
los colores de su paleta. 

COLONIAS DE VERANO PARA 
LA. TERCERA EDAD. - - Aunque 
los actos dedicados a la tercera 
edad no se prodigan, dei 18 al 31 
de mayo pasado se ha desarro 
Hado una colonia de descanso 
para 40 ancianos or -
ganizada desde la delegación de 
pensionistas y jubilados a cuyo 
cargo está el concejal José Gar
cía López. El lugar de destino 
fue Cádiz y los precios pagados 
fueron muy bajos, según la pen 

síón mensual que cobran, cuatro 
de esas plazas fueron gratuitas. 
Acompañados de tres monitores, 
se hizo la ruta turística por Cádiz, 
se visitó el museo arqueológico y 
los pueblos de alrededor, según 
una flexible programación de ac
tividades, ya que se quería, que 
no fuese sólo una coioníua de 
verano, sino también se trató de 
una toma de contacto con la 
tercera edad, con aportación de 
diversos conocimientos cultura
les y recreativos. 

DETENIDOS POR DIVERSOS 
ROBOS.— Ei pasado día 6, fun
cionarios del primer cuerpo supe
rior de policía, afectos al grupo de 
policía judicial, detuvieron a tres 
individuos que habían participado 
en distintos hechos delictivos, 
por ios que se habían apoderado 
de varios radio cassettes y otros 
efectos. Asi mismo, fue detenido 
Patrocinio Cárchenla Pérez, de 

18 años y vecino de Talavera, al 
ser sorprendido en la vía pública 
cuando se apoderaba de varios 
efectos contenidos en el interior 
de un vehículo. 

M E D I D A S DE L O S 
EMPRESARIOS.- Hasta el próxi
mo dia 16, en que se tendrá lugar 
una asamblea general 
informativa, no se verá ni harán 
públicas las medidas de la asocia
ción de empresarios de Talavera 
puede tomar con la última subida 
de impuestos por las nuevas or
denanzas fiscales munincipales. 

FIESTA DE LA PELUQUERIA, -
Con motivo de la festividad de 
este gremio, se han celebrado los 
pasados días 13 y 14 un certamen 
de peluquería. Además de la de
mostración de alta peluquería, la 
celebración de la festividad ha 
sido acompañada de una capea, 
cena de hermandad y elección de 
miss peluquería. 

aportar su opinión" 
Otro de los acuerdos toma

dos en la reunión posterior a ¡a 
asamblea fué el institucionali
zar todos los lunes una reunión 
del comité, donde además de 
tratar temas de política global, 
se analizaría la política munici 
pa) a seguir. Política que según 
nos han dicho en UCD, va a 
continuar como endos últimos 
meses, trabajando y colaboran
do, aunque siempre dentro, del 
marco de sus principios e 
ideas, habiendo a veces mo
mentos de disención, por cues
tiones lógicas del juego polí
tico. 

Y aunque las futuras eleccio
nes están aún lejanas, pregun
tamos a Angel del Valls, si ya 
se está preparando algún tipo 
de campaña electoral, A lo que 
aduce que no hay nada en este 
terreno todavía. "Incluso he 
oído en la calle -termina dicien 
do- que ya tenemos preparadas 
las listas municipales, no hay 
nada de cierto en ello". 

• M O Q U E T A S M U R A L E S 
• PARQUETS V ACUCHILLADO 
- PINTURA ¡NDUSf R1AI Y 

DECORATIVA 
• REVESTIMIENTOS 

MODERNOS 

^ \f«HANÜ 
lendíllas, 15. Tel. 22 66 23 

Camping "Ei Angel" 

Especialidad en 
pescados frescos y carnes 

T A P A S DE COCINA 

Tino. 22 00 90 
TOLEDO 

M O D A D E S E L E C C I O N 
H O M B R E Y M U J E R 

C/. G r e c o , 1 - T A L A V E R A 
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Pleno municipal 
Ya hay esperanzas de 

potenc =ión industrial 
en el Polígono 

Torrehierro 
Desde que en 1363 se creara por el INUR ei polígono To 

rrehierro con esperanzas para ia potenciación industrial de 
Talavera, ésta potenciación no se ba visto de una manera 
ciara basta ahora en que se ha recibido un asento dei íNUfí 
asegurando que se dispone a iniciar inmediatamente ias 
obras correspondientes para ía terminación de las obras de 
la primera fase del polígono, con un presupuesto de 
88.125.110 pesetas. 

Para olio es preciso (rué el 
jAyunutamionio envíe una 
•copia al I N U R del acuerdo del 
pleno munincipal pot ei cual 
tiene a bien recibir los servicios 
y viales del Polígono. Este fué 
el motivo por el que en el pleno 
del 16 de junio se ratificó pot 
unanimidad la corporación en 
este sentido. El mismo acuerdo 
ya había sido tomado en no
viembre del 79. 

El INUR aportará unos 120 
millones de pesetas destinados 
a finalizar las obras de esa pri
mera fase, reparar los desper
fectos que hoy tiene y la insta
lación de una depuradora do 
aguas blancas, que además 
serviría para abastecer de agua 
a Gamonal y el Cesar de Tala 
veta. 

Actualmente en el polígono 
Torrehierro sóio hay una indus
tria instalada. Nadie más se ha 
atrevido a venir por las malas 
condiciones en que estaba, a 
pesar de su excelente ubica
ción, en la carretera Gral. de 
e x t r e m a d u t a , a p o c o s 
kilómetros de Talavera, 114 de 
Madrid y póximo a Portugal. A 
posar también de existir mano 
de obra disponible (el número 
de parados considerablemente 
en Talavera). 

Pero los problemas de infta-
estuctura, que ahora se palia
rán, son muchos. El de la luz, 
toda.la red está conectada a un 
solo punto, solución: conse
guir la díversificactón de la lí
nea. Los viales no se han con
cluido. Así como falta por ha
cer el acceso principal. Hay un 
trozo de vial en servicio que es 
tá en malas, condiciones, por 
existir corrientes de agua sub
terránea: se hará un drenaje 
para que no se palotee de 
nuevo el problema. 

Dificultades a. las que se 
pondrán soluciones pronto, 
toda vez que a primeros de 
Aposto saldrán a subasta las 
obras de terminación de la 
primera fase. Lo que hace pen
sar que para el 82 podría co
menzar la esperada potencia
ción industrial. 

Dispensario anti
alcohólico 

Fue aprobado por 13 votos a 
favor y 10 en contra la instala
ción de un dispensario antial
cohólico en el antiguo edificio 
de correos, sito en San Fran
cisco, 12. El ayuntamiento se 
compromete a acondicionar el 
local, en estos momentos en. 
muy malas condiciones para el 
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normal desarrollo de las activi
dades. El proyecto de ¡as obras 
de reparación asciende a 8 mi
llones de pesetas, de las cuales 
la Dirección General de Acción 
Soca! contribuirá con un 50 
por ciento, previa pettción de 
subvención. 

A esta propuesta se opuso 
UCD en palabras de José M. 
Tapia, por considerar que ya 
existía u n d unidad antialcohóli 
ca en ei Centro Nacional de De
mostración Sanitaria, además 
de que se podría encontrar con 
eí problema de personal una 
vez que se aprobara la nueva 
ley sanitaria. 

Fue contestado por Fernán
dez Mato, portavoz del PSOE, 
que consideraba que no había 
duplicidad de servicio y sí com
plementaron. Había que tener 
en cuenta también su situación 
céntrica. Otro punto por el que 
se hacía esa inversión es que eí 
local está en muy malas condi
ciones y la habitabilidad del 
mismo era favorable, en estos 
momentos, por la posibilidad 
de recibir la citada subvención. 

Miniambulatorio para 
ia Solana y dispensario 
en Patrocinio 

También en este pleno se 
tomó otra medida sanitaria, a! 
aprobarse por unanimidad la 
desafectación de viviendas de 
profesores de E.G.B. y de los 
módulos prefabricados en Pa
trocinio y La Solana, que con 
las reparaciones necesarias pa
sarían a convertirse en un dis
pensario y un miniambulatorio 
respectivamente. 

Otros puntos se trataron, no 
habiendo casi ninguna discu
sión entre los grupos, excepto 
con el tema del dispensario an
t ialcohól ico y en el punto 
correspondiente ai tratar el 
pliego de condiciones para ad
judicación de obras, referente 
al plan de inversiones munici
pales. 

En el pliego se establece la 
condición de que el adjudicata
rio se debe comprometer a des
tinar a pie de obra como míni
mo a personal no especializado 
residente en Talayera y prefe
rentemente no beneficiado con 
ei seguro de desempleo. Todo 
lo demás es texto legal. 

En un principio, Martriniano. 
Biázquez, portavoz de UCD 
cuestionó la legalidad del plie
go, pero una vez aclarado por 
ei secretario que no existía ile
galidad, fue aprobado por una
nimidad. 

F e d ^ ^ í ^ ^ ^ _ ^ a de Mi^ci^ios 

Pablo Tello, miembro 
del Consejo Federal 

La Federación Española de Municipios se ha Consolidado 
de una manera formal en ei transcurso de este mes en To 
rremolmos. En la misma se eligió ia comisión ejecutiva de ía 
Federación y otros órganos de gobierno. La candidatura a ia 
ejecutiva fué consensiuada y única y fué e/egida por una
nimidad salvo dos abstenciones. A duan Ignacio de Mesa, 
alcaide de Toiedo, ie correspondió ei cargo de vicepresiden 
te segundo dentro de ia Comisión ejecutiva. Ei alcaide de 
Talo vera, Pablo Teíio salió elegido miembro del Consejo Fe
deral, además de estar en la comisión de planeamiento. 

Mil cuatrocientos ayunta
mientos y diputaciones forman 
parte de la citada federación, 
que representan a~ unos 28 
millones de ciudadanos, ya que 
aunque hay más de 8.000 mu
nicipios en nuestro país, los 
que hasta ahora se han afiliado 
corresponden en su mayor par 
te a ciudades de más de 50.000 
habitantes. 

Aunque existe mayoría so
cialista, la comisión ejecutiva 
está constituida por siete 
miembros do UCD, seis del 
PSOE y uno del PC. "Lo que se 
pretende -nos dice Pablo Tello, 
con quien hemos hablado para 
que nos amplié información al 
respecto- es que sea una fode 
ración efectiva en su actuación 
y no marginar a ningún partido 
político a nivel nacional, por 
eso se trató de hacer, y se hizo, 
una lista por consenso, y haber 
así una sola candidatura". ; 

-¿Qué se pretende y qué 
funciones tiene esta federa
ción?. 

-Viene a ser el organismo 
representativo del conjuro de 
los munic ip ios españo les 
(también están representadas 
las diputaciones) y que puede 
hablar en nombre de la casi 
totalidad de estas entidades del 
país. Su función más que nada 
es de interlocutor ante el Go
bierno y de defensa ante eí 
mismo. La comisión ejecutiva 
tiene poderes do negociación. 
Actualmente puede jugar un 
papel muy importante, ahora 
que se va a-discutir la nueva ley 
de régimen local en el parla
mento * y que se estudiarán 
nuevos sistemas de financia
ción para ias corporaciones lo
cales. También funciones de 
representación a escala inter
nacional. En resumen, creo 
que puede y debe desarrollar 
un papel de suma importancia 
dentro de lo que es el corpora 
tivismo municipal en nuestro 
país. 

-En la asamblea constituyen
te se dio un punto oscuro, el 
alcalde de Sevilla ÍPSA) llegó a 
decir que los partidos políticos 
eran los que estaban marcando 
la norma a seguir y no los alcal

des llegados hasta allí, ¿hasta 
qué punto puede ser cierta esta 
aseveración?. 

decir que no estoy de acuerdo 
cuando se asegura que el mu
nicipio es una cosa y la política 
es otra. Porque pienso que 
cuando dentro de uo Ayunta 
miento concreto se está desa
rrollando una política concreta, 
de acuerdo con la ideología 
también concreta, es porque 
esta ideología tiene una visión 
de lo que debe ser una ciudad. 
A d e m á s un de te rminado 
número de personas han vota
do y elegido a ese partido, a 
ese programa para la ciudad 
que se está desarroiando. Por 
eso no estoy de acuerdo en se 
jiarar ol tema político del tema 
local, porque cada partido hace 
su propia política para bien ríe 
esa ciudad, y no creo que haya 
ningún partido político que 
vaya en contra de los intereses 
del pueblo, puede haber alguna 
persona que actué así, pero no 
se puede hablar de partidos. 

Por otro lado exceptuando el 
incidente don el PSA, todo se 
ha desarrollado en un clima de 
compañerismo y de confrater¬
nización. 

¿Puede significar algo posi
tivo el que hayas salido elegido 
miembro del Consejo Federal?. 

No cabe duda que siempre 
es algo positivo, pero hay que 
tener en cuenta que mi misión 
no va a ser defender a Calavera 
en particular, ya que soy repte 
sentante de un número deter
minado de municipios, y la lu
cha se encaminará a nivel glo
bal, en defensa de los que está 
ocurriendo en la mayor parte 
de los municipios españoles y 
no del nuestro sólo. 

-Exactamente, ¿qué funcio
nes corresponden a tu cargo?. 

Hasta que no se reúna el 
Consejo Federal y se ponga en 
marcha no puedo decir nada ya 
que aún no están determinados 

-Hasta que no se reúna el 
Consejo Federal y se ponga en 
marcha no puedo decir nada ya 
que aún no está determinado 
con exactitud lo que vamos a 
acometer. 

Elecciones en 
la Residencia 
de Ancianos y 
el Hogar del 
Pensionista 

Eí Viernes día 19 se cele
braron elecciones para Ja 
Junta de Gobierno del Ho
gar deí Pensionista. De once 
de ia mañana a seis de la tar
de permanecieron abiertas 
las urnas para que Jos an
cianos socios de este centro 
benéfico pudieran elegir a 
sus representantes. 

En total se "cubren ocho 
Antes que nada tengo que puestos: Presidente, Vícepre-

sidente, seis vocales, para los 
que se presentan veinticinco 
candidatos de los que cada 
elector podrá elegir ocho. Tan 
sólo so presentan dos personas 
déla Junta saliente. -

Son cerca .de-6.500 los so
cios que componen este Hogar 
y se calcula que votaron unos 
5. XX) para elegir los nuevos in-
leqrantes de la Junta de Go? 
bierno. Así mismo se han cele
brado también.elecciones en la 
Residencia de Ancianos, 

Cuidado con las colillas 

Durante la semana pasada se 
registraron en los alrededores 
de Talavera varios incendios 
que, aunque se pudieron domi
nar sin mujehas complica
ciones, en a-lgún caso pudieron 
haber revestido bastante gra
vedad, como el que se produjo 
el día 14 a la altura del Km. 19 
de ia Nacional V donde ardió 
una hectárea de pasto y cose 
cha que de no haber sido aoa 
gado a tiempo podía haber 
afectado a una Gasolinera que 
estaba muy. próxima al lugar y 
haber p r o d u c i d o una 
catástrofe. 

Varios incendios más de este 
tipo se registraron durante toda 
la semana. Para evitar que esto 
ocurra el Jefe del Parque de 
Bomberos de Talavera nos da 
una sene de consejos que, aun
que sabidos de todos, no está 
de más repetir aquí, dado que 
ia época en que estamos es es
pecialmente propicia para este 
tijio de siniestros. No hay que 
tirar colillas encendidas, sobre 
todo desde los coches, al es 
¡«reírse, mucho más el fuego 
cuando son arrojadas desde és 
tos, apagar bien los fuegos que 
se hagan em el campo, no tirar 
botellas de cristal que puedan 
actuar como lupas, lo mejor es 
hacer un hoyo y enterrarlas. Si 
se toman estas medidas y otras 
de este tipo se pueden evitar 
muchos incendios. 

Papelería 
"Librería 

• DISCOS 
TUNDRA 

Taponerías, 19 
TORRIJOS 

M e s ó n - ¿Restaurante 

c e a r o 
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i .y -Ooctmfaiiio . 

Qnrwsl VagOa, O Teléf. «51010-' 
rALiVERA OE L* REINA 

la líejiióii 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 23/6/1981.



19 Pag, 18 llllllllll 
La primera-
mujer policía 
muerta en acto 
de servicio era 
natural de 
Ciruelos 
(Toledo) 

El día 17 f u é enterrada en 
Ciruelos ia inspectora de 
Policía M a r í a José García 
Sánchez , primera mujer per
teneciente a ias Fuerzas de 
Seguridad del Estado muer
ta en acto de servicio duran
te un enfrentaoiiento contra 
presuntos miembros de 
E T A , 

La asesinada, que pertenecía 
a la primera promoción de mu
jeres del Cuerpo Superior de 
Policía, había demostrado un 
ejemplar comportamiento en 
los dos años que llevaba ejer
ciendo su profesión. Su primer 
destino fué la Briqada de Estu
pefacientes de la Comisaria Ge 
neral de Sevilla y se encontraba 
en San Sebastián en condición 
de agregada con carácter tran
sitorio. 

María José encontró la 
muerte cuando se bailaba in
vestigando, junto con otros 
compañeros, una vivienda de 
la urbanización "Vista Alegre", 
de Zarauz, que se suponía ocu-

Unaalumna brillante de 
. ia primera promoción 

de mujeres policía 

El treinta de Junio de 1979 
María José García Sánchez re
cibió el diploma que la acredita
ba como inspectora del Cuerpo 
Superior de Policía junto con 
otras cuarenta y dos mujeres 
pertenecientes a la primera 
promoción, en un acto presidi
do por el entonces ministro de) 
Interior, Antonio Ibáñez Freiré. 

Fuentes policiales han mani
festado quo ME José García 
fue una alumna hobaníe de la 
Escuela Superior de Policía, y 
actuó de forma eficaz en todos 
ios cometidos que se le asigna
ron. 

La mayoría de inspectoras de 
la primera promoción fueron 
destinadas a grupos operativos 
de-Madrid, Barcelona, Sevilla y 
centros turísticos importantes, 
según informa EFE. En la ac
tualidad hay 82 mujeres en ias 

Escuelas de Policía (19 en ia de 
Avila y el rosto en la de El Es
corial)._que ahora finalizan su 
primer curso de un total de 
tres. 

Antes de que ia mujer entra
se en el Cuerpo Superior, alqu
nas fucionarias del Cuerpo Au
xiliar y del Administrativo de la 
Dirección de Segundad del Es
tado actuaban ya en un orupo 
especial que trabaja junto a los 
inspectores en misiones secun
darias. 

Para ser policías, a las muje
res so las exige tener entre 20 y 
31 años, así como haber apro
bado el PREU o el COU. Las 
pruebas de acceso son las mis
mas que para los hombres, ex
cepto las de Educación Física,, 
en las que los límites exigidos 
son menores. 

pada por miembros de ETA. En 
el transcurso de la operación se 
produciría ei fatal enfrenta-
miento armado, ba muerte, un 
tiro en la cabeza, fué ti ISitiii 13-
nea. 

Avisada la familia -los padres 
y,.una normana ele dieciocho 
años-, ésta se trasladó inme
diatamente desde su domicilio 

Civil se naiiaoa la capiha ardien
te. Tanto en San Sebastián 
como en la Dirección General 
de Seguridad de Madrid, 
donde se celebraría un segun
do funeral, las demostraciones 
de repulsa y de dolor se produ
jeron ininterrumpidamente. 

Durante su traslado desde 
San Sebastián hasta Ciruelos el 
cadáver fué acompañado por 
una comitiva de familiares y 
compañeros de esta nueva 
víctima de la violencia que se 
niega a abandonar el País 
Vasco, 

DES EMPLEADOS 

La situación de desempleo 
•r, nuestra provincia en tos últi
mos meses do 1980 y primeros 
de 1981 según ias estadísticas 
del EPA supone que ía media 
de desempico sobre ta pobla 
' ion activa era en 1976 do 
4,5%, ascendiendo en 1979 a 
8%. Los datos más-recientes 
ofrecidos'por el INEM sobre 

b 
p o b l a c i ó n activa de 

150.100 trabajadores corrobo 
ron la ascendencia del numere 
de parados. 

AÑO 1981 

% OESEMPbEADOS 

10,55 
10,48 
10,46 
10,68 
10,44 

Enero 
Febrero 
Marzo 
Abril 
Mayo 

H l a Krííión 

Enviad <i: 
Cammn.de Safont, 4 

loledo 
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Profesión - Domicilio (Calle o plaza) -
Población Oto. posta! 

Provincia - -

Deseo suscribirme al periódico " T A REGION C A S T E L L A N O M A N C H E G A " 
por un año • , por un semestre • , prorroKable mientras no avise en conmino, 

n Domicilien el cobro en el Banco. 
• Envío el importe (cheque bl , tlansíerencía í I , giro p. i ! ] 

Para domiciliación bancada envíenos relleno y fumado este mensaje: 

Sr. Director del Banco 
Muy Srcs. míos: Sírvanse atender, hasta nueva orden, el pago de los tocinos 

-correspondientes a la suscripción de " L A REGION C A S T E L L A N O M A N C H E G A " 
con cargo a mi cuenta número 

Firmado, a de „ de 19.... 

fc e t í n d e s u s c r i p c i ó n 

ALAMEDA DE 
LM SAGRA 

Se celebró en el cine de la 
localidad una representación 
de teatro, con el fin de conse
guir dinero para la financiación 
de un consultorio médico. Co
mo inicio de estas jornadas, se 
representó una obra italiana ti
tulada "La mamma". Los acto
res de esta obra fueron: Susi 
López, en el pape) principal' 
Ana Alonso, Jesús Pinto, Ana 
Mora, Almudena Pinto, Fran 
oseo Rodríguez, Goyo Rodrí
guez, Antonio Alonso, Esteban 
Pantoja. La rondalla local ofre
ció a continuación un recital, 
tocando entre otras piezas, "La 
bandenta", "La rosa del Aza
frán", etc. Tuvieron que repetir 
algunas piezas ante ia insisten
cia de' publico, que siguió con 
atención todo eí recital. Tam
bién hubo una imitación de 
Cernís Russos y otras actuacio
nes de niños. 

OCAÑA 

El Diputado socialista por 
Toledo, Jesús Fuentes Lázaro 
ha presentado un escrito de 
preguntas al Gobierno sobre la 
declaración de Monumento 
Histórico-Artístico a la Plaza 
Mayor de Ocaña (Toledo). 

La citada Plaza empezó a 
constuirse en el año 1771 se
gún plano de! arquitecto D. 
Francisco Sánchez y es de un 
estilo similar a las de-Madrid y 

' Salamanca. En 1975 fue incoa 
do un expediente para declarar 
a la Villa de Ocaña Conjunto 
Histórico--Artístico a propues
ta de la Dirección General del 
Patrimonio Artístico y Cultural. 
Después de 6 años no ba habi
do mingún tipo de respuesta 
por parte de organismo oficial 
alguno, a pesar de que en 1980 
la Corporación Municipal acor
dó en pleno solicitar a la Dele
gación Provincial de Cultura la 
declaración de Monumento 
Histór ico-Art íst ico que fue 
denegada haciendo referencia 
al expediente de 1975. Actual
mente, la Plaza Mayor de Oca-
ña se encuentra en un estadc 
que "se puede agravar basta 
extremos de ruma total, en los 
próximos años con lo que ésto 
supondría, bien sise pierde es
ta plaza, bien si se quiere re
coso fruir en estado ruinoso ". ' 

Por otra parte, se está proce-

' diendo a la restauración del 
Palacio de los Duques de Frías, 
bajo la dirección del arquitecto 
D. José Manuel González 

Destacan en este 
palacio unas yeserías mudeja
res, artesonados y algunos res
tos de otros. T ambién son inte
resantes unas columnas que 
existen en el patio, de forma 
exagonal, en cuya parte supe-

PROVINCIA 
ríor se encuentra labrado el es
cudo de los Cárdenas y de los 
Enriquez Existen a su vez unas 
hermosas rejas situadas en la 
fachada principal. El Señor 
González Vaicárcel está si
guiendo para los trabajos de 
reconstrucción, ios últimos cri
terios en la materia, consisten
tes en no modificar la parte an
tigua, para diferenciarla de las 
demás. Cuando se terminen las 
obras, se instalaran en el patio 
los juzgados comarcales. -

PUEBLA 
DE ALMO RAPI EL 

Hace unos días se celebró 
una reunión de la Corporación 
Municipal y los vecinos de los 
hamos Santa Ana y Matadero. 
El tema a tratar era una moción 
presentada en el Ayuntamiento 
el mes pasado, consistente en 
la pavimentación de los barrios 
antes citados. 

Ei proyecto data del año 
1979, siendo la cuantía para 
dicho año de 16 millones, 
cantidad que ha experimenta
do un aumento del 60%, debb 
do a la actualización de pre
cios, ba financiación corre a 
cargo, en parte, por la Diputa
ción, que contribuirá . con un 
3 3 % siempre que se realicen 
las obras en 1982. En ia reu
nión, ei alcalde manifestó que 
deseaba la realización de las 
obras para este a ñ o . Así 
mismo, hizo un pequeño estu
dio económico dei coste de las 
obras. Al final de la reunión se 
abrió un turno de intervencio
nes para los vecinos, hablando 
dos de ellos. A continuación, 
pidió la palabra ei concejal co
munista Apolonio Recuero, 
siéndole denegada. Insistió de 
nuevo, afirmando que deseaba 
informar a los vecinos como 
miembro de la Corporación. Al 
serle denegada.otra vez la pala
bra, Apolonio Recuero dijo que 
la postura del alcalde no era de
mocrática, y que como perso
na tampoco lo era. En este 
momento, el alcalde solicitó del 
alguacil que acompañara al 
concejal a la calle, cosa que és
te hizo por su propia voluntad. 

En otro orden de cosas du
rante ia romería de ia Virgen de. 
Palomares se celebró en la' 
Puebla de Almoradiel el primer 
Festival Folklórico manchego 
de Coros y Danzas, ai que con
currieron representaciones de 
nueve pueblos. El primer pre
mio dotado con 15.000 ptas., 
fue para el grupo "Los trovado
res de ia Mancha" de Campo 
de Críptana. Todos los grupos 
participantes fueron obsequia
dos con un diploma y un plato 
de cerámica, recordatorio de 
esta fiesta. El grupo de danza -
presentado por Puebla de Al
moradiel actuó fuera de con-

INCO E S P A Ñ A 
EMPRESA multinacional dedicada a la venta 

de Baterías de cocina, |uegos de café de aceto INOX y 
cristalerías y vajillas de importación, NECESITA para pueblos 

de más de 5.000 H. de la provincia de Toledo y Cáceres 
distribuidores/as, posible con coche para venta-a domicilio 

de sus productos. Grandes remuneraciones 
Interesados llamar al Teléfono 925 80 13 09 

Sr. García Gálvez Talavera. 
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PRO\ ' CIA 

VILLACAÑAS 

M" José TELLO 
Organizado por el Club aclis -

ta "La Mancha" de Villacañas, 
se va a celebrar el próximo día 
18, una competición de carác
ter nacional. Pueden participar 
ciclistas de toda España. Eñ 
único requisito es estar federa
do y tener categoría de cadete. 

ba salida tendrá lugar a las 
10,30 de la mañana, desde 
Villacañas pasando por: Villa 
de D. Fabrique, billo, Villaca
ñas, Villafranca de los Caballe
ros y Villacañas. 

En Villacañas se instalará 
una meta-volante, donde se 
otorgarán premios al primero, 
segundo- y tercero clasificado 
local, que consistirán, para el 
primer clasificado: 10,000 ptas. 
y trofeo, además de otros dos 
trofeos oara el segundo y ter
cer clasificados. Estos premios 
serán entregados por el A u t o -
Agrícola Montes. 

A parte de estos premios, 
h a b r á ot ros pata los 
vencedores finales de la carre
ra: 

7.000 ptas. para el que llegue 
en el puesto número uno, 
5.000 para ei segundo, 3.000 
para el tercero y otros de 
menor cuantía, para todo aquel 
que llegue antes del puesto nú
mero veinte. 

Para la organización de esta 
prueba han colaborado con el 
Club Ciclista de Villacañas, Pis
can Mírasierra, Unimueble, 
Cine Princesa, Cafetería Mon
tes, e tc . . 

Se espera un gran número 
de participantes dado el carác
ter nacional de la prueba y el 
buen tiempo de que disfruta
mos. 

IIIHíJlill 
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ORGAZ 

)ptic¿ mfJÑOZ 

AUDIFONOS, 
L E N T E S DE C O N T A C T O 

* Armas, 16 
Telf. 22 13 19 

Toledo 

Una multitud de personas 
desafiaron el calor reinante pa
ra participar en la Romería de la 

. Virgen de la Esperanza. Al tra
dicional festejo acudieron, no 
sólo ¡os naturales de üllo, sino 
numerosas personas de pue
blos cercanos, como Villacañas 

. o Corral de Almaguer, que aña
dieron su "calor" al que hacía 

'< cerca de la ermita. 
Tras celebrarse una misa al 

aire libre, se inició una proce
sión en la que ios fieles acom
pañaron a la Virgen hasta la pa
rroquia donde la imagen per
manecerá todo el año. 

Aunque en ocasiones esta 
•antigua costumbre popular" 
diera lugar a algún que otro 
-enfado, en general es admitida 
con buen humor. Este buen 
humor dei que todos estamos* 
tan necesitados. 

(jiro 

CONSUEGRA 
El grupo de coros y dantas "Rosa del Azafrán" está compuesto por doce 
parejas de baile, quince músicos, dos jefes de grupo v la directora Juliana 
Rubio 

M " Angeles B I E Z M A 

El grupo de Coros y Danzas 
"Rosa del Azafrán" de Con
suegra, representante de la Ca
sa de la Mancha en Madrid 1o 

Premio dei festival "Mayo 
Manchego" 1977 y 1 o Premio 
del festival de "La ¡ota manche, 
ga" 1980, es de nuevo noticia 
por sus actuaciones del pasado 
fin de semana. 

El sábado actuaron en el 
Centro de Iniciativas Turísticas 
de Madrid, en la sesión de clau
sura del Curso 1980 81 dedi
cado a la Mancha. El dominar. 
Io hicieron en la Fiesta Campe
ra celebrada en "Los Navalmo-

FoíkÉorede Consuegra 
rales", con motivo del "4" Ani
versario de las Ia Elecciones 
Democráticas". 

ti grupo está compuesto por 
doce parejas de baile quince 
músicos, dos jefes de grupo 
(Ramón Fernández v Raimun
do Perulero) y Juliana Rubio, 
que es la directora. 

En lo que va de año, han ac
tuado en Menasalbas, F.l.T.U. 
R. - 81, por la Junta de Comu 
nidades Castilla - La Mancha. 
Romería de Andújar, XXV Fies
ta del Olivo de Mora, Fiesta de 
H e r m a n d a d con T o l e d o 
- - O b l o - y Fiesta de ios Mon

tes de Toledo 
otras. 

Orgaz, ontr 

Asimismo, están invitados a 
desfilar en la Procesión del Cor
pus en Toledo y a bailar por la 
tarde, en el 111 Festival Folklóri
co Provincial como finalistas 
del concurso Prvmcíai cic Coros 
y Danzas, patrocinado por ta 
Exma. Diputación de Toledo. 

Este conjunto de jóvenes 
muchachos mientan revivir el 
folklore y ias costumbres típi
cas de nuestra tierra, buscando 
las raíces más profundas de stm 
cancones y danzas. 

MADRIDEJOS 

Una serie de concejales del 
PSOE, UCD, CID y ADEiMA 

'denunciaron al Alcalde de la 
localidad, públ icamente ha
ciéndole responsable de la'falta 
absoluta de funcionamiento del 
Ayuntamiento, 

Se acusa ai Alcalde de falta 
de autoridad, de rareza en las 
normas de construcción, se le 
imputa el hecho de aue la Bi
blioteca pública se mantenga 
cerrada, imposibilitándose de 
esta manera la utilización de 
sus efectivos y otra serie de , 
cuestiones en materia de Tráfi
co, Agricultura, Educación y 
Hacienda. 

Los partidos políticos arriba 
mencionados hicieron saber de 
estas cuestiones directamente 
a ios habitantes del pueblo, so
licitando la dimisión dei Alcal
de. 

SONSECA 

El oueblo do Sonseca ha ro
tulado una de sus calles con el 
nombro be quién es considera
do, el creador del mueblo cas
tellano Antonio Moraleda Hi 
nojosa. El empresario, muerto 
hace unos meses, era muy 
querido en Sonseca, donde 

ubicó una industria que propor
ciona trabajo a mas do doscien
tas personas. Este postumo 

homenaje deja constancia del 
recuerdo y el afecto que el se 
ñor Moraleda ha dejado en este 
pueblo toledano. 

CONFIENOS 
SU IMAGEN. 
NOSOTROS 

LA 
IMPRIMIREMOS 

Gráficas 
- b i t 1 « i 

m 
f l Camino de Safont, 4. 

T O L E D O 

PÜEBlM DE 

MONTALBAN 
— , — 

El salón de actos do ia Casa 
Cons.stona! de esta villa, tuvo 
ei honor de convertirse, duran
te una mañana, en sede de la 
Real Academia da Bellas Artes 
y Ciencias Históricas de Tole
do. 

Sirvió la mañana oara la di
sertación sobre temas referen
tes a la cultura histórica de La 
Puebla de Montalbán, siendo 
vanas las provincias presenta
das y que tuvieron iuqar según 
la ordenación que presenta
mos: 

"Historiadores de La Puebla 
de Montalbán" disertación rea
lizada por D. Julián Martín Ara
gón, académico nacido en este 
mismo lugar. 

"Misión poética de La Pue
bla de Montalbán", a cargo del 
académico D. Rafael Fernán
dez Pombo, pestigioso poeta y 
profesor de t . G . B . 

La última disertación corrió a 
carpo del profesor D. Fernando 
Jiménez de Gregorio, siendo 
su tirulo "Ei poblamiento v la 
repoblación en el señorío de 
Montalbán hasta el siglo XVI". 

Como colofón a los actos 
culturales se nombró a D. 
Rafael Fernández Pombo, hijo 
adoptivo de la Ilustro Villa, en 
reconocimiento a su trabajo y 
dedicación en la difusión de la 
cultura de tan histórico Iuqar. 

QUINTANAR DE 
LAORDEN 

En sesión extraordinaria dei 
Ayuntamiento de Quintanar de 
la Orden, se aprobaron los pre
supuestos ordinarios y de in
versiones para 1981. ba cuantía 
dei presupuesto asciende a los 
75.750.000 pesetas, con un in
cremento presupuestario de 29 
millones. En relación con el 
apartado de inversiones, se dis
pone por el momento -de 
16.000.000 de pesetas, calcu
lando la posibilidad de obten
ción de 77 millones que habrán 
de destinarse para la pavimen
tación de calles, un polídepor 
tivo y 15 millones para las obras 
de reforma y restauración del 
edificio del Ayuntamiento que 
se encuentra en un estado de 
casi ruina-

Coincidiendo con el fin de 
curso se celebró en el campo 
Poitdeportivo del Coleqio de 
Nuestra Señora de la Consola
ción, un Festival que fue un 
doble homenaie, a las madres 
de las alumnas de este centro, 
por un lacio, y a la que fue ma
dre de ia fundadora del mismo. 

Al acto acudieron numero
sos profesores y alumnos de 
otros colegios de ia localidad, 
que presenciaron un magnífico 
despliegue coreográfico, plas
mado en distintos números, 
que las alumnas y sus profeso
ras habían preparado. 

Hay que destacar la labor de 
la directora de los Coros y Dan
zas de Quintanar, Regona Gar
cía, que colaboró preparando 
el gran espectáculo que siem
pre ha despertado la admira
ción de sus vecinos. 

'Año LN°4.23 Junio, 1981 la Kfííión 
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Kalato, oficio de 
sinceridad y 
maestría 

Recientemente se acaba de 
clausurar en Toledo una expo
sición de esculturas cuyo au
tor, Kalato, hombre que cono
ce a fondo el oficio, ha ofrecido 
ai público en un afán por de
mostrar la accesibilidad dei es
pectador al lenguaje escultóri
co. Un amplio conjunto de for
mas naturales teñidas de un fi-
gurativismo idealizado, se han 
objetivado a partir de mármo
les, alabastros y terracotas; 
perfiles humanizados y ejem
plos sacados de la fauna, han 
llenado la sala de exposiciones 
bajo la común denominación 
que Kalato, su artífice, ha con
ferido a su muestra: miníescul-
turas. 

s D E K A L A T O 
. . • •• • 

La obra presentada por este 
artista está llena de sinceridad 
y, a ¡a vez, de una maestría in
negable, su objetivo lo ha si
tuado en llevar la escultura al 
medio cotidiano del especta
dor, que éste lo domine y io 
abarque, para ello el tamaño es 
un elemento necesario, Kalato 
no ha presentado una escultura 
monumental de formas alambi
cadas, ha preferido el formato 

Un poeta 

menor que pueda provocar una 
atmósfera intimista a quien 1o 
contemple. Poder conocer la 
ob>-a de este artista de la piedra 
es entrar en el mundo del taller, 
donde el trabajo continuado 
ata la-inspiración, permanente
mente, sin tener que solicitar 
su esporádica presencia, a fin 
de poder plasmar una idea, por 
otra parte, la formación de 
taller conduce, al artista a tocar 
muchos materiales y saber de 
sus secretos, Kalato encajaría 
en esta línea, quedando retira
do, como -él mismo señala, del 
formal ismo academic is ta . : 

Estas premisas se han compro
bado en su reciente exposición 
en ia que lo materiales elegidos 
le han motivado sin más, un 
amplio muestrario de formas. 

Kalato ha presentado varias 
decenas de rostros afilados y 
angulosos, rescatados del ala
bastro informe y espontáneo, 
ha partido de la silueta capri
chosa de ia roca, para crear 
expresión y vida. Con las terra
cotas ha puesto de manifiesto 
su imaginación creadora, a par
tir de investigar las formas re
sultantes de manipular una su
perficie de arcilla. Son, en su
ma, perfiles en movimiento. En 
los temas anatómicos y zooló
gicos, los cuerpos están resuel
tos como una síntesis de volú
menes puros, limpios de ele
mentos a c c e s o r i o s y 
superfluos, capta el concepto 
intrínseco de io representado. 

Confiemos que esta reciente 
muestra sea ei inicio de otras 
más, ya que son más frecuen
tes las exposiciones pictóricas 
que las escultóricas, y es lásti
ma que cuando existen artistas 
del género como Kalato, se nos 
vaya alejando, cada vez más, el 
lenguaje de la escultura que, 
durante siglos, ha anidado en 
el entramado urbano de Tole
do. Esperemos pues, poder se
guir disfrutando del verbo cáli
do, sencillo y humano que tan 
honestamente sabe plasmar 
Francisco García "Ka/ato" en 
su obra escultórica. 

Rafael J . del C E R R O 

José-Carlos Beltrán. EL 
ESPEJO EN EL OLVIDO, El 
toro de barro. Colección azul, 
n° 77. Carboneras de Guada-
zaón (Cuenca), 1.981. 57pag. 

José Carlos Beltrán es un jo
ven poeta de Romearlo (Caste
llón) que ha venido a editar su 
cuarto libro a la Mancha. 
Beltrán es director de la revista 
"Isla Negra" y su poesía ya ha 
aparecido en diversas antolo
gías y en publicaciones nacio
nales literarias de importancia. 

F¡ libro que reseñamos "Ei 
espejo en el olvido" está muy 
estructurado (cosa muy habitu 
al en las entregas poéticas) y 
por sus estructuras pasa el 
poeta en primera persona sin 
olvidar a ios maestros, estando 
así la última parte, "Rostros 
ante ei espejo", dedicada a los 
poetas José Jurado Morales, 
Blas de Otero, Quevedo, Lorca 
y Neruda, este último, en la 
más suma preferencia dei au 
tor;el l ibro, dominado , 
decimos, por su estudiada es
tructura, se abre con una poéti
ca-prólogo ("Umbral") y su 
discurso es sencillo, entre lo 
deslumbrante y lo aforístico, 
entre lo descriptivo y lo meta
fórico. Rcltrán es un poeta con 
idioma doméstico (el valencia
no) que, al menos en poesía, 
oo quiere renunciar al rico idio
ma de Castilla. 

Vicente Magaña 

Nacido en Real de San Vicente y recriado en Talavera de la 
Reina. Es Maestro Nacional. Colaborador de diversas publica
ciones, ha conseguido algunos galardones de poesía. Poeta can
tor del tiempo. Precisamente, de su libro "En la orilla de) tiempo", 
publicado hace seis años en la "Biblioteca Toledo", transcribimos 
el siguiente poema. 

LA TIERRA MALHERIDA 

ESPERA labrador que a tanta herida 
no es posible acudir sí no es en octubre. 
Sería una comunión aquí la muerte, 
darse al aire temprano 
en abaricía de una espera antigua 
que colmase una orilla o distrajese 
la última luz cernida entre candiles. 
Afilemos ias rejas como siempre, 
jugando el corazón a piedra y viento, 
ia alforja en bandolera, 
la semilla en sazón sin continencia 
que aminore 
tanto alarde de espera sofocada, 
reventada en la mano abierta, abierta, 
capaz de convertir tanta limpieza 
en favor otorgado, en luz de tierra -
entregada a su hacer de hembra bien tomada. 

Eduarda Moro. ESTA GUE
RRA CIVIL DELOS NACIDOS. 
Editorial Oriens. Colección 
"Arrboié", n° 40. Madrid, 
1.980. 91 páginas. 

Bajo el verso de Quevedo 
que da título al libro, Eduarda 
Moro engloba más de medio 
centenar de poemas en un libro 

^heterogéneo que resulta ser 
compilación antológica de su 
última obra, ya que la autora 

.toledana no habia publicado li
bro desde hacía dos décadas. 
"Esta guerra civil de los naci
dos" contiene muchos sone
tos, bien construidos, en la 
misma línea que sus otros 
poemas de versos libres o de 

leves rimas asonantadas, línea 
melancólica que nos dice cla
ramente que Eduarda es un 
poeta femenino. 

Abunda el libro en dedicato
rias, tanto a amigos, poetas, 
como a sus hijos, como a ciu
dades (por supuesto, es repeti
do intermitentemente el canto 
ala ciudad de Toledo). 

Prologa el libro en sus sola
pas ei director de ia colección 
Luis López Anglada que nos 
dice de la poesía de Eduarda 
Moro "que sorprende por su 
cálida emoción y por su perfec
ta y limpia calidad expresiva", 
añadiendo que "su castellano 
es jugoso, rico en matices, 
siempre preciso y de limpia 
expresión". 

La obra ingente de Benito García 
Martínez 

Benito García Martínez es un 
poeta casi desconocido, a 
pesar de haber publicado 15 li
bros de poesía y prosa poética; 
él mismo manifiesta que "tiene 
material para un centenar de li
bros que nunca verán ia luz, 
pues su vida ha sido entera
mente dedicada al trabajo y ai 
estudio". Con esta declaración 
se verá que está suficientemen
te justificado el título de estas 
líneas: "La obra ingente de Be
nito García Martínez". Benito 
es un Leo que nace en Paones 
(Soria) en 1924. Hace su carre
ra sacerdotal en Hurgo de 
Osma, de la misma provincia, 
desde 1334 a 1946. Ha sido or
ganista por oposición en Soria, 
Zamora y, actualmente, en To
ledo desde el año 1956, ciudad 
en la que reside desde esta últi
ma fecha y donde ha publicado 
la totalidad de su obra poética. 
O sea, que tenemos un presbí 
tero- organista, que nace en 
Soria y se ancla en Toledo soli
taria y artísticamente, aunque, 
matizando más, se debería ta
char esto de "artísticamente" y 
precisar con el término "artesa-
na/mente" para definir con jus-
teza el quehacer sin soberbia, 
sin endiosamientos, en absolu
to, del cura Benito García. Y 
hablando de justeza, se nos 
viene a las mientes la palabra 

justicia. Sinceramente, cree
mos que no se le ha hecho jus
ticia a este orfebre silencioso, 
anti -vanidoso, gran trabaja
dor constante de ia poesía. Por 
otra parte, también es com
prensible este trato. Pues ei 
poeta no so ha amarrado a van 
guardia alguna, no busca el 
éxito a través de certámenes, 
ni de lecturas públicas, ni de 
galanteos literarios. No busca 
el éxito en modo alguno; sólo 
tiene unos cuantos lectores asi
duos y una manera de escribir 
enraizada en unas estéticas 
prístinas, de un antaño más o 
menos definido, aunque su 
obra es claramente religiosa y 
rotundamente volcada a lo mís
tico. 

Amador P A L A C I O S 

Atleta, ¡que tú el premio te llevaste! 
Soportaste tú aquí el mayor trabajo 
Ayudando ai Señor...¡Su mismo tajo 
Doloroso y sin fin le trabajaste! 

Y era la tarde ya cuando llegaste 
Cansado, ¿no es así?, y tu azada bajo 
El brazo.. .¡Oh, santa hora que te trajo 
A alcanzar el cortejo que alcanzaste? 

Cirineo: ¡eres rey! Porque has tenido 
En tus hombros su Cruz la Iglesia entera 
Te ama y el mundo aplaude agradecido... 
No temas ya y aguarda tu trofeo, 
¡Que algún día El será, cree y espera. 
Cirineo del mismo Cirineo! 

"Eí poeta no había de poesía, sólo ía siente", "Sólo pervive el 
verso que sembrado en un alma da su flor y su fruto", "El día que 
muera ia Poesía morirá eí mundo", "La Poesía es eí patrimonio de 
todos" dice Benito García Martínez: ¿Quién no está de acuerdo? 
Poco más habla de poesía este hombre entrañable. Sólo la siente, 
como declara, y a continuación transcribe lo sentido, con el 
mismo "oficio"que cuando ejerce sus ministerios sacerdotales, o 
se sienta ante el órgano, ante el papel pautado. Con verdadero 
"oficio". 
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\RTES, 23 
DE JUNIO 

14,15 
CANTA DE AJUSTE 
14,28 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
14, » 
P R O G R A M A R E G I O N A L 
S I M U L T A N E O 
15, ! » 
C R O N I C A S 
16,00 
L A ISLA O E L A G A V I O T A 

"Episodio n° 2 " 
17,00 
DESPEDIDA Y CIERRE 
18,15 
CARTA DE AJUSTE 
18,33 
A P E R T U R A Y 
P R E S E N T A C I O N , A V A N C E 
I N F O R M A T I V O 
18,35 
L A C O M E T A B L A N C A 
19.05 
U N M U N D O P A R A E L L O S 
20.00 
O B J E T I V O - -

"Sol iv ia: coca y estaño" 
21.IM 
TELEDIARIO 
22.00 
31» M I L L O N E S 
23.1» 
LOS N U E V O S 
V E N G A D O R E S 

"Compiejo" 
24.00 
A L C I E R R E 
00.15 
DESPEDIDA Y CIERRE 

U H F 

19.33 
CARTA DE AJUSTE 
19,43 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
19.46 
N O T I C I A S 2 
20.00 
L O S C H I C O S D E L 47 A 

"E l Jugador" 
20,30 
II G U E R R A M U N D I A L . 
D IARIO DE U N S O L D A D O 

"De Anzio a f l o m e " 
20.50 
M U S I C A L E X P R E S S , 
A M I G O S 
21,50 
A R R I B A Y A B A J O 

"Los exiliados" 
22.40 
P O L I D E P O R T I V O 
23,15 
N O T I C I A S 2 
2 3 , » 
DESPEDIDA Y CIERRE 

MIERCOLES, 24 
DEJUNIC 

14.15 
CARTA DE AJUSTE 
14.28 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
14,30 
P R O G R A M A R E G I O N A L 
S I M U L T A N E O 
15.00 
C R O N I C A S 
16 00 
L A ISLA D E L A G A V I O T A 

"Episodio n° 3 " 
17,00 
DESPEDIDA Y CIERRE 
18,15 
CARTA DE AJUSTE 
18.30 
A P E R T U R A Y 
P R E S E N T A C I O N , A V A N C E 
N F O R M A T I V O 

".18,35 
L A C O M E T A B L A N C A 

' 19,05 
GRIZZLY A D A M S 

"El Gnomo" 
20.00 
U N M U N D O FELIZ 

"Miquel Server" 
20,30 
R A I C E S 
21,00 
T E L E D I A R I O 

S E S I O N DE N O C H E 
" U n americano tranquilo" 

100,05 
A L C I E R R E 
00.20 
DESPEDIDA Y CIERRE 

U H F 

19.30 
CARTA DE AJUSTE 
19.43 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
19,45 
NOTIC IAS 2 
20,00 
EL S R . ROSSI 

"Los sueños del Sr . Rossi" 
. 20,20 • 

BO Y B O B E K 
20,25 -
P R E S E N T A C I O N O P E R A A 
C A R G O DE P L A C I D O 
D O M I N G O 
20.30 
O P E R A 
22,45 
P O L I D E P O R T I V O 
23,15 
NOTIC IAS 2 
23,30 
DESPEDIDA Y CIERRE 

JUEVES, 25 
DE JUMO 

14,15 
CARTA DE AJUSTE 
14,28 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
14,30 
P R O G R A M A R E G I O N A L 
S I M U L T A N E O 
15,00 
C R O N I C A 3 
18,00 
L A I S L A DE L A G A V I O T A 

"Episodio n° 4 " 
17,00 
DESPEDIDA Y CIERRE 
18,15 
CARTA DE AJUSTE 
18,30 
A P E P T U R A Y 
P R E S E N T A C I O N . A V A N C E 
I N F O R M A T I V O 
18.35 
L A C O M E T A B L A N C A 

'. 19,05 
" EL C I R C O D E T V E 

2C.00 
M U S I C A , M A E S T R O 
20.30 
VIVIR C A D A DIA 

"V ida de estudiante" 
21,00 
TELEDIARIO 
22,00 
E S T A N O C H E 
23,00 
T A U R O M A Q U I A 

"Méjico de los orígenes" 
24.00 
A L C I E R R E 
00.15 
DESPEDIDA Y CIERRE 

U H F 

19.30 
CARTA DE AJUSTE 
19,43 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
19,45 
N O T I C I A S 2 
20,00 
EL REINO A N I M A L 
E N CRIS IS 
20,25 
E N T R E D O S L U C E S 
20,55 
T E A T R O 

"Lossemid ioses" 
22,45 
P O L I D E P O R T I V O 
23,15 
N O T I C I A S 2 
23,30 
DESPEDIDA Y CIERRE 

VIERNES, 26 
DE JUNIO 

14,15 
CARTA DE AJUSTE 

14,28 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
14,30 
P R O G R A M A R E G I O N A L 
S I M U L T A N E O 
15,00 
C R O N I C A 3 
16.00 
L A ISLA DE L A G A V I O T A 

"Episodio n° 5" 
17,00 
B L A , B L A , B L A 
18,00 
C O N O C H O B A S T A 
19.00 
S P I D E R M A N 

"Rumor de truenos" 
19,30 
LA B O L S A Y L A V I D A 
20,00 
P R O G R A M A D E H U M O R 
20,25 
M A S V A L E P R E V E N I R 

"Alcohol ismo" 
21,00 
T E L E D I A R I O 
22,00 
E S T U D I O 1 

"E l mercader de Venecia" 
24.00 
A L C I E R R E 
00,15 

DESPEDIDA Y CIERRE 

U H F -

19,00 
CARTA DE AJUSTE 
19.13 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
19,15 
N O T I C I A S 2 
19.30 
LA C L A V E 
00,00 
N O T I C I A S 2 
00.15 
DESPEDIDA Y CIERRE 

SABADO, 27 
DE JUNIO 

10,45 
CARTA DE AJUSTE 
10.57 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
11,00 
S A B A D A B A D A 
13,00 
C O N C I E R T O 
14,00 
I N F O R M A T I V O 
15.15 
N O T I C I A S 
15,30 
LOS P I C A F I E D R A 

"Jeny . mala suerte" 
18,00 
P R I M E R A S E S I O N 

"Angeles rebeldes" 1966 

LEI NT -

• A partir del ow 22 de Junio, 
lunes, y una vez finalizados los 
episodios de "La cima de la co 

Jiña", dará comienzo, en la so 
Lbremesa, ia emisión de "La isla 
de la gaviota", producción bri
tánica que consta de cuatro ca
pítulos. Una historia de tensión 
e intriga, escrita y dirigida por 
Nestore Ungaro y que ha sido 
filmada enteramente en Italia. 

La serie se inicia con la llega
da a Roma de una ¡oven nortea
mericana, Bárbara, para visitar 
a su hermana ciega, que estu
dia música en Italia. Bárbara se 
ve envuelta en ia complicada 
trama de una muerte misteriosa 
y una desaparición inexplicable 

-la de su hermana - , en ei 
marco de una isla^smiestra, cus
todiada por uoés gaviotas ase
sinas. 

El reparto de la serie está en
cabezado por Jeremy Brett a 
quién v imos recientemente 
como Max de Winter, en "Re 
beca" y la actriz Prunella 
Ransome. 
• Finalizada la serie "Cervan
tes" se emitirá la serie británica 
"William Shakespeare", en tor
no a ia vida del escritor inglés. 

La serie consta de seis episo

dios de una hora de duración 
Ha sido escrita por John Mortí-
mer y dirigida por Peter Wood y 
M.irk Cullingham. Los escena
rios, tan importantes en las se
nes británicas, han sido diseña
dos por ¡víichael Bailey y Henry 
Graveney. Ttm Curry da vida al 
papel de Shakespeare, míen, 
tras que otros principales pape
les están interpretados por lan 
McShane (Crístophe Marlowe). 
Andre Morell (Hemmet Sadler) 
y Simón Rouse tlngran Frizer). . 

Esta sene, emitida anterior
mente por la segunda cadena, 

.refleja nuevos aspectos de la 
vida, carácter y obra del gran 
autro inglés. "El problema de 
todos los gue escriben sobre 
Shakespeare es gue le mues
tran como situara S, Francisco 
de Asis, sin embargo, no fue un 
santo y su obra está llena de 
sexualidad", afirma el autor de 
(aserie, John Mortimer. 

Suponemos que la desmitlfi-' 
catión de este personaje, clave 
en la literatura universal, des 
penará polémica, de igual ma 
ñera que sucedió con "Cervan
tes". De todos modos, será in
teresante ver un personaje más 
humano, y más próximo a la 
realidad social de su tiempo, 
que como nos lo presentan los 
manuales de literatura a! uso. 
• William Shakespuare es tam

bién el autor de la obra "El mer
cader de Venecia" que podran 
ver el viernes en Estudio 1. 

La adaptación es de Alberto 
González Vergel, que la ha lle
vado a cabo fie una forma "fiel 
a la esencia del texto, dándole, 
en cuanto a la forma, una uni
dad escenográfica, huyendo de 
todo realismo naturalista", afir
ma su autor. 

Los principales intérpretes 
son: Luís Prendes, Fernando 
Cebrián, Inma de Santis, Agata 
Lys, Antonio Javalera y Manuel 
Zambrano. 
• "Los Semidioses", de Federi
co Oliver, llegará hasta ustedes 
el jueves en el espacio "Teatro" 
en la segunda cadena. Es una 
obra que gira en torno al mun -
do de los toros y sus pasiones, 
reflejando la España de "pan y 
foros", en la que los problemas 
quedaban relegados cuando. 

. había una buena corrida de to
ros. 

Tiene un transfondo social, 
con mitos, manipulaciones, 
e t c . , todo ello desarrollado en 
la España del primer cuarto de 
siglo. 
• Los aficionados ai Jazz tienen 
esta semana varios espacios 
con que deleitarse. El martes, a 
través de la segunda cadena, 
podran escucha' a la Orquesta 
Ray Charles en el especial que 

le dedica Musical Express. El 
jueves, el programa de Carlos 
Tena, que llevaba varías sema
nas sin aparecer, a causa de las 
diferentes corridas, les ofreceré 
"En el calor de la noche". Las 
cámaras de "Música maestro" 
estarán en el "Whisky Jazz 
Bar" para recoger un concierto 
de la banda Canal Street Jazz 
Band, íntegramente dedicado 
al "dixie", con temas de la im. 
portancia de "Sunny Side of 
me Street" o ei mítico "When 
the Saints". 
• "La carta de ajuste", parece 
en un principio que no sirve de 

' nada, pero es la señal idónea 
para realizar los ajustes de color 
y encuadre de la pantalla de los 
televisores. 

En esta sección podemos es
cuchar buena música de Jazz, 
la guitarra insuperable de Wes 
Montgomery, en la carta de 
ajuste de comienzo de emisión 
de ia primera cadena el jueves, 
y el viernes la banda sonora ori
ginal de la película "El calor de 
la noche", por la que Quíncy 
Jones se llevó un osear. Este 
compositor musical, tuvo un re
ciente éxito con la música de 
"Raíces", que hace poco tu vi 
mos en puestos pantallas 

A lva ro RUIZ 

17,55 
A P L A U S O 
19,35 • 

. V A C A C I O N E S E N EL M A R 
" U n buen y fiel servidor" 

20.30 
I N F O R M E S E M A N A L 
21,15 
NOT IC IAS 
21,35 
S A B A D O CINE 

"Horizontes de grandeza" 
00.20 -
DESPEDIDA Y CIERRE 

U H F 

15.15 
CARTA DE AJUSTE 
15.28 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
15,30 
L O S C R I S T I A N O S 

"El mundo Medieval" 
16,25 
A R C H I E Y S A B R I N A 
16.50 
R A F F E R T Y 

"Hermanóse hijos" 
17,45 
R E T R A N S M I S I O N 
D E P O R T I V A 
19,30 
T O M E L A P A L A B R A 
20,05 
E N C U E N T R O S C O N 
L A S L E T R A S 
21.20 
R E V I S T A DE CINE 
22.25 
LA V I S P E R A DE 
N U E S T R O T I E M P O 
23.30 
DESPEDIDA Y CIERRE 

DOMINGO, 28 
DE JUNIO 

9,45 
CARTA Dt AJUSTE 
10.00 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
10,03 
H A B L A M O S 
10,30 
EL DIA D E L SEÑOR 
11,25 
G E N T E J O V E N 
12,30 
T I E M P O Y M A R C A 
14,00 
I N F O R M A T I V O 
15.00 
T O M S A W Y E R 
15.30 
LA C A S A DE L A P R A D E R A 
16,30 
D O C U M E N T A L 
17.20 
V A M O S A VER 
18.20 
T E R T U L I A C O N . . . 
19,20 
E S T R E N O S TV 

"La prueba" 
'20.50 

EXTERIOR DIA 
21.30 
N O T I C I A S 
21.50 
R E V I S T A DE T O R O S 
22.20 , 
D E P O R T I V O 
23,30 
T E A T R O B R E V E 

"La señorita Elvira" 
24,00 
DESPEDIDA Y CIERRE 

U H F 

15.15 
CARTA DE AJUSTE 
15,28 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
15,30 
L A M U S I C A 
16.35 
LL INCREIBLE H U L K 
17,25 
M A S A L L A 
18.00 
LOU G R A N T 
18,50 
D O C U M E N T A L 
19,35 
A F O N D O 
20.30 
EL TESTIGO 
21.30 
L A R G O M E T P A J E 

"Matar o no matar" 
23.20 
DESPEDIDA Y CIERRE 

LAS PELICULAS DE 
LA SEMANA 

í J " U N A M E R I C A N O T R A N 
Q U I L O " (1957); miércoles en 
Sesión de Noche. Joseph L. 
Manktewtcz a lo largo de sus 
veinte largometrajes.abordó ca
si todos los géneros cinemato
gráficos. Desde el musical con 
"El los y Ellas", hasta el cine his
tórico con "Cleopatra". Este di
rector ha demostrado su habili
dad expresiva y su sensibilidad 
creadora. 

" U n americano tranqui lo" 
basada en una obra de G . 
Green, no es una de sus mejo
res películas, trata de la presen
cia norteamericana en Vietnam, 
desde una óptica maniqueísta 
donde ios vietnamitas son con
siderados como bandidos y 
asesinos. 
i", " A N G E L E S R E B E L D E S " 
¡1966); sábado en Primera Se
sión. Las "|ovencítas traviesas" 
han sido siempre unos persona
jes ideales para la comedís cura 
en el cine americano. 

La llegada de dos de estas jo-
vencitas a un refinado colegio 
de S. Francisco, dirigido por re
ligiosas, es el tema central de 
esta película. Como siempre, la 
Madre Supertora ias encauzará 
por el buen camino, para con. 
vertirlas en irreprochables "se
ñoritas". Los intérpretes son; 
Rosalind Russeli, Hayley Mills, 
June Harding, Camilla Starv y 
B.nnie Bar oes. 

I i " H O R I Z O N T E S DE G R A N 
D E Z A " 11958); sábado en Sá
bado Cine. William Wyier rrxió 
una treintena de films de este 
género, aunque nunca fue con
siderado como un maestro del 
mismo. Producida por él y por 
Groqory Pock. está basada eh 
la novela de Donald Hamilton 
"The big country". Se trata de 
un "western" que nos muestra 
la rivalidad de dos grandes fa 
millas o clanes. Los patriarcas 
do estas dos familias mantienen 
su odio hasta la destrucción-
mutua. 

•Es una superproducción de, 
aproximadamente, tres horas 
de duración y en la que no se 
escatimaron medios, como io 
demuestra su extenso reparto: 
Gregory Peck, Jean Simrnons, 
Charlton Heston, Carrol Baker, 
Burl Ivés, Charles Bickford y 
Chuck Connors. 
I..! " M A T A R O N O M A T A R 
domingo en Largometraje de 
UHF. En esta película podre
mos vor una cara identificada 
con el cine de terror, la de Vi -
cent Price. Este hombre, aun
que no tan popular como Boris 
Karloff o Cristopher Lee, fue el 
pilar de bastantes películas 
terroríficas. 

El teatro es el escenario de 
"Matar o no matar", un actor 
especializado en Shakespeare, 
finge su suicidio para llevar a 
cabo después, 'un espantosa 
venganza. Valiéndose do tas 
drarnatizaciones del teatro sha-
kesperiano. 

La película está dirigida por 
Douglas Hickox e interpretada 
por Vincent Price, lan Hendry, 
Diana Ringg y Carol Brownw. 

A l va ro RUIZ 

La Kc ¿ion 
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ca Pop 
Protestemos, 
si nos dejan 

¡Hola!, hoy va de foliones a 
granel; culpable, la cagera atí
pica, el pasado díia 12, Toledo 
temblaba por tos cuatro costa
dos; ia gente, por las calles, 
con un solo tema de conversa
ción : " L A ORQUESTA MUN 
DRAGON" . Nueve y medía de 
la noche, un calor asfisiante, y 
la plaza de toros empieza a lle
narse. La polémica empieza; la 
primera vez que be visto que la 
prensa no pueda entrar a una 
cosa así, bueno, la verdad es 
que no toda ia prensa, además, 
que según se oye por ahí, de 
unas seis a siete mil personas 
que asistieron, fuentes, repito, 
no oficiales, -simplemente que 
se vieron metidas en el "Gran 
Acontecimiento"- nos dicen 
que de unas cuatro o cinco mil 
personas, únicamente, fueron 
las que adquirieron su entrada. 

También intervenían los 
toledanos "MERLIN", los cua
les no llegaron a firmar contra
to, ia gran estrella "Andrés 
León" y su show. Volvemos 
con los primeros, a los que el 
Ayuntamiento no quiso hacer 
ningún contrato, y solamente 
de palabra les dijo que 
cobrar ían la asombrosa 
cantidad de 30.000 pts. y que si 
salía demasiado bien podía 
subir hasta las 50.000 pts., que 
comparadas con lo que se 
llevaron tos vascos es una au
téntica miseria. 

Antes acusábamos a la ce
guera atípica de alguna cosa de 

lo que pasó, pues bien, since 
rameóte no creo que la qente 
no fuera para oír música, sino 
para ver como eran los de La 
M o n d r a g ó n , si no, no mo 
puedo explicar como dejaron 
que les tomaran ei pelo de esta 
manera, abusiva, después de 
paga- sus 350 pesetitas. 

Y como hemos consumido, 
nuestro pequeño gran espacio, 
solo te quiero recordar dos 
cosas: el sáoado 27. en la plaza 
de toros de Madridejos, algo 
original, "Mojete Rock", con 
Varón Rojo, Topo, Cucharada-
y Merlín, y a otro nivel de 
cosas, el día 3 de julio en Ibiza y 
ei 11 en Madrid, Soandau 
Baleo 

Hay novedades muy intere
santes como Stiff, y lo nuevo 
de Joña Lewie "El Regreso de 
los Siete Palmas" de Madness 
y ei "Nuevo Jugete", el nuevo 
single de Leño L o v i c h , 
adelanto de su próximo LP, 
nuevo tema de Secret Service, 
y voces femeninas en G.B. 
Batid, Doris D. Et The Píos, o 
Bzn, sin olvidar "Zebop"de 
S a n t a n a , ni O r c h e s t a ! 
Manoeuvres. 
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Soluc iona! n° anterior 

H O R I Z O N T A L E S : 
I. Tomín . 6 Sato. 9, Relata. 10. Emú. 
II. Sen. 12, Sat. 13. Das. 14. At. 15. hile
ra. 17. Cap. 13. Gozar, 20 Arepa. 22, Osa
do. 25. Roban. 27. Son. 28. Carmes. 37. 
La. 31. Ate. 32. bar. 34. Vas. 35. Sor. 36. 
Alomar. 38. Osa. 39. Sedal. 

La conocida mezquita del Cristo fie la Luí es un 
ejemplo más de las rcutiluaciones sucesivas que 

lian experimentado ¡a mayor parte de los edificios 
toledanos: Construida en el 850 como oratoeo par-
ticulnr por un ooriOioso "Walí" (cargo político mu

sulmán) seguramente sobre una hormita cristiana 
de la época de Atanaqiido, fue restaurado oor el 

Cardonal Mendoza v destinado a! culto crtistiano. 
Existen vanas tradiciones sobre filia; unas afirman 

que ei caballo del Cid y Alfonso VI se postraron 
ante ella 

¡errusU 
toledanos envenenaron Ies pies de ía mía 

cuito en ella se veneraba, y que e! O 
uno do ios pies do la posición que manto 

tentar besarlos una mujer 
Sin embargo, el Cristo de la Lu/ no s. 

ira en ¡a me-auiia. / Sabría en que lunar 
se encuentta en la actualidad? Remita la 

a Camino de safont, 4 y podrá optar al concurso 
de ana suscripción anual de "ta Reqión". 

Solución ai n° anteríorOa Asunción de la 
Virgen 

a, de innegable 
joe los hebreos 
la imagen, cayo 
i e! Cristo retiró 
nanteman al m-
mujer cristiana. 

tuen 
daño 
tiesta 

llfi! lili lililí OCIO 
Crucigrama 

H O R I Z O N T A L E S . l : 
Tercera parte el adarme. 
6: Tío de América. 3: Ex
plica. 10- Género de aves 
corredoras de Australia. 
11: Moneda -Japonesa, 
12: Su Alteza Real. 13: 
Reglas. 14: Símbolo quí
mico del astato. 15: Ca
ma, 17: En Aragón, ca
beza principal. 13: Dis-' 
frutar, 20: En América, 
torta.de maíz con mante
ca que se sirve rellena de 
carne u otra cosa. 22: 
Atrevido. 25: Hurtan. 27: 
Sonido agradable. 28; 
Ciudad de Francia. 30: 
Nota musical. 31: Ama
rre. 32: Hogar. 34: Te di
riges. 35: Monja. 36: En 
aaicultura, arar la tierra 
por lomos. 38: Planlígra-
da.39: Hilo de pescar. 

V E R T I C A L E S . 1: 
Toma. 2: Terminación de 
los alcoholes. 3: Signo 
de ia suma. 4: Italiano. 5: 
Familiarmente, -.narigón, 
5; Escobillas de cerdas de 
tos plateros. 7: Querer. 8: 
Figuradamente, numen. 
9: Desafiar. 11: Extrae. 
16: Yunque de platero. 
18: Pemil del pantalón. 
19: Tributos. 21: Aplica. 
23: Moneda norteameri
c a n a , 24: Indios 
nómadas de la Tierra de 
Fuego. 26: Tuéstase. 28: 
A c o n t e c i m i e n t o . 23: 
Montaña de Grecia, 33: 
...Stelger, actor de cine. 
34: Apócope de valle. 37: 
Matrícula de Málaga, 

Ver y Conocer 

^r^s^r^^p^ f * . ' 2 j £ V r»,. . 

historia lile » bola jamás contada 
En el 132 A . C . los ceitveros 

toledanos, que en esos mo 
montos estaban flipándose 
tranquilamente en el Cerro dei 
Bu, advirtieron con cierta tran
quilidad que se aproximaban 
(por lo que más tarde sería ca
rretera de Cobisa) unas hileras 
de soldados forrados de lata 
por todas partes. Un rato des
pués se enteraron de que eran 
las legiones de Marco Fulvio 
Nobiiior, que venían a zíviiizar-
¡es. Tardaron bastante en ente 
rarse de todo esto, porque fue 
necesario buscar un intérprete 
que lo tradujera del latín. 

A nuestros paisanos no les 
hizo mucha gracia enrolarse en 
las legiones a cambio de que 
les pusieran una reproducción 
de la loba del Capiiolío en lo 
alto de su monto, así que dije
ron no a Fulvio y a la loba y se 
lanzaron monte abajo por el 
sendero de la guerra. 

En su lucha contra eLtrasva
se del rio cultural celtíbero 
fueron auxiliados incondicio-
nalmente por los vectones, 
pueblo que habitaba hacia 
Extremadura; precoz y 
generoso ejemplo de lo que 
debía de ser la solidaridad inte-
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rregíonal entre los pueblos de 
Celtiberia. 

Los muchachos de Marco 
Fulvio acabaron saliéndose con 
la suya: meter en Toletum agua 
corriente y alumbrado público 
a base de antorchas. Todavía 
está oor descubrir cual era la 

vicio y que. ocultos .intereses la 
movían; porque de la generosi
dad latina no se podía fiar uno. 

En principio, un buen núme
ro de toledanos montaraces 
debieron ser crucificados para 
que no se íes ocurriera volver a 
las andadas {este solía ser e; 

¿KrC CS 0 A SjEkOÚemA 

Z/M UYSS, S / A f C0C-

preludio de las acciones civili
zadoras de Roma). Los super
vivientes quedaron clasificados 
c o m o e s t i p e n d i a r i o s , 
sometidos a una seirie de cen
sos y tributos hasta que tiempo 
después, el emperador Antonio 
se decide echar una fírmita y 
concederles la ciudadanía ro
mana, como al resto del Impe-

Nuestra ciudad, antes rebel
de y levantisca a lo numanüno. 
se fue levantando poco a'poco. 
a los nuevos usos y se ¡nieqró 
en el comunismo romano, tan 
fofo él, de manera que cuando 

Viríato aparece por la región in
citando a la lucha y pidiendo 
voluntarios para la Idem, nadie 
le hace ni mal-dito caso: Venga, 
Virtato, que lo tuyo es envidia; 
como en la Lusitania no os han 
puesto todavía agua corriente.. 
Cosas como esta, y otras más 
duras tuvo que oír el héroe, de 
manera que lo dejó por imposi
ble y continuó su heroica lucha 
por otros pagos más movidos. 
Y esta es ia primera muestra 
del tan traido y llevado inmovi-
lismo toledano que .hemos po
dido encontrar en nuestra his
toria local. 
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.Farmacias de guardia-' 

TOLEDO 

Día 23: Vda , de Joaquín Bausa, 
Pza.de Zocodover 6 
M " Luisa Sánchez de Rive
ra, Avda. de ia Reconquis
ta, 14 

•Día 24: Agustín Martín Rodríguez, 
CI Santo Tomé, 14 
Marina Kress Voltz, C /B t i -
ve, 4 

Día 25: Vda. de Francisco Serrano, 
C /Hombrede Palo, 1 
José Pascual Díaz Santafe, 
Avda.de Bartoer, 26 

£ D í a 26: Alberto Martín García -
Cuerva, C/Tornerías, 16 
T e ó f i l o A r r o y o Pérez , 
Avda. General Villalba, 17 

Oía 27: Vda . de Segundo Echevarría 
C/Hombrede Palo, 23 
Mario Aguado Gómez, 

^ C / E c u a d o r 8 

- ¿fc&SBgutf 'Jiménez J imeno, 
Cardenal Lorenzana, 4 

Mano Aguado Gómez, 
CI Ecuador, 8 

Día 29: Miguel Jiménez J imeno, 
C/Cardenal Lorenzana, 4 
Mario Aguado Gómez, 
C/Ecuador, 8 

TALAVERA DELA REINA 

Día 23: Emilia San Miguel Vejez 

Día 24: Marcelina Alonso Bnz 

Día 25: Farmacia Capitán 

Día 28: Juan Sánchez Pena 

Día 27: Argimiro Garda Muñoz G.N. 
Manuel de Pereda Rochelt 

Día 28: Argimiro Garda Muñoz G.N. 
Manuel de Pereda Rochelt 

Día 29: M * Dolores Sánchez Cano 
G . N . 
M" Jesús Gómez-Olmedo 
Cano 

'MUSICA POP**"* 

Los ganadores del concurso sobre 
Miguel Ríos han sido: Merce Hernán
dez, C/Ca lvo Sotelo 6, Cobisa (Tole
do); José t uis Juriasti Gómez. Avda. 
Generalísimo 18, Cobisa ¡Toledo!. El 
premio consiste en un Bono para los 
actos de las fiestas del Poiíigono les 
seré enviado por correo. 

• En la .Caja'de Ahorro Provincial se 
exponen obras de artistas toledanos 
fallecidos en ei siglo X X . Estarán ex-' ' 
puestas en su sede central, CVTala-
vera, del 15 al 20 y podrán visitarla los 
díastaborabiesde6a9 ' 
• En la Escuela de Artes Aplicadas y " 
Oficios Artísticos, se exponen trába
los realizados por los alumnos. Esta
rá abierta del 15 al 25 
• El día 15 a las 19,30 se presenta el 
libro -Judíos en Toledo'' Será en la 
Casa do la Cultura quedando abierta 
la exposición hasta el día 26 
• 'En ia Iglesia de San Vicente, del 15 
al 28 se exponen <Ubu|os. grabados y 
óleos de Lucio Muñoz 
• John Perry cuelga en la galena Tol 
mo del 15 al 30 de este mes. La expo
sición está compuesta ele óleos y 
gouachns 
• En la Cámara do Comer cío se expo 
nen trabajos do la Asociación de Mi 
nusvrtlidos Fraternidad Crisliana. Es 
tara abierta del 22 al 30 
• El martes día 16 y organizado por el 
Exmo. Ayuntamiento, se representa 

• Ei martes 23 la Agrupación Musical 
toledana ofrecerá un concierto de¬
guitarra a cargo de Segundo Pastor, 
en ¡a Ca]a de Ahorro Provincia l , 
C/Ocaña, 4. A las 20 horas 
• Ei miércoles 24, <>! Exmo. Ayunta
miento y la Asociación Horizontes/ 
organizan una sesión de teatro infan
til de título "E l profesor chi tón" de 
Manuel Carcedo. Será en el Teatro, 
de Rojas a las 7,30 y 22,30 
• El jueves día 25, el Cine - Clun San
ta Bárbara, C/Iglesia, | proyectará 
"E l super pol i " a las 18 "horas 
• El viernes 26, ¡a Asociación de Uni
versitarias Españolas organiza la con 
-ferencia " E l Palacio de Fuensaiida de 
Toledo" por Balbina Martínez Caviró, 
en el Museo de Santa Cruz a las 20 
horas 
• El domingo 28 la Agrupación Musí 
cal toledana organiza un Concierto 
Camerata'de Madrid, en el Monaste
rio de San Juan de los Reyes a las 21 
horas 

^Convocatorias y Concursos, 

• La Delegación Provincial del FvIJnis 
;' terio de Cultuia ha convocado ei 1 

Concurso de Fotografía y Frases Pu-
; ^licitarías "Nueva Imagen de la Mu-

'jer". Cada concursante orescotará 
cinco fotos distintas, blanco y negro 

1 o color, en tamaño libre, acompaña 
das de los respectivos negativos en 
sobre cerrado y bajo lema. El plazo 
finalizará ei 3 de Aposto y los premio-
serán de .100.000, 75.000 v 50.000 

"-pesetas. Podrá concederse un accé
sit de 25.000 pesetas 

• La Comisión Nacional del "Día del 
Mar" ha convocado los Premios de 
Fotografía y Pintura, con premios do
lados con 100.000 y 50.000 pesetas 
para fotografía y 200.000 y 100.000 -
pesetas para pintura. El plazo de 
admisión finalizará el 31 de Jul io. 
Más información den la Delegación 
riel Ministerio de Cultura 
• Organizado por la Universidad Me-
néndez Pelayo tendrán lugar en el 
Palacio de Fuesaltda de Toledo dis
tintos seminarios de acuerdo con oí 
gírente programa 
• Con motivo del Año Internacional 

' del Minusválido tendrá lugar ia IV 
Exposición de Trabajos Manuales, la-

• bores y pinturas en la Cámara de • 
Comercio (Plaza San Vicente 1). Or
ganiza ia exposición, Fraternidad ' 
Cristiana de Enfermos y Minusválidos 
de Toledo. Permanecerá abierta 
hasta el 30 de Jumo 

• Premio "Azor ín" de novela 
' Convoca: Exma. Diputación Pro-
vicia! de Alicante 

Plazo Presentación: 30 de Junio de 
1981 

Importe Premio: 500.000ptas. 
• Premio de novela corta "Gabriel 
Site" 

Convoca: Caja de Ahorro de Al¡ 
cante y Murcia 

Plazo de presentación: 30 de Junio 
de 1981 

Se otorgaran ¡os siguientes pre
mios: al Premio de 150.000 ptas. 
Accésit de 75.000 pesetas 
• 1! Concurso de cuentos "Je romin" 

Cupones de ciegos 

LUNES 15 

469 

MARTES 18 

846 

MIERCOLES 17 

267 

VIERNES 19 

-.836 

Convoca: Exmo. Ayuntamiento de 
Leqanés 

Plazo de piesentación: 18 de Julio 
de 1981 

Se otorgaran los siguientes pre 
míos: 1" Premio 25.000 ptas. Diplo
ma y Estatuilla; 2 o Premio 17.000 
ptas. y Diploma; 3 o Premio 10.000 
ptas. y Diploma 
• I Concurso de cartel de las fiestas 
patronales 1981 

Convoca: Comisión de Cultura y 
patrocinado por el Exmo. Ayunta 
miento de Laguna de Duero (Vallado 
lid] 

Plazo de admisión: 20 de Julio de 
1981 

Importe Premio: 15.000 ptas 
• X Juntas poéticas* castellanas de 
Laguna de Duero 

Convoca: Comisión de Cultura y 
'-patrocinado por el Exmo. Ayunta 
•miento de Laguna de Duero (Vallado -
lidj 

Plazo ríe admisión: 31 de Julio de 
1981 

Importe Premio: 30.000 ptas. 
• I Certamen de cuento corto 1981 
• '; Convoca: Comisión de Cultura y 

',patrocinado por el Exmo. Ayunta
m i e n t o de Laguna de Duero (Va!lado-

lid) 
Plazo de admisión: 31 de Julio de. 

'1981 
importe Premio: 20.000 ptas. 

• Premio de fotografía "Día del mar" 
1981 

Convoca: Comisión nacional del 
"Día del Mar" 

Plazo de admisión: 31 de Julio de 
1981 

Se otorgarán los siguientes pre 
míos: 1" Premio 100.000 ptas.; 2 o 

Premio 50.000 ptas. 
• Premio de pintura "Oía del mar" 
1981 

Convoca: Comisión Nacional del 
"Día del Mar" 

Plazo presentación: 31 de Julio de 
1981 

Se o t r o g a r á n los s i g u i e n t e s 
pernios: 1° Premio 200.000 ptas.; 2" 
Premio 100.000 ptas. 

Creencias y supersticiones 
toledanas 
Las plantas (1) 

A lo largo de la historia de ta hu
manidad las plantas en general, y 
algunas en particular, han go/ado de 
una veneración especial, dándose
les a veces una importancia de 
semi-díoses. Aún , hoy día, pervi
ve ese curioso cuite ancestral, sobre 
todo haaa los "árboles simbóli
cos" . De cuito ancestral se puede 
calificar sin duda el que el pueblo 
irasco rinde al Arbol de Giierntka. 

Pero sin duda, en la mayoría 
de los casos, nos encontramos ante 
plantas rodeadas de cierto miste
rio que ha sido asumido por la 
iglesia corno cuestión milagrera. 
Una de las plantas que en nuestra 
provincia tiene todos los visos de 
ser objeto de influencia para-normal 
es un olivo de ungen desconocido, 
ubicado en una Ermita de Almona-
cid, coyas hojas están al revés; 
el hecho es atribuido a un hecho mi
lagroso dei que hablaremos otro dia. 

Hoy quiero hablar de plantas a 
nivel genérico y no a nivel particular. 
Y a nivel general existe en la pro
vincia de Toledo la creencia de que 

el apreciado -por su madera- árbol 
conocido como N O G A L tiene 
"mala sombra" . Y digo mala sombra 
oo por capricho o por cuestión 
lingüistica sino porque la supers
t ición en concreto es que la sombra 
del nogal puede ocasionar diversos 
niales. Aún hoy, muchos campesi
nos se cuidan mucho de no tomar 
alimentos bajo tal refugio, pre
firiendo tomarlos al sa l , temien
do cuando menos, un corte de 
digestión. 

" Otro árbol temido y adorado 
fue el chopo y aunque hoy dia se 
ha perdido toda creencia en torno 
al mismo, lo cierto es que fue c o n 
siderado en la antigüedad como 
"árbol-Dios", señor y dueño . de 
tierras y aguas. Tiene esta creen
cia todos los visos de lógica mito
lógica, pues ntiestra tierra fue "ín 
hilo tempore" vergel de agua y 
vegetación. 

Continuaremos, pues el tema -io 
da de si, el próximo dia hablando 
de las plantas y sus misterios. 

N O C T A M B U L O 

AUTOBUSES 
Toledo-Madre 

Gal,ano ó 8: 13. 1',; 14.30 
20, ibllabwablesi 
Continental: 11 11,30: 18: 19: 
19.30 (lahorahlesj . 

Galiano / 8. .<); 13. 75. 14 30: 
1/ 19.4b: 20. 19, 23 (festivos 
Continental- 11,30, 18: 19 
19.30 Oi'sn vos: 

loledo-Talavera 
/ 30: 14: 19: 16 (lahorahh.*\ 
9: 21 ífí'stivns) 

Talavera-Toledo 
•<?, .9. Ib. 9,4b; 16.30 llahm ih'esi 
9,49: 20 f;(«,t,vos/. 

Talavera Madrid 
b. Ib, /; 9; 9.30, 10,30. 12.30: 
14 7 7 7 0 70 

Radio Toledo 

8.00: Primer paso: La radio. -
8.00: Matinal Ser. 
8,30: Toledo 8,30. .' 
9 00 La alegría de la radio 

10,30: Información local. 
11,00: Mediodía Cadena Ser. 
12,00; El tren de ia radio 

•14.00: Toledo 14. 
'14,30: Informativo de la Ser. 

": 14,50: El campo. 
15.00: Calidad 15. 

- 16,00: Mediodía Cadena Ser 
17.30: Reunión en la tarde ~" v 

19,30: Boletín informativo locai 
20.00: Informativo de la Ser 
20,30: Cita con las orquestas 
21.00: Toledo, resumen 
22.00: La noche es joven. 

Radio Tajo F.M. 

9,00: Música disco. . 
.10,00: Los 2b musicales. 
11,00: Correo F .M. 
12.00: LPs 13.15. 
15,00: Atril. 
16.00: Ambiente y melodías 
17,00: Repaso a los 2b musicales 
18,00: F .M. al cuadrado 
20,00: La hora de Mr. Dubidú 
21,00: Testimonios F.M. 

22.00: Noches de loledo. 
23,30: Jazz; Countri; Folk; Radiogra

fía; Banda sonora; Suspiros. " 

Dom ingo 
9,00: Domingo'F.M. 

15,00: Atril 
15,00: Ambiente y melodías. . 

'18,00:, A bailar. 

Padio 
Juventud de Talavera 

8,00:-Buenos días, talavera 
8,30: Cantadísimo. 
9.O0: Hoy será noticia. 
9,15: I rabajando con música 

10.00: Radío mercado. 
11,00: Las alegres mañanas. 
11.45: Cantidades. 
12.00 Teléfono musical, 
13,00: La hora centro. 
13.30 Mediodía Caden Moro. 
13.56 Información bursátil. 
14.00: Talavera actualidad. 
14,15: Micrófono deportivo. 
14,30: Diario hablado de Rne. v 

15.00: Música en la sobremesa. 
15,45: Disco-regalo. 
16,30: Novela. 
17,00: Teléfono musical. 

A N 1 I O S 

P A L I ' . R A S 

gratuitos A N U N C I O S 

P A L A F . I A S 

gratuitos Á Ñ l C I O S 

P A L i 8 . & A S 

• V e n d o proyector eme "Eu 
ring 905 S" super 8, sonoro, y 

«tomavistas "Cos iba " super-8, 
'". sonoro con pantalla. Llamar tel. 

B T 2 2 55 46. 

• Necesites piso amueblado. 
' " ' E c o n ó m i c o . L lamar Teiéfo-

' no 21 08 00 , 

' • V e n d o dos mostradores fu 
goríficos marca " K o s k a " . Telé

fono 22 17 76. . 

• Eloctrore puestos "Hidal
go " . Calle General Villalba, 8. 
Tel. 22 07 27. Toledo. 

, • Tal leres "Sa l va " . Especiad 
* dad Diese! Tel. 22 16 95. 

• Neces i to chico a comisión. 
Reparto de propaganda Llamar 
al Tfno. ¡968! 27 05 94 - traba
jo en Toledo 

• Compra r ía magnetófono 
de bolsillo en buen estado. Lia-
mar por las mañanas ai teléfono 

'-'22 24 40. . . . 
• Compra r ía Vespa funcio
nando. Hasta 10.000 ptas. Telé 
fono 38 02 11, de Sonseca. 
• Pro fesora de EG8 se ofrece 
para dar clases particulares en 
el verano. Calle San Marcos 7 -
lo ledo. 
• Daría clases de francés indi
viduales o raí grupos reducidos, 
¡amblen a domic i l i o . Telé 
fono 38 0 / 11. 
• D isco teca "E l Greco" , de 
Sonseca, lo ofrece un buen 
ambiente y un servicio selecto 
Calle Greco. 2. 
• La Asociac ión de Vec inos 
" E l Tajo", de! Polígono ludus 
mal de Toledo invita a todos los 

' toledanos de la provincia a las 
bostas del barrio, que tendrán 

lugar del 17 al 21 de tumo 
• l o c o España, empmsa de
dicada a 1a venta de baterías de 
cocina, juegos do café de acero 
inoxidable, cristalerías y vajillas 
de importación, necesita para 
pueb los de más de 5.000 
habitantes de las provincias de 
Toledo y Cáceres distribuido 
res/as, preferibles con coche, 
para venta a domicilio de sus 
productos. Ingresados llamar 
al tel. Í925! 80 13 09. 
• El comple jo recreativo "La 
Olimpíada", de La Puebla de 
Montalbán, le ofrece tenis, 
juegos recreativos, zona mfan 
til. parktng, chuletas a la paro 
Ha, paellas y churrasco. Los sá 
bados, atracciones. 
• M igue l A n g e l , papelería II 
breña. San Isidro, ó. Talavera 
do la Rema 
• R a v i c M o d a . H o m b r e : 

mujer. Iodo en moda. San ¡s 
dro. h, Talavera, 
• Vendo piso en Ci Canoa, 
14 1" B, Alameda de Osuna 
(Madrid). 80 m 2 , piscina, parque 
y garaje. Interesados llamen al 
Tfno. 2,1 08 98 de loledo. 

• Vendo piso en Toledt* Cí 
Bribe, 4 dorm torios, salón, 
cocina, cuarto de baño y dos 
terrazas, ascensor 

Tfno. 22 73 70 
• S u p e r m e r c a d o " B r a s i l " 
Calle Brasil. 1, Toledo, 
• R e p u e s t o s " S i m a n c a s " , 
Car re tera Mar t ínez S i m a n 
cas. 9, Talavera. 
• Tecno Park . Recoletos 12 
Toledo. 
• Opt i ca "Muñoz" . Calle Ar 
mas, 16, Toledo. 
• Serv i c io Renault "Herma
nos Rafael". Travesía Avenida 

de Madrid. La puebla de Mon 
talbán (Toledo). . 
• Bar "Ch iscón" . Especial) 
dad en jamones y quesos. 
Paseo de la Rosa. 34. Toledo. 
• J a d e , discoteca. Torrijos 
¡Toledo). 
• Mesón-restaurante "Casa 
Pedro" General Yague, 9. Ta 
la vera. 
• Ca r t hom, Electrónica, soni 
do. discos. Plaza de San Nico
lás, 1. loledo. 
• Car los . Platos^ preparados, 
bodeqa de vinos, quesos, fcr.ua 
dor, 4. loledo. 
• T e j i d o s " N o d a l " . Caite 
Comercio, 50, Toledo. 
• V e n d o viña 4,5 hectáreas. 
Term.no de Mora de Toledo. Ert 
plena producc ión. Teléfono 
71 21 21. 
• Se venden 205 olivos. Tér
mino de Los Yébenes. En con 

moto o por parcelas de 118, 50 
y . 37, r e s p e c t i v a m e n t e . 
Teléfono 21 21 21. 
• Tot í . Moda de selección, 
hombre y mujer. Calle Greco, 1, 
lalavera. 
• S u p e r l i m p i e z a en seco 
" D o l o s " . Generalísimo, 3. To
rrijos ! Toledo!. 
• D iscos "Tundra" . Jabone
rías. 19, Torujos (Toledo). 
• A lmacén do licores Gutié
rrez Caro. Carretera de Madrid, 
s /n . Torrijos ¡Toledo). 
• Pintura industrial y decora
tiva z 'Serrano Bargueño" 
Calle Tendülas. !5, 

• Pub "Bananas" . Calle La 
Fstrella. 2. Torrijos (Toledo). 
• F l o r a n o v a . Ja rd ine r ía . 
Ca l le jón do M e n o r e s . 3 , 
teléfono 22 42 48. Toledo. 
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Víctor Manuel: entre la realidad y el romanticismo 
Han pasado 14 años desde 

que Víctor Manuel apareció en 
el mercado discográfico con can
ciones como "Quiero abrazarte 
tanto", "La Romería" y "El 
cobarde". De familia de tra
bajadores, mineros y ferrovia
rios, se fue de Asturias con mu
chas ilusiones en la maleta, 
una bonita voz, unos temas 
en los que se quería decir mu
chas cosas y un propósito: 
triunfar. 

'Tengo muy buenos recuer
dos de Aquella época, pero 
no soy nada nostálgico, Me . 
parece mucho más imnortante 
todo loque está por vivir". 

Comenzó con canciones de 
.estilo romántico, aunque algunas 
'personas vieron en "El abuelo 
Víctor" o "El tren" ciertas 
denuncias sociales. "Dejé de ha
cer ese tipo de canciones porque 
llegaron a aburrirme. Mo meria 
pasar la vida cantando laimbs-
mas cosas y empezó a buscar 
nuevos temas, aunque mis can
ciones nunca fueron demasiado' 
convencionales. Mo tengo prefe- . 
rendas por un tipo de música de
terminado. Me gusta cantar de 
iodo, pero no quiero encajonar
me ni pertenecer a un grupo que 
ham canción protesta o social", 

indudablemente la canción 
social no influye en los cambios 
que se realizan en un país pero 

, sensibiliza a la gente bacía un , 
• tipo de problemas. "Este estüo 

de canción, en un momento 
determinado, sirvió para agluti
nar a muchas personas alrede
dor de un escenario, para contar 
ideas que no se hubieran pod' 
do exponer de otra forma ". 

t 

Durante una etapa de su vida, 
Víctor Manuel mezcló la mili-

tartamente, pero hace tres anos 
tomé la decisión de dedicarme 
más a mi vida profesional por 
que es lo que verdaderament 
me gusta. Muchas nersonas m 
criticaron por esta'actitud y ve 
decir que los recitales pomk-
res se acababan, pero ahora 
todo el mundo se replantea 
su carrera y quiere grabar con 
violines y coros". 

"En mí profesión ¡urgen una 
sene de necesidades, como lle
varse bien con televisión espa
ñola o con determinados medios' • 

;de difusión, ya que, de otra 
forma no suenan tus discos". 
ba suerte de un cantante 
depende, en gran medida, de su 
casa discografica. "Si no te 
promoesenan ia gente no flega 
a conocerte nunca. Tengo gra
bados 16 elepós y parece que 
tengo cuatro". 

Durante siete años estuvo 
sin actuar .en TVE. "En 1977, 
se empezaron a oroducir algu
nos cambios, Era la época 
de Jas elecciones y había mucha 

7 Una infamia ( 
por Juan MUÑOZ 

Toledo es una ciudad 
privilegiada por una serie 
de cosas que la han hecho 
célebre en todo ei mundo: 
sus tesoros artísticos, his
tóricos, arquitectónicos, las 
huellas milenarias de sus 
diversas culturas y razas, 
sus museos, sus palacios... 
Todo ello encerrado en un 
estuche de singular belleza, 
asentada sobre un rocoso 
promontorio y rodeada en 
la medíatez por una her
mosa zona residencial,. 

"Los Cigarrales", y más 
ínt imamente por la cerrada 
herradura del Tajo, que ciñe 
ei dormido talle de la im
perial ciudad. 

Antes, hace años, Toledo 
peinaba sus gracias en la 
cristalina diafanidad y fres
cura de las aguas de su 
r ío. Al llegar la época es
tival, los sencillos ciudada
nos, ilusionados y alegres, 
bañaban sus calores en las 
playitas arenosas de la atrac
tiva corriente fluvial, o re
creaban sus ocios eo. inte
resantes jornadas de pesca, 
mientras miles de pájaros 

tiente que quería lavarse ta 
cara. Hoy día, si no con nor
malidad, canta prácticamente 
iodo el .mundo, unos mis 
oue otros,' depende dei poder 
de convocatoria y de la infhien 
ca de la casa de discos". 

Entre los cantantes españoles-
que le -gustan están Rosa beón, 
Serrat, Luis Llack, María del 
Mar Bonet, Mtquel Ríos. "Creo 
que Ja. persona más trabajadora 
de este país, dentro del mundo 
de ia música, es Julio Iglesias. 
Aparte de Jas virtudes que pue
da tener, tiene éxito porque 
es más insistente que nadie, 
y le dedica más tiempo que 
nadie. Somos buenos amigos, 
aunque tenemos dos conceocio-
nes de la vida y de Ja música 
completamente diferentes' 

Para Víctor Manuel .irritarse 
a ser un cat 
muy aburrid, 
no parar pi 
u na maleta, 
moda tiene m 
de limitarse a 
ta mucho mi 
es lo que 
Naturalmente 
pecios íncóm 
tai siemvre k 
cho tiempo ñ 
te separa de k 

sobre los pu 
de España, có 

» P)Í+jmm.y»-
"Mi país", j 
pudiera hacei 
canción no : 
con exact¡tu< 
país. Se ene 

rite de éxito es 
"Es importante 
la vida como 

un cantante de 
has posibilidades 
cer.estc. Me ms-
•rofemón porque 

elegido hacer, 
imbién tiene as
as: tienes que es
tando, pasas mu -
-a de casa y esto 
imilla ". 
iras una canción 
ios y las gentes 
> se titularía? 
nte se titularía 
o no creo que 

porque en.una 
puede describir 
lo que es esta 
rntra' demasiado 

fragmentado v es muy difí
cil expresar ios sentimientos de 
iodos los pueblos al detalle". 

Elisa F. Gil 
- Fotos: Carlos Cruz 
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A vista de pájaro 
• La Real Academia fie bellas Artes y Cencas Históricas de Toledo, en 
•eaente sesión, acordó Oponerse a que ía proyectada exfmsvión de carác
ter internacional de obras del Greco se diluya entre Madrid y Toledo y 'rei
vindica para la ciudad imperial el derecho a ser el único lugar de exhibición 

. También hace constar "can la mayor claridad y firmeza su criterio de cuf
ias obras del Greco, existentes actualmente en Toledo y que juzga de repi
ta/ importancia, no deben, en ningún caso salir m ser trasladadas fuera de 
la Oudad Imperial" 

m .£» reciente sesión permanente del Ayuntamiento, toledano el Grupo 
Socialista preguntó al Alcalde - Presídeme, si la Corporación como tal 
habla sido invitada al Homenaje a las Fuerzas Armadas, pues este grupo no 
recibió en su día nmquna notificación y en-consecuencia no asistió a tos ac
tos celebradas 

-• En relación con -la -denuncia presentada por el Comité de Empresa de la 
Residencia "Virgen de la Salud", por supuesta corrupción, el Diputad > so
cialista por Toledo, ,J, fuentes l azaro, ha dirigido a la Mesa del Congreso 
un escrito preguntando al gobierno sobre los aspectos y sesultados de ia 
investigación así como las medidas a adoptar oara obtener, a parur.de año
ra, el óptimo funcionamiento déla Residencia. 

• El pasado día 19 tuvo lugar en ei Ayuntamiento de Toledo una sesión 
que constó de dos plenos, uno ordinario y otro extraordinario. En el prime ' 
ro se trataron asuntos referentes a las obras del depósito regulador de Pa
lomarejos y mejora bol abastecimiento de agua, recurso de imposición con
tra el acuerdo de concesión de líneas de autobuses, resolución sobre la ce -
sión de terrenos para la construcción de un nuevo puente aguas arriba de 
Alcántara y el Trasvase Tajo- Segura. Los presupuestos de inversiones y 
los presupuestos del patronato de ia Escuela Municipal de Idiomas fueron 
los temas tratados en el segundo pleno de carácter extraordinario. 

• Durante los días 15, 16 y 17 se ha celebrado en el Palacio de Fuensalida, 
un seminario patrocinado por la Universidad Internacional Menéndez Pe/a
yo bajo el epígrafe: Radio - Televisión Española y la Cosntitución. Según 
expresaba su programa se pretendía relacionar la constitución, el estatuto 
de P.TVE y el medio en si, entendido como servicio público. 

Ende las conclusiones destacan: 
7 * Que la actividad de ta RTVE se aplique a hacer real y efectivos los de

rechos refrendados por la Constitución. 
2" Poner en marcha una política de difusión encaminada a un mayor co

nocimiento del texto constitucional. 
3" fomentarla colaboración entre el ente público RTVEyia Universidad. 

• Toledo sufrirá durante los próximos días, algunas restnncio-nes en el 
. consumo de agua de la ciudad. Las medidas afectarán de manera predomi-; 
nante durante ias horas nocturnas, ti motivo de las restricciones apunta 

,_.más a la recuperación-, del líquido en los depósitos déla ciudad, que a ma 
cuestión de excesivo consumo, puesto gue en .este último año fueron-
menos ios mi/es de litros de agua utilizados en nuestra ciudad. 
Actualmente las reservas del Embalse de Guadaiaraz ascienden a 5.700,320 
metros cúbicos de agua utilizable. con lo cual se podría suministrar agua a 
ia ciudad hasta fio de año, pero comande, con la posibilidad de que Toledo 
padezca, durante los próximos meses, una falta imponente de lluvias, se 
ha decidido tomar esta sene de medidas /¡reventonas. 

• ti tema de la Seguridad en la Construcción fue abordada en un curso 
celebrado durante la semana pasada en el Gabinete Técnico Provincial, 
bato la organización del Colegio Provincial de Aparejadores y ei propio Ga
binete Técnico. El motivo dei curso no ha sido otro que el de hacer un 
estudio sobre la accidentalidad en determinados trabajos y la búsqueda de 

\ soluciones para tratar de evitarla. 

• En eí salón de actos del Palacio de Benacazón. perteneciente a ía Caja, 
de Ahorro Provincial se ba celebrado el Séptimo Sorteo de Primavera, por -
eí cual cien toledanos podrán viajar gratis a Canarias durante una semana. 
El sorteo fue realizado ante ei notario O. Jesús Oiavarría Téliez. 

• Los Presidentes de las Cámaras Agrarias Provinciales de Albacete, Ctu-
dad Real, Cuenca, Guadalajara y Toledo se reunieron en Manzanares con 
el fin de tratar diversos temas relacionados con ia situación agraria de 
nuestra Región y, en especial, el apoyo a las Cámaras Agrarias Provinciales 
de ía feria Regional de Manzanares. 

iiiiiiiiiiMiniiiiiiiiiiiiiiiinuiiHiiiuiitiii iiiiiiniiii 

lanzaban a los aires sus va
riados trinos y mil espejos 
h id ricos recogían el encan
to de nuestra' urbe en es
pléndidas imágenes. Y pro
píos y extraños gozaban 
de tanta-maravilla. 

Hasta que cierto d ía , un 
mal día por supuesto, ios-
poli ticos da antaño decidie
ron restar eí agua de nues
tro r ío y llevarla a otras 
tierras, a cambio de ló
gicas y exigíbles compensa
ciones, que bao olvidado to
talmente los políticos de 
ahora. Aquéllos y éstos, 
ios autoritarios y los demó
cratas, son responsables de 
haber dejado El Tajo dis
minuido en caudal y aumen
tado en podredumbre, aun
que los últ imos son más 

culpables aún por consen
tir que nos quiten el agua 
sin que se cumpla lo esti
pulado: mantener unos ní-

" veles mín imos y en acep
tables condiciones de depu
ración. 

Los toledanos y residen
tes no contamos para nada. 
.Nos han dejado un pobre 
r ío , escaso de caudal y so
brado en cenagosos fangos, 
agresivas espumas y fétidos 
detritus, una angustiosa y 
nauseabunda cloaca: la cloa
ca de Madrid. En estas no
ches de calor anticipado, 
el aire pasea por toda la 
población un repugnante 
hedor, sofocante y vergon
zoso. Ha llegado la peste. 

¿Qué hacen, mientras 
tanto, las autoridades loca

les, y las provinciales y ias 
nacionales?. ¿Qué hace E l ' 
Gobierno?. ¿Donde están 
nuestros . -parlamentarios?. 
¿Qué ha pasado con los de
fensores de las causas justas 
y urgentes?. Que no se le 
ocurra a nadie poner un 
ladrillo en contra de lo 

.dispuesto por Bellas Artes, 
o protestar frente a la ar
bitrariedad con que están 
dejando a Toledo sin posi
bilidades de estudios supe
riores, sin promoción de 
empleo, sin esperanza y, 
finalmente, sin aire que se 
pueda respirar. 

¿A quienes- corresponde 
protestar de semejante infa
mia?. ¿Cuando se va a ha
cer justicia a los poblado
res de Toledo?. -

Depósito Lega' TO;3B0 - 1981 

t 
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